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Iban a suicidarse por creer que el mundo acababa 
y que una nave espacial les recogería en el Teide

Estos supuestos hechos fueron impedidos en una acción policial que concluyó con la 
detención de la presunta líder de la secta, la doctora en psicología Heide Fittkau-Garthe

Santa Cruz de Tenerife, 
(EFE).- Cinco niños figuran 
entre las 32 personas, todas 
alemanas excepto una mujer 
española, qpe supuestamente 
iban a suicidarse ayer por creer 
que el mundo acababa a las 
20:00 horas y que una nave 
espacial les recogería en 
el Teide (Tenerife), informó 
en rueda de prensa el dele

gado del Gobierno. Antonio 
López.

Estos supuestos hechos fue
ron impedidos anteanoche en 
una acción policial que concluyó 
hacia la 01:30 con la detención 
de la presunta líder de la secta, 
la doctora en psicología Heide 
Fittkau-Garthe, nacida en Berlín 

_ hace 56 años y que residía en la 
isla desde hace unos diez años.

En un edificio del Barrio de 
la Salud donde estaban los 
miembros de la secta se encon
traban catorce mujeres y trece 
hombres de entre 20 y 60 años, 
así como cinco hijos: un niño de 
12, dos niñas de 10 y otras dos 
de 6 y 8 años.

(Página 33)

La Junta propone 
incorporar 

Fuentes Carrionas, 
Las Tuerces, 

Covaiagua y la 
Laguna de ia Nava 

a la Red Natura 
2000 de la UE

(Página 8)

FALENCIA
Página 6
El Ayuntamiento 
contratará un recinto 
para celebrar el 
Carnaval

Moro tranquiliza a 

los sindicatos sobre 

el futuro de la 

azucarera de
Monzón de Campos

El subdelegado del Gobier
no en Palencia, Luis Vicente 
Moro, recibió ayer a la sección 
sindical de UGT en la azucare
ra de Monzón de Campos y 
tranquilizó a sus miembros 
sobre el futuro de la planta de 
molturación de remolacha ‘<que 
debe continuar ya que es 
modélica en sus niveles de pro
ductividad y rentabilidad», expli
có el máximo representante de 
la Administración central en la 
provincia a los sindicatos, que 
temen un cierre de la planta.

Pagina 9 / El Juzgado 
de lo Penal acogerá el 
miércoles el primer 
juicio contra 
propietarios de 
construcciones ilegales

PROVINCIA
Páginas 13, 14 y 15 
Paredes de Nava,
Cervera de Pisuerga, 
Herrera de Pisuerga, 
Notas de Archivo, 
Villasarracino y Támara 
de Campos

DEPORTES
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Página 26 / El C.F.
Palencia inicia la 
segunda vuelta en La 
Balastera ante el Endesa

Página 28 / Un centenar 
de judocas participará 
en el sector del 
Campeonato de España 
de Judo a disputarse en 
Palencia

La Comisión
Gestora de UGT 

repartirá su trabajo 
hasta mayo en tres 

grandes áreas

La primera de las reuniones 
de la Comisión Gestora de UGT 
tras constituirse el pasado 30 
de diciembre para devolver la 
normalidad al sindicato, sirvió 
para repartir la gestión directiva 
hasta que se elija nueva Ejecu
tiva provincial en el Congreso 
del 23 y 24 de mayo. El trabajo 
orgánico del sindicato se repar
tirá en tres grandes áreas: inter
na (Organización y Administra
ción), externa (Acción Sindical, 
Institucional y Social), y mixta 
(Formación, Comunicación e 
Imagen), ocupando dos perso
nas cada una de ellas. *

(Página 7) \

La APFS pedirá a la 
Fiscalía General del 
Estado que persiga 
denuncias falsas 
por malos tratos

La Asociación de Padres de 
Familia Separados (APFS) de 
Castilla y León pedirá a la Fis
calía General del Estado que 
persiga todas aquellas denun
cias formuladas por malos tra
tos y que resulten ser falsas. 
Según el presidente de este 
colectivo, el palentino Tomás 
Bragado Pérez, en la inmensa 
mayoría de las demandas de 
separación las mujeres alegan 
que existen malos tratos, en 
muchos casos ficticios, ^^que 
deben ser perseguidos por las 
Fiscalías como denuncias fal
sas».

(Página 8)

El teatro es el gran protagonista de 
la programación cultural de invierno

Ayer fue presentada en el Ayuntamiento y hoy se inicia en el Principal

La programación cultural 
del Ayuntamiento para el pri
mer trimestre del 98 se centra 
en el teatro. Incluye un consi
derable número de represen
taciones a cargo de compañí
as c?stellanoleonesas, así 
come una Muestra de Teatro 
Pal.-ntino que también se 
extenderá a los barrios, el 
Festival de Teatro Clásico y la 
celebración del Día Internacio
nal, así como funciones infan
tiles. El presupuesto ronda los 
20 millones, de los que la 

Ir 
3^J

Junta aporta casi 5. Ayer se 
presentó y hoy se inicia.

(Página 6)
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Las joyas de la Corona británica 
comienzan a desprenderse

Juan Antonio de LUCAS

CUANDO aún no ha recuperado 
el prestigio perdido en el mismo 
Reino Unido por los escándalos 
de la familia real, la Corona británica ve 

ahora cómo varios países que fueron 
sus colonias preparan un adiós definiti
vo a la Reina.

La nostalgia del Imperio perdido, que 
invadió a los británicos en abril del año 
pasado al ceder la “perla asiática” que 
era Hong Kong, puede acentuarse cuan
do concluyan los procesos políticos que 
están en marcha en algunas naciones 
de la Commonwealth (Comunidad Britá
nica de Naciones).

Los Gobiernos de Australia y Jamaica 
ya han anunciado formalmente su inten
ción de convocar consultas populares 
para decidir si se adoptan nuevas for
mas republicanas o se mantiene la 
actual situación, en la que la Reina de 
Gran Bretaña es su Jefe de Estado.

En Canadá, país tradicionalmente 
más apegado a la identidad británica, 
también se ha abierto recientemente el 
debate político sobre el asunto y aumen
tan los partidarios de que sea un ciuda
dano canadiense el que ostente la máxi
ma representación del país.

El proceso está a punto de concluir 
ya en Australia, donde el próximo mes 
de febrero una Convención Constitucio
nal debatirá si el país se convierte en 
una República, cuando faltan tres años 
para que se cumpla el centenario de su 
independencia.

Aunque el primer ministro australia
no, John Howard, es un partidario acé
rrimo de mantener la monarquía, las 
encuestas señalan que un amplio 78 por 
100 de sus conciudadanos prefiere cam
biar a la forma republicana.

En su primer mensaje a la nación, el 
nuevo primer ministro de Jamaica, 
James Patterson, elegido el pasado 18 
de diciembre, expresó su malestar por 
tener que jurar lealtad a la reina británi
ca y anunció la preparación de un refe
réndum sobre la forma del Estado.

Los canadienses, por su parte, han 
pasado en pocos años de sentir venera
ción por>la monarquía británica a igno
raría casi por completo, circunstancia 
que ha abierto el camino a los partida
rios de romper totalmente los lazos polí
ticos con Gran Bretaña.

Según una reciente encuesta, el 32 
por 100 está en contra de mantener vín
culos con la monarquía británica, el 21 

por 100 está a favor de la actual situa
ción y el 45 por 100 se muestra indife
rente.

Lo más sorprendente es que muchos 
de los encuestados se enteraron en ese 
momento de que la reina Isabel 11 es su 
Jefe de Estado, ya que sólo el 8 por 100 
de los canadienses conoce esa circuns
tancia.

En estos tres países, el principal 
argumento que esgrimen los partidarios 
de establecer una república es el ana
cronismo que significa tener un jefe de 
Estado extranjero que vive a miles de 
kilómetros de distancia.

Pero también puede haber contribui
do a ese cambio de actitud la crisis con
tinuada de la monarquía británica en los 
últimos años, que ha empañado su pres
tigio ante sus mismos súbditos en el 
Reino Unido.

Las inclinaciones republicanas de 
varios países de la Commonwealth pro
bablemente no sorprendan excesiva
mente a la reina Isabel 11, que desde que 
se ciñó la corona en 1953 ha tenido que 
administrar la pérdida progresiva del 
Imperio británico.

Pero para lo que Isabel II seguramen
te no estaba preparada era para hacer 
frente a los escándalos protagonizados 
por su propia familia, que culminaron en 
sendos divorcios de sus hijos Carlos, el 
heredero de la Corona, y de Andrés.

La trágica muerte en agosto pasado 
de Diana, la Princesa de Gales que se 
enfrentó con las encorsetadas tradicio
nes palaciegas, parece haber calado 
profudamente en Isabel 11, que ha reco
nocido la necesidad de reformar la 
monarquía para acercarse más al pue
blo.

Con ese fin, una empresa de estudios 
de mercado ha recibido el encaiqo de la 
familia reai'de investigar lo que rt aimen
te piensan de la institución los ci »láda
nos británicos, que tratan de olviJar el 
pasado imperial y aceptar la realidi d de 
su pertenencia a Europa en pie de igual
dad con los demás países.

En su proceso de incorporación a la 
Unión Europea, los británicos tendrán 
que renunciar a símbolos tan preciados 
como la libra esterlina, que antes o des
pués será reemplazada por el euro, y 
tendrán que convivir intimamente con 
naciones como Alemania y Francia, sus 
“viejos y queridos enemigos” del Conti
nente.

8 de enero de 1880

Muere el emperador 
de Estados Unidos

Jesús PARDO

El dia ocho de enero de 1880 murió en San 
Francisco de California uno de ios tipos más 
estrambóticos que han vivido en territorio nor
teamericano.

Se llamaba Jonhua Abraham Norton, y había naci
do en Londres, de donde emigró en fecha desconoci
da a Estados Unidos. Allí, al parecer, enloqueció ante 
el mal cariz que tomaban sus negocios, y, desde 
entonces, hasta el dia de su muerte, vivió en la idea 
de que él era el emperador ‘legítimo de Estados Uni
dos y protector de México.

Se proclamó públicamente ambas cosas y repartió 
títulos nobiliarios a cuantos le caían bien, en medio de 
la cariñosa compasión de todos los habitantes de San 
Francisco, que le seguían la corriente como podían.

Algunos de quienes recibieron títulos nobiliarios del 
mencionado emperador los tomaron en serio, y aún 
debe haber más de uno que heredó de su padre o de 
su abuelo un marquesado de Norton y lo sigue usan
do, pero ios más los tomaban a chacota, excepto 
cuando Norton les estaba oyendo, porque entonces 
fingían usarlos y considerados legítimos.

Norton no molestaba a nadie, y los guardias de la 
circulación se cuadraban y hacían reverencias a su 
paso. Hasta el gobernador del estado de California se 
dirigía a él llamándole “Majestad imperial”: los periódi
cos nunca le escatimaron este título.

Tan popular era Norton que, cuando murió, muchas 
banderas de San Francisco ondearon a media asta, y 
tales funerales se le tributaron qué el cortejo fúnebre 
ascendió a más de treinta mil personas de todas las 
clases sociales, en homenaje al ataúd de tan pacífico 
y pintoresco demente.

“Yo”, solía decir Norton, “aunque soy emperador de 
Estados Unidos, cuando viajo de incógnito me hago 
llamar “Duque de California”.

Norton escribió una vez a la reina Victoria otorgán
dole el título de condesa de Massáchussetts, y hay 
quien dice que el Palacio de Buckingham le acusó 
recibo con las rendidas gracias de su Majestad britá
nica.
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Alarmas Mariano
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Leña al mono

EL tema de los malos tratos a las mujeres 
por parte de sus esposos o comparsas está 
en candelero. Y estos días se han divulga

do estadísticas escalofriantes a todos los niveles 
y estimaciones mucho más alarmantes todavía.

Sólo en España se calcula que cien mil hogares 
sufren este tipo de anormalidad. Y el dato más 
cruel es la muerte de sesenta y una mujeres, el 
pasado año, víctimas de las agresiones varoniles 
(?).

También por nuestros lares provincianos se 
ejerce el deporte de leña al mono con la parien
ta. Y si hay estadísticas de denuncias concretas, 
se supone, con bastante fundamento, que los 
números reales pueden llegar a ser de llanto 
general.

Miles de voces se han alzado estos días para 
protestar por esta situación, que nos remite a los 
Picapiedra. Y los analistas dan vueltas al asunto, 
buscando causas y conclusiones. En algunos 
casos, con un despiste digno de los escribientes 
en papiro y de los pintores altamirarios.

Y seguramente, para entender esta realidad, no 
hay que moverse del sitio. Sólo echar un vistazo 
hacia atrás y otro hacia adelante. Si miramos 
atrás, veremos una tradición machista marcada 
por la incultura. Y si miramos hacia adelante, 
veremos una actualidad machona marcada por 
la incultura. Extremos, pues,u^ue se tocan en esa 
incultura, que es el mar bravío donde van a dar, 
porque de allí proceden, todos los ríos turbios 
que nos ensucian.

Lamentable es, sin duda, ese contingente rési- 
dual de unos modos sociales virilizados, que 
menospreciaron a la mujer hasta los malos tra
tos. Pero si sólo fuese ese residuo el culpable, 
podríamos echar las campanas a vuelo, porque 
su mismo nombre lo indica: sería dn residuo 
que, con formación, leyes y ejemplos, termina
ría por reducirse a la nada.

Pero el problema viene de esa mirada hacia 
adelante, donde la incultura sigue siendo la 
reina, no llamada a abdicar, sino todo lo contra
rio, fomentada, estimulada por comportamien
tos sociales animalados, por regidores del baru
llo irrespetuoso, por interesados en la ignoran
cia de tragaderas.

Durante años, la familia ha sido el pegadero 
de los boquiabrientes de turno. El matrimonio, 
en vez de estar cimentado social y psicológica
mente, ante una sociedad difícil, ha sido des
prestigiado a palos. No se ha fomentado la cul
tura y la madurez, sino el ahí te pudras. Se ha 
intentado desnaturalizar toda barrera y todo 
lazo éticos. Y se ha considerado retrógrada toda 
la sabiduría acumulada por sociólogos civiles y 
religiosos.

Entonces, ¿de qué nos extrañamos? Niños, 
mujeres, hombres maltratados. Una floración de 
cavernarios y leña al mono. Y así, lo más raro es 
que aún queden monos...

DOS noticias, que en principio pudieron 
parecer alarmantes, y que se relaciona
ban ambas con el Hospital General Río 
Carrión, por fortuna quedaron "desactivadas" de 

su posible carga de preocupación sencillamente 
con hacer una valoración justa y comedida de la 
información y los datos de los que disponemos 
hasta este momento.

Una de esas noticias tenía relación con un 
despacho de agencia en el que se Incluía al “Río 
Carrión" en una lista de centros hospitalarios de 
nuestra Comunidad autónoma donde se habían 
detectado varios casos de una rara enfermedad, 
más por inusual que por desconocida, y transmi
tida por la liebre, conocida con el nombre de 
tularemia.

Tras recurrir a los máximos responsables del 
referido centro sanitario, así como a sus colegas 
del Hospital Provincial San Telmo, en ningún 
caso se nos confirmó que se hubiera registrado 
algún caso en Falencia, añadiendo que hubiera 
sido muy comentado, dada la rareza de dicha 
enfermedad. No obstante, en el San Telmo sí que 
habían recibido una circular de la Consejería de 
Sanidad de la Junta de Castilla y León advirtién
doles de que si ingresaba algún enfermo con 
síntomas que pudieran corresponderse con la 
tularemia, inmediatamente lo pusieran en su 
conocimiento y se realizaran los análisis perti
nentes para determinarlo.

Por su parte, y dado que al parecer sí ha habi
do algún caso de esta enfermedad en los últimos 
meses en Castilla y León, la Consejería de Medio 
Ambiente ha adoptado, como medida precauto
ria, algo que es obligado: prohibir la caza de la 
liebre, decisión anunciada ayer mismo por el 
director general del Medio Natural, Pedro Lloren
te, por lo que la orden será publicada hoy en el 
Boletín Oficial de nuestra Comunidad para que 
entre en vigor mañana sábado. Esta suspensión 
afectará a los dos próximos fines de semana, 
fechas en las que aún se podía cazar la liebre 
esta temporada.

APUNTES

El Ejecutivo no empieza con mal pie
Marsarita SAENZ DIEZ

El Gobierno ha aprobado 

con notable el año 1997, 

pero en 1998 “vamos a 
superamos”. Así de satisfecho^ 

con un optimismo perfectamente 

perceptible, se expresó el domin

go en las páginas del diario ABC 
el vicepresidente del Gobierno, 

Francisco Alvarez Cascos. En un 
estado de euforia que la posterior 

operación de su rodilla izquierda 

no ha modificado. Cascos hacía 
evidente que la satisfacción es 

una de las características de la 

plana mayor de La Moncloa, justo 

cuando acaba de comenzar el año.
Es posible que cuando Alvarez 

Cascos hacía esas declaraciones 

ya conociera los resultados de una 

encuesta publicada por el diario 
El Mundo muy positiva para la 

derecha gobernante. Sigma Dos, 

que en las elecciones generales de 
marzo de 1996 anticipó una abul

tada victoria al PP que las urnas 
no confirmaron, anunciaba en ese 

diario que el Partido Popular aventajaría en 5,7 
puntos al PSOE en intención de voto, si se celebra

ran ahora elecciones generales. Incluso precisaba 

que José María Aznar tiene una valoración perso
nal de 5,87, unas décimas' por encima de Felipe 

González (5,26) y de Joaquín Almunia (4,68).
Por otra parte. El Periódico de Cataluña ha 

recogido que algunas encuestas internas del PP 
apuntan la posibilidad de que sólo Andalucía per

£5 evidente que el 
año ha comenzado 

bien para el PP, 
con los grandes 

indicadores 
macroeconómicos 

en sentido 
favorable

y, también, con la 
perspectiva de la 
continuidad del 

apoyo de CiU, al 
menos en los 
grandes ejes

La otra noticia está relacionada con esos 
papeles del Hospital General Río Carrión que 
cayeron en manos del castañero y los utilizó 
para hacer el típico cucurucho donde echar un 
puñado de castañas asadas. Alguien debió perci
bir tal circunstancia, y se montó el "número”. No 
se trataba, afortunadamente, de documentos 
"sensib/es” -los de Laos, o los robados al 
CESID, por ejemplo-, cuya custodia es respon
sabilidad de dicho centro. Eso sí hubiera tenido 
bemoles. Pero por unos papeles destinados al 
reciclaje, o a la pira, tampoco se puede armar la 
marimorena, ni se debe alarmar a los ciudada
nos. No creo que el archivo clínico del Río 
Carrión sea algo tan asequible para que sus 
documentos puedan, de buenas a primeras, apa
recer en la calle.

Sin embargo, y hablando de papeles, sí que 
los hay, referentes a otros asuntos, y de gran 
interés social e informativo, que están causando 
verdadera alarma. Pero algunos están "pasando” 
olímpicamente de ellos, de forma inexplicable e 
incomprensible. En esas cuestiones sí que hay 
materia para investigar, y no en los papeles que 
se utilizan, de forma inocua e infantil, para hacer 
cucuruchos que sirven de recipientes para el 
castañero.

Por cierto, que la Unión de Consumidores ha 
pedido que se depuren responsabilidades en el 
caso del "extravío” de papéles del Hospital Río 
Carrión. Están en su perfecto derecho. Pero 
insisto, y con ello no quiero restar importancia a 
está cuestión, hay papeles... y papeles. Y hemos 
de tener mucho cuidado al magnificar, o sacar 
de contexto, algo que en sí mismo no tiene rele
vancia ni trascendencia suficiente para provocar 
aunque solo sea un mínimo de preocupación 
ciudadana. Que nadie se dé por aludido. Es mi 
opinión. Y como tal la doy. A título personal y sin 
pretender dar lecciones a nadie. Todo lo contra
rio. Soy de los que piensan como el conocido 
filósofo: "Sólo sé que no sé nada”. Y quiero 
seguir aprendiendo cada día.

manezca en manos socialistas 
después de las elecciones 

autonómicas previstas para 
Í999.

También La Vanguardia 
apuntaba informaciones positi

vas para el Gobierno del PP. En 
su portada del domingo afirma

ba que los jubilados confían 

cada vez más en el Gobierno 

actual, una vez que se han difu
minado los primeros miedos a 

una disminución de las pensio
nes. En cambio, y como uno de 

los escasos contrapuntos negati

vos de la situación política 
dominante, los jóvenes se mues

tran progresivamente críticos en 

relación a Aznar y a su equipo.
Es evidente, en consecuencia, 

que el año 1998 ha comenzado 
bien para el PP, con los grandes 

indicadores macroeconómicos 
en sentido favorable y, también, 

con la perspectiva de la conti

nuidad del apoyo de CiU. al 
menos en los grandes ejes de la política guberna

mental. Claro que, ahora hace dos años exacta
mente, 1as encuestas y algunos otros síntomas 

pronosticaban victorias casi absolutas para el PP 
y después, el 3 de marzo de 1996, pasó lo que 

pasó. Porque nada está escrito definitivamente.
Aunque es cierto que para los socialistas y 

para la izquierda en general no parecen soplar 

vientos favorables.
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Desagravio ele la mujer 
maltratada

Isabelino RUIZ DEL VALLE

Por eliminación
José ROmiJEI CHAVES

ESTÁ, por desgracia, de actualidad en los 
medios de comunicación la noticia triste- 
mente repetida por enésima vez de la vio
lencia que padecen algunas mujeres por parte de 

sus maridos o compañeros sentimentales. Nin
guna persona bien nacida puede evitar un estre
mecimiento en lo más profundo de su ser ante 
tamaña manifestación de atavismo y barbarie a 
estas alturas de civilización. Impotentes, nos pre
guntamos qué es lo que pasa, qué ha fallado 
para que cada día nos sobrecojamos con un 
nuevo caso.

Se cargan las tintas en el hecho de que sean 
siempre los hombres los violentos, ignorando ia 
decisiva influencia de la madre naturaleza y el 
extremo comprobado de que en cualquier dispu
ta o controversia el que utiliza la violencia es el 
que falto de razones recurre a ella para compen
sar su inferioridad. Se piden medidas y reformas 
que impidan la repetición de estos hechos y me 
sumo de corazón a ese clamor, mas quiero apro
vechar la ocasión para afear el oportunismo de 
políticos y comentaristas al dictado que sin 
mejor bagaje intelectual que la orden recibida o, 
peor aún, intuida, se han lanzado sin más a con
denar los hechos. Eso es sencillamente demago
gia, hipocresía y falta de escrúpulos. Los malos 
tratos no nacen por generación espontánea, son 
la manifestación última de un sin fin de causas 
que en ningún modo son ajenas a la sociedad 
que hemos creado los hombres.

La proliferación actual se debe sin duda a un 
efecto dominó puesto de moda por nuestra sim
pleza y vaciedad, pero lo cierto es que la violen
cia subyace en el fondo de todas las manifesta
ciones de nuestra vida social, incluyendo la ley y 
la justicia. ¿A qué rasgarse ahora las vestiduras? 
El espectáculo ofrecido por esos hijos insultando 
al paso del féretro con el cadáver de su padre me 
ha hecho sentir vergüenza ajena. Es el más claro 
exponente del esperpento al que hemos llegado. 
¿Dónde están los antaño profundos valores 
morales y sociales de nuestras gentes? Sin duda 
intoxicados por el consumismo y materialismo 
que nos invaden, han desaparecido de nuestras 
conductas. Esos hijos sabían mejor que nadie el 
drama que vivían sus padres, pero probablemen
te por egoísmo no les ayudaron. Ni rescataron a 
su madre del infierno en que vivía, ni detuvieron 
a su padre. Y luego vienen a ponerse en público 
una medalla de infamia agraviando a su propia

PAREJA

sangre indefensa, sin saber llorar con dignidad 
su vergüenza y dolor. Y la Justicia, ¿qué espera
ba tras dictar una orden ciega que dejaba en la 
calle a un ser humano por más que su comporta
miento fuera impropio de esa condición, y aún 
precisamente por ello? La Justicia ha de ser 
imparcial pero no insensible, dura pero justa, ha 
de actuar con los ojos tapados pero ser sabia, 
inflexible pero equitativa.

A la mujer se ia protege con una legislación 
que la considere igual al hombre en todos los 
aspectos porque lo es, no con llantos jeremíacos 
ni con leyes discriminatorias a favor o en contra. 
Ahora, ante las últimas manifestaciones de ani
malidad, es fácil echar todas las culpas a los 
hombres violentos, pero hay otras violencias que 
no son físicas de las que los hombres salen per
judicados, basta echar una mirada a esos matri
monios donde los pantalones no los llevan preci
samente los hombres, de las que también debe 
hablarse. A la mujer se la protege con una educa
ción cívica que resalte sus valores diferentes y 
no su cuerpo. A la mujer se la desagravia simple
mente con respetaría tal como es, pero antes 
debe respetarse ella misma evitando ser objeto 
de deseo con su impudor.

Lamentablemente, lo cierto es que tanto el 
hombre como la mujer son víctimas de una políti
ca que hace tiempo viene atentando ferozmente 
contra la institución familiar. De una política que 
no ayuda económicamente a la familia a soportar 
las cargas que en buena lógica corresponden al 
Estado y son fuente de tantos problemas familia
res. Pero el dinero de nuestros cuantiosos 
impuestos se va en sufragar la existencia de par
tidos y sindicatos a los que se considera más 
importantes que la familia, y pagar el derroche 
elevado a diecisiete autonomías con su carga de 
funcionarios y políticos más la guinda de sus 
respectivas escoltas. Somos víctimas de una 
política que en nombre de un mentido progreso 
ha minado la base del santuario familiar y lo ha 
despojado de su hermosura y de su grandeza 
divinas. El hogar no es ya nido santo de ternuras, 
de fecundidad y de paz. La familia ha sido escar
necida equiparándola a un simple ayuntamiento 
carnal, incluso entre parejas del mismo género. 
Nos han cambiado el Nazaret que todavía nos 
dejan festejar (económicamente), por un sucedá
neo sin Niño y sin espíritu. Y donde había Amor, 
sólo han dejado, eso sí a elegir, odio y pasión.«

DEMOCRACIA no es traer y 
llevar incesantemente en la 
boca, hasta la beatería y el 
empalago, la palabra democracia en 

actos públicos, intervenciones o decla
raciones en los medios de comunica
ción.

Democracia no es estafar al pueblo 
robándole miles y miles de millones de 
pesetas aprovechándose de los car
gos públicos para los que se ha sido 
nombrado precisamente para sen/ir al 
pueblo desde ellos, y no para robarle o 
estafarle vílmente.

Democracia no es bloquear los par
tidos o el Gobierno u obstaculizar la 
acción de la Justicia en la investiga
ción de los delitos cometidos por los 
políticos o allegados o compinches.

Democracia no es impedir a toda 
costa.que se formen comisiones de 
investigación sobre escándalos perpe
trados por partidos políticos o sujetos 
de los partidos, o hacer que fracasen.

Democracia no es pactar los parti
dos el "pasar la página" (vil eufemis
mo) de la corrupción y la basura que 
se hayan perpetrado, para evitarse los 
unos y los otros complicaciones o para 
taparse las propias corrupciones o 
enjuagues.

Democracia no es el que cuando se 
han descubierto por la prensa o por los 
medios de comunicación delitos gra
ves cometidos dentro de un partido, el 
responsable principal del partido, y 
además jefe del Gobierno cuando se 
cometieron los delitos, y los demás 
altos cargos del partido se laven las 
manos, cobardemehte, declarando una 
y otra vez que ellos no sabían nada de 
nada, para tratar de zafarse de sus 
graves responsabilidades.

Democracia no es que se permita lo 
que acaba de decirse.

Democracia no es hacer promesas 
en las campañas electorales, para 
luego no cumplirías, sino al contrario, 
engañando con ello miserablemente al 
pueblo.

Democracia no es hacer de su capa 
un sayo los partidos una vez consegui
do el voto, y desentenderse de los 
compromisos contraídos con el pueblo 
derivado de los programas electorales 
y de las promesas hechas.

Democracia no es pactar en secreto 
los asuntos del Gobierno de la nación, 
sino hacelo con "luz y taquígrafos" en 
el Parlamento, que para eso está, y si 
no, sobra y no hay tal democracia.

Democracia no es valerse de los 
medios de comunicación del Estado, 
convirtiéndolos en medios de manipu
lación en provecho del partido gober
nante, como si se tratase de unos 
medios de su propiedad y no de todos 
los ciudadanos.

Democracia no es darles a los 
impuestos un empleo caprichoso o 
arbitrario o tendencioso y no respon
der al céntimo del empleo que se les 
da.

Democracia no es que una vez per
petrados los robos al pueblo soberano, 
no le sean devueltos los miles y miles 
de millones de pesetas robados, hasta 
el último céntimo, independientemente 
de las penas que recaigan sobre los 
autores de los mismos.

Todo eso es lo que es, una burda e 
imperdonable burla al pueblo y a la 
democracia.
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La sección sindical de UGT pidió que otras instituciones y partidos políticos se impliquen para manteneria

Luis Vicente Moro tranquiliza a los sindicatos sobre 
el futuro de la azucarera de Monzón de Campos

El subdelegado del Gobierno en Palen
cia, Luis Vicente Moro, recibió ayer a la 
sección sindical de UGT en la azucare
ra de Monzón de Campos y tranquilió a 
sus miembros sobre el futuro de la

planta de molturación de remolacha 
«que debe continuar ya que es modéli
ca en sus niveles de productividad y 
rentabilidad», explicó ayer el máximo 
representante de la Administración

central en la provincia al término de la 
reunión. Moro confirmó que los repre
sentantes de los trabajadores pidieron 
más apoyo de otras administraciones y 
partidos políticos.

José Benito IGLESIAS

El subdelegado del 
Gobierno en la provincia 
mostró ayer su apoyo y con
fianza para que la planta azu
carera de Monzón de Cam
pos, propiedad de la Socie
dad General Azucarera de 
España (SGAE), siga su acti
vidad sin amenazas de cierre, 
respondiendo así a la inquie
tud expuesta por la sección 
sindical de UGT, creada ante 
la fusión con las fábricas del 
grupo Ebro Agrícolas, que ya 
se antoja inminente con la 
reciente venta de acciones de 
esta entidad a las cajas de 
ahorro de la región.

Los sindicatos solicitaron 
información a Luis Vicente 
Moro sobre la situación de tas 
inversiones en la azucarera 
de Monzón, recordando el 
subdelegado del Gobierno 
que la misma «ha pasado de 
producir 2.700 toneladas a 
producciones punta de 4.500 
toneladas diarias en la pre
sente campaña, después de 
realizar a lo largo del pasado 
año importantes inversiones, - 
que se sumarán a las del 98 
para seguir mejorando los 
rendimientos productivos ».

Los representantes sindi
cales pidieron también que al 
apoyo de la Subdelegación 
del Gobierno para mantener 
abierta la azucarera se sume 
el que también prestará la 
Diputación, «y el de otras ins-

La factoría está pendiente de que se autorice una nueva 
regulación temporal por la climatología adversa

Un momento de la reunión de Moro con la sección sindical de UGT. (Foto Estudio DE LOZAR)

tituciones como el Ayuntamien
to de Palencia y las fuerzas 
políticas que la integran 
(PP,PSOE e IU), que todavía 
no se han implicado», según 
afirmó Moro, quien añadió que 
los sindicatos han echado de 
menos el firme apoyo que tuvo 
la azucarera de la Veguellina 
de Orbigo en León para evitar 
su cierre.

El subdelegado del Gobier
no ya recibió hace meses a la 

sección sindical de UGT en la 
azucarera de Monzón de Cam
pos «y en aquella ocasión ya 
les dije que todas las partes 
implicadas debemos apostar 
por mantener'una fábrica que 
puede producir perfectamente 
con su tecnología 8.000 tonela
das diarias de azúcar de la 
mejor calidad, siendo muy ren- 
table'por las inversiones ya 
realizadas y las que aún están 
por realizar ».

Las respuestas de Luis 
Vicente Moro a los represen
tantes sindicales se produjeron, 
según apuntaron éstos ayer en 
un comunicado, «por la intran
quilidad existente por parte de 
todos los trabajadores y por las 
repercusiones sociales y eco
nómicas negativas para la pro
vincia de Palencia, que podrían 
suponer el cierre de la fábrica 
de Monzón debido a la fusión 
entre la SGAE y EBRO ».

Falencia acogerá el 
30 de enero el

Congreso Regional 
de la Federación 
del Metal de UGT

REDACCION / EFE

El Congreso Regional Extra
ordinario de la Federación del 
Metal de UGT en Castilla .y 
León se llevará a cabo el próxi
mo 30 de enero en la capital 
palentina, según acordó ayer el 
Comité Regional del sindicato.

El congreso metalúrgico, al 
que concurrirán 80 delegados 
en representación de 6.035 afi
liados, servirá para designar a 
los representantes de la Fede
ración de UGT en los congre
sos confederal y regional del 
sindicato, que se llevarán a 
cabo en marzo.

Además, en la sesión con
gresual de Palencia los delega
dos debatirán la gestión de las 
comisiones ejecutivas confede
ral, que dirige Cándido Méndez, 
y regional, encabezada por Fer
mín Carnero.

El III Comité Regional del 
Metal de UGT trató ayer tam
bién el proceso de fusión de las 
federaciones siderometalúrgica 
y de la construcción y la made
ra, que desembocará en el con
greso convocado al efecto el 31 
de mayo en Gijón. Igualmente, 
se estudió el balance de la 
negociación colectiva del 97 
para unos 29.000 obreros 
metalúrgicos en la región, 
tográndose reducir la jornada e 
incrementos salariales medios 
por encima del IPC.

Fomento recomienda 
precaución para 
circular por cinco 

carreteras de la red 
viaria provincial

REDACCION

La dirección de la azucarera de Mon
zón de Campos, perteneciente a la 
Sociedad General Azucarera de España 
(SGAE), está podiente de que la Oficina 
Territorial de Trabajo de la Junta de Cas
tilla y León en Palencia resuelva favora
blemente el expediente de regulación 
temporal de empleo durante 15 días - 
presentado el pasado lunes por falta de 
materia prima para molturar-, que afecta
rá a 109 de sus 140 trabajadores fijos 
discontinuos. La resolución de la autori
dad laboral se producirá previsiblemente 
el próximo lunes.

La falta de remolacha ha vuelto a ser 
la causa de la solicitud de una nueva 
regulación por causas de fuerza mayor, 
provocada por el abundante agua acu
mulada en las fincas de la provincia, lo

que ha motivado un nuevo paro temporal 
de la producción azucarera, segundo 
que sufre durante la presente campaña 
la planta de la Sociedad General Azuca
rera de España.

Los directivos azucareros volvieron a 
indicar a los sindicatos hace una sema
na los esfuerzos realizados para mante
ner la productividad de la planta, que 
recibió la última cantidad de remolacha 
para molturar el pasado sábado.

Por su parte, los representantes sin
dicales manifestaron su comprensión 
hacia la medida de la empresa, aunque 
señalaron varias condiciones para dar su 
visto bueno al documento de regulación 
temporal de empleo.

«Consideramos que es necesario 
alcanzar un compromiso con la dirección

de la planta para que la remolacha que 
falta para cerrar la campaña se molture 
aquí. La otra condición consiste en que 
la creación de los nuevos puestos de tra
bajo sean ocupados por el personal fijo 
discontinuo que en la actualidad está tra
bajando en la planta», manifestó José 
Luis Fuertes, representante de la sec
ción sindical de UGT en la azucarera de 
Monzón de Campos.

La fábrica palentina de la Sociedad 
General Azucarera de España se 
encuentra en la actualidad en plena 
campaña de molturación de remolacha. 
A pesar de que no se cuenta con datos 
exactos, podrían faltar alrededor de 
100.000 toneladas de remolacha para 
que la azucarera de Monzón de Campos 
alcanzara su cupo de producción.

Como consecuencia de las 
bolsas de agua existentes en 
algunas carreteras de la provin
cia, el Servicio Territorial de 
Fomento recomienda precaución 
para circular por las mismas.

Según el parte de vialidad de 
carreteras autonómicas facilita
do por la Junta, ayer era nece
sario circular con precaución por 
la P-902 (Autilla del Pino), en el 
punto kilométrico 3,000; la P- 
901 (Falencia-Santa Cecilia del 
Alcor) en el punto kilométrico 
6,800; la C-610 (Aranda de 
Duero Palen.cia) en el antiguo 
acceso a Reinoso de Cerrato; la 
P-430 (Frómista) en el pk. 9,100 
y la P-141 (Baltanás-Espinosa 
de Cerrato) en el punto kilomé
trico 3,100.
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Él alcalde y la concejala de Cultura la presentaron ayer

El teatro es el gran protagonista de 
la programación cultural de invierno
C.CENTENO

El alcalde y ta concejala de 
Cultura presentaron ayer la 
programación de invierno, 
centrada en el teatro y en la 
música. Un total de 22 
representaciones teatrales, 
dos conciertos, un ballet 
clásico y otro flamenco 
acogerá el Principal en los 
meses de enero, febrero y 
marzo. Hay que sumar otras 
36 funciones teatrales 
protagonizadas por cuatro 
grupos palentinos en nueve 
barrios de la ciudad.

Marcelo de Manuel destacó 
el trabajo de la concejala y el 
Departamento de Cultura para 
preparar «un ilusionante y mag
nífico programa para el invier
no, que llene todas las inquietu
des culturales»] agradeció a los 
palentinos su masiva participa
ción en festejos como los del 
Roscón y la Cabalgata de 
Reyes y explicó que la progra
mación de invierno va a recoger 
lo mejor de los grupos teatrales 
de la región y, dentro de estos, 
de los palentinos que, además 
de representar en el Principal, 
llevarán a cabo una muestra iti
nerante por los barrios.

«Se trata de hacer verdade
ros aficionados al teatro», afir
mó el alcalde.

Destacó también la novedad 
de haber fijado los martes como 
días dedicados al teatro infantil, 
en vista de la gran acogida que 
ha tenido entre los niños el 
réciente festival navideño; alu
dió a la tercera edición del Fes
tival de Teatro Clásico Español, 
que se celebrará los días 6, 11 
y 13 de marzo y estará dedica
do a Calderón de la Barca, y 
habló asimismo del Día Interna
cional del Teatro, que Palencia 
va a celebrar con sendas repre
sentaciones los días 26 y 27 de 
marzo.

El concierto de la Banda

EI alcalde entre el jefe del Servicio Territorial y la concejala de Cultura.- (Foto Estudio DE LOZAR)

Municipal de Música el 6 de 
febrero, el Ballet Imperial Ruso 
de Maya Plisetskaya el 11 de 
febrero y el concierto de música 
sacra programado para el 31 de 
marzo, como prólogo cultural 
de la Semana Santa fueron 
otros aspectos citados por el 
alcalde de Palencia.

No olvidó anunciar, fuera ya 
de esta programación de invier
no, las actividades que se están 
preparando para conmemorar 
el centenario de la Generación 
del 98.

La concejala de Cultura 
señaló al respecto que durante 
quince días habrá exposicio
nes, conferencias, cine y teatro 
relacionado con esa generación 
de pensadores y literatos. «Es 
un programa en colaboración 
con un instituto de la ciudad y 
con la Asociación de Amigos 
del Cine», explicó Rosa Cuesta.

Respecto al teatro de invier
no, la concejala insistió en el 
objetivo de ofrecer una buena 
muestra del mejor teatro que se 

está haciendo en la región «y a 
la vez una buena programación 
con los grupos de Palencia, en 
el Principal y en los barrios».

Agradeció a ia Junta de 
Castilla y León su colaboración 
a través de la Red de Teatros y 
a las compañías palentinas 
Cachivache, Exygente Teatro, 
Lapsus y Teatro del Limbo el 
esfuerzo que van a realizar 
para estar en nueve colegios de 
otros tantos barrios en febrero y 
marzo.

Sobre el teatro infantil dijo la 
concejaia que se ha consegui
do un nivel importante, en el 
que se quiere profundizar dedi
cando un día a los niños y lle
vando la programación a los 
centros docentes para que la 
difundan y del Festival de Tea
tro Clásico, señalo que va dirigi
do fundamentalmente a los 
jóvenes que estudian Secunda
ria, como complemento a sus 
enseñanzas de literatura.

El jefe del Servicio Territorial 
de Cultura, Faustino Narganes, 

felicitó al Ayuntamiento por 
desarrollar un trabajo importan
te con los grupos teatrales de la 
región y de forma especial con 
los de Palencia. Destacó tam
bién el festival clásico, «ya que 
de este teatro siempre pode
mos aprender algo».

Rafael del Valle, jefe del 
Departamento Municipal de 
Cultura, subrayó por su parte la 
flexibilidad de la Administración 
Local que ha permitido este año 
contar con presupuesto sufi
ciente para llevar a cabo esta 
programación, algo que otros 
años no podía hacerse. En 
cuanto a los precios dijo que 
han tratado de ajustarlos ai 
máximo y de facilitar la asisten
cia a todo el mundo, haciendo 
extensivas las bonificaciones 
de jóvenes y estudiantes a los 
jubilados y los parados.

El presupuesto de la progra
mación de invierno asciende a 
19,3 millones, de los que el 
Ayuntamiento aporta más de 14 
y ia Junta cerca de 5 millones.

Se inicia hoy 
con "El juego 
de Hamlet" de 
la compañía 

Rayuelo
La programación se abre 

hoy viernes con "El juego de 
Hamlet" de la compañía valli
soletana Rayuela. Será a las 
8,30 de la tarde en el Teatro 
Principal. El espectáculo está 
basado en el "Harniet" de 
William Shakespeare.

La dramaturgia y la direc
ción son de Nina Reglero y el 
reparto lo forman Ricardo 
Vicente, Carlos Nuevo, Rami
ro Melgar, Marta Ruiz de 
Viñaspre, Carlos Cañas y 
Xiqui Rodríguez. Habrá una 
segunda función mañana 
sábado, a ia misma hora.

El martes 13, a las 6.30 de 
ia tarde, la compañía palenti
na Eslabón ofrecerá al público 
infantil "El príncipe bromista".

El viernes 16 Juan Antonio 
Quintana nos traerá "Yepeto" 
de Roberto Cossa, a las 8.30 
de la tarde en el Principal, y 
los días 22 y 23 La Quimera 
de Plástico pondrá en escena 
"Las galas del difunto" de 
Valle-lnclán. Ambas represen
taciones darán comienzo a 
las 8,30 dé la tarde.

La Muestra de Teatro 
Palentino se iniciará el día 26 
con A.Ficción y su montaje.de 
"Picos pardos" de García 
Mouriño.

El día 27 los niños tendrán 
una cita con Lapsus Teatro y 
"La fascinante historia de un 
baúl encantado"; Exygente 
TeatrO' pondrá en escena 
"Squash" de Ernesto Caballe
ro el día 28; Teatro del Limbo 
ofrecerá "Pacto entre caballe
ros" de Jesús Adán y J.F. 
Rojo el día 29 y Cachivache 
cerrará la muestra el día 30 
con "Sólo una noche" de 
Angel Monteagudo.

Todas las funciones serán 
en el Principal a las 8,30 de la 
tarde, excepto la infantil que 
comenzará a las 6,30.

Sobre las funciones y con
ciertos del mes de febrero 
informaremos oportunamente 
en su día.

REDACCION

La Comfeión Municipal de 
Gobierno aprobó en. su primera 
reunión de 1998 un convenio de 
colaboración a firmar con la 
Consejería de Educación y Cul
tura de la Junta de Castilla y 
León, relativo a actuaciones 
programadas en la Red de Tea
tros de Castilla y León, que 
supondrá una aportación muni
cipal de 7,4 millones de pese
tas.

UN RECINTO PARA 
EL CARNAVAL

Con los votos favorables del 
Grupo Popular, la Comisión 
aprobó la contratación de un 
recinto para los próximos Car
navales, que se celebrarán del 
21 al 24 de febrero. El presu
puesto para este recinto ascien
de a 5 millones de pesetas.

En el mismo está previsto

Convenio para actuaciones de la Red de 
Teatros y recinto para el Carnaval 98

Pn^las id PSOE sén la oirá a los acasos áePalaáa a Emtes it Valdejurojsoin fe Pasank á iVUoión
celebrar un baile para la tercera 
edad el sábado 21, cuya entra
da será gratuita; animación 
infantil con concurso de disfra
ces el día 23, también gratuito, 
y cuatro conciertos para jóvenes 
las noches de los días 21, 22, 
23 y 24, con entradas de pago.

1U votó en contra porque 
estima que el Ayuntamiento 
debería gestionar directamente 
estas celebraciones y porque 
con esos 5 millones los espec
táculos serán, a su juicio, de 
baja calidad o, por el contrario, 
la entrada tendrá que tener un 
precio muy elevado.

El PSOE se abstuvo alegan
do que hay que dar mayor parti
cipación a la Coordinadora del 
Carnaval. Respondió la conce- 
jala de Cultura señalando que la 
responsable de Festejos se ha 
reunido ya con la citada Coordi
nadora y al parecer ésta se ha 
mostrado de acuerdo en la con
tratación del recinto y los espec-' 
táculos.

En otro orden de cosas, 
acordó solicitar a la Junta de 
Castilla y León ayudas para la 
celebración de cuatro cursos de 
formación de mujeres (secreta
riado de dirección, limpieza, ser

vicio doméstico e informadoras 
turísticas), con un presupuesto 
cercano a los 10 millones.

También acordó pedir a la 
Junta varias ayudas para el 
Patronato de Deportes, encami
nadas a la celebración de la 
Copa del Rey de Balonmano, el 
Campeonato de España de 
Selecciones Autonómicas de 
Bádminton, el Campeonato de 
España de Esgrima, el de tenis 
de mesa por clubes y el Torneo 
de Baloncesto "Ciudad de 
Palencia", entre otros.

El presupuesto global de 
esos eventos deportivos ascien

de a 45,8 millones de pesetas.

PROPUESTAS 
SOCIALISTAS

En el capítulo de ruegos y 
preguntas el portavoz socialista 
propuso solicitar al Ministerio de 
Fomento la finalización de las 

. obras del proyecto de mejora y 
reordenación de los accesos 
desde la ciudad de Palencia a la 
localidad de Fuentes de Valde
pero, en la N-611 (Palencia- 
Santander), obras adjudicadas 
a principios de 1995 que «han 
sufrido numerosos "perones" y 
en la actualidad llevan meses 
sin avanzar, debido a la tramita
ción de un modificado del pro
yecto».

Propuso además que el 
Ayuntamiento no asuma la titu
laridad de la Pasarela de Villalo
bón. en el marco del Plan de 
travesías realizado por el anti
guo MOPTMA.
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La primera reunión de sus siete miembros sirvió para repartir el trabajo de los próximos cinco meses

La Comisión Gestora de UGT dividirá su gestión en 
tres grandes áreas hasta el Congreso de mayo

La primera de las reuniones de la Comi* 
Sión Gestora de UGT tras constituirse 
el pasado 30 de diciembre -tornando el 
relevo momentáneo del equipo dimisio
nario que encabezó Samuel Fernández-

sirvió para repartir la gestión directiva 
hasta que se elija nueva Ejecutiva pro
vincial en el Congreso del 23 y 24 de 
mayo. El trabajo directivo del sindicato 
se repartirá en tres grandes áreas:

interna (Organización y Administra
ción), externa (Acción Sindical, Institu
cional y Social), y mixta (Formación, 
Comunicación e Imagen), ocupando 
dos personas cada una de ellas.

José Benito IGLESIAS

El presidente de la gesto
ra y secretario regional de 
Organización, Orlando Aran
zana, supervisará las tres 
grandes áreas, realizándose 
el trabajo de forma colegiada 
«aunque todos los miembros 
de la gestora pueden asumir 
en un momento dado la res
ponsabilidad de un área con
creta que no sea la suya, ya 
que hay que tener en cuenta 
que son responsables tam
bién de varias federaciones 
del sindicato y deben aten
derías al margen de su traba
jo en la gestora».

El área interna de Organi
zación y Administración esta
rá comandada por José 
Miguel Rodríguez y José Luis 
Fuertes: la externa-de Acción 
Sindical, Institucional y Social 
tendrá como responsables a 
Javier Gómez Caloca y Jesús 
Fernández: y la mixta de For
mación, Comunicación e Ima
gen correrá a cargo de Javier 
Fernández y Agustín Gonzá
lez.

La primera reunión de la 
Comisión Gestora de UGT 
sirvió también para hablar del 
trabajo diario y de los plazos 
y fechas de convocatoria del 
Comité Provincial Extraordi
nario, a celebrar el próximo 
23 de enero, que dará paso 
después al Congreso Provin
cial Extraordinario donde se 
elegirán los delegados que 
acudirán a los dos congresos 
regionales de febrero y marzo 
y al confederal.

Los siete miembros de la 
Gestora analizaron también 
los temas de agenda del sin
dicato. dando prioridad a las 
distintas reuniones institucio
nales que se mantendrán con 
los miembros de la mesa por 
el empleo de la provincia, 
sustituyendo en las distintas 
comisiones creadas a los 
miembros de la anterior Eje
cutiva de UGT que las ocupa
ron, evitando así las caren
cias que pudieran producirse.

El presidente de la Comi
sión Gestora de UGT, Orlan
do Aranzana -que seguirá

Un momento de !a reunión de la Comisión Gestora de UGT. (Foto Enrique CAÑA)

.WIM

AREAS DE TRABAJO DE LA COMISION GESTORA DE UGT

COORDINADOR DE AREAS DE TRABAJO: Orlando Aranzana.

AREA INTERNA: Organización y Administración.

’ Responsables directivos: José Miguel Rodríguez y José Luis Fuertes.

AREA EXTERNA: Acción Sindical, Institucional y Social.

* Responsables directivos: Javier Gómez Caloca y Jesús Fernández.

AREA MIXTA: Formación, Comunicación e Imagen.

* Responsables directivos: Javier Fernández y Agustín González.

compaginando el cargo con la 
secretaría regional de Organi
zación del sindicato en Vallado- 
lid-, manifestó que habrá una 
nueva toma de contacto antes 
del Comité Provincial del 23 de 
enero.

Aranzana destacó que el 
ambiente de trabajo en la pri

mera reunión de ayer «ha sido 
de gran cordialidad y sólo se 
ha hablado de retomar la vida 
orgánica del sindicato »>.

Hay que recordar que la 
Ejecutiva provincial que enca
bezó Samuel Fernández dimitió 
el pasado 19 de diciembre, un 
día antes de que el Comité

Provincial procediera a valorar 
su gestión de año y medio.

La Gestora de UGT, ante la 
negativa de otros compañeros 
a entrar en ella, está compues
ta únicamente por críticos de la 
anterior Ejecutiva, que justifica
ron su dimisión en el ambiente 
de crispación que existía.

La Dirección General 
de Minas detecta una 

infracción de seguridad 
en el accidente mortal 

de Sílices del Brezo
J. B. i.

La Dirección General de 
Industria, Energía y Minas de 
la Junta Castilla y. León -tras las 
diligencias abiertas en el Juzga
do de Instrucción Número 1 de 
Cervera de Pisuerga- ha pre
sentado ur finforme que com
plementa al atestado de la 
Guardia Civil y en el que ha 
observado «una infracción a las 
normas vigentes sobre seguri
dad minera» en el accidente 
ocurrido de la explotación Síli
ces del Brezo, localizada en 
Villaverde de la Peña, y que 
costó la vida a un picador.

En este accidente ocurrido 
el pasado 15 de diciembre 
murió el minero Pompeyo Mar
tín Vela, mientras que su com
pañero Placer Llorente Allende 
pudo ser rescatado con heridas 
de distinta consideración.

En el informe de la Dirección 
General de Minas se pone de 
manifiesto «que la falta de 
refuerzo en la fortificación para 
el tablero provisional de relleno 
de escombros que se desfondó, 
quizá por exceso de confianza, 
ha sido la causa determinante 
del accidente».

El minero que salvó la vida, 
situado unos metros más arriba 
que su compañero fallecido, ha 
declarado que antes de produ
cirse el accidente avisó al vigi
lante de que no se depositaran 
más escombros «porque ya 
había mucho peso ».

El informe constata que 
mientras los mineros explota
ban una veta de carbón en ver
tical tenían por encima 20 tone
ladas de entibado, madera y 
escombro que se desplomaron 
al no existir una sujección con
veniente.

El documento rechaza las 
posibles causas que argumentó 
en su declaración ante el juzga
do el facultativo de la empresa 
Sílices del Brezo -perteneciente 
al grupo Antracitas del Norte-, 
que achacó el accidente a un 
posible movimiento de tierra 
que pudo provocar la rotura de 
las plataformas de madera que 
sujetan los escombros cuando 
se trabaja en vertical en un 
pozo.

La familia del picador falleci
do se personó como acusación 
particular, en la causa, lo mismo 
que el sindicato CCOO, que ya 
había anunciado su intención 
de hacer lo propio en todos los 
accidentes laborales que se 
produzcan en la provincia.

NUEVO SERVICIO REGULAR

a la Universidad de
Paradas en Ciencias, Letras y Politécnica. S_¿

*Bonos sin Caducidad
*Billetes de ida y vuelta
*Compatibles con la Línea Regular

I LA REGIONAL VS.A.
Falencia: regresos desde Valladolid:

8.00h. 15.00h 14.00h 20.00h. 21.00h.
^r“ ----- -----------------------------------------------------------------------------------

y Sólo pagas cuando viajas información Q |¡1:¡ÍJSS|
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En el transcurso de una entrevista que ha solicitado mantener con Jesús Cardenal

La APFS solicitará a la Fiscalía General del Estado 
que persiga las denuncias falsas por malos tratos

La Asociación de Padres de Familia 
Separados (APFS) de Castilla y León 
pedirá a la Fiscalía General del Estado 
que persiga todas aquellas denuncias

formuladas por malos tratos que sean 
falsas. Según el presidente de este 
colectivo, el palentino Tomás Bragado 
Pérez, en la inmensa mayoría de las

demandas de separación las mujeres 
alegan malos tratos, en muchos casos, 
ficticios «que deben ser perseguidos por 
las Fiscalías como denuncias falsas».

El colectivo 
reclama que se 

tenga en cuenta la 
decisión del padre 

ante el aborto
J. CANCHO

Jorge CANCHO

La Asociación de Padres de 
Familia Separados (APFS) de 
Castilla y León ha solicitado una 
entrevista con el fiscal general 
del Estado, Jesús Cardenal, 
con la intención de solicitarle 
que las distintas Fiscalías persi
gan aquellas denuncias presen
tadas por malos tratos que sean 
falsas.

El máximo responsable de 
este colectivo, el palentino 
Tomás Bragado Pérez, afirmó 
ayer a “El Diario Palentino” que 
en la inmensa mayoría de las 
demandas de separación «se 
alegan malos tratos físicos y 
psíquicos por parte de.las muje
res que son, en el 80 por ciento, 
las que solicitan la separación».

Los miembros de la APFS 
quieren dejar claro que están en 
contra de todas aquellas perso
nas -hombre o mujeres- que 
someten a su pareja a malos 
tratos, si bien se muestran preo
cupados ante la posibilidad de 
que se incrementen las denun
cias falsas por malos tratos.

«

Imagen de una concentración organizada por la APFS en diciembre del 96.- (Foto R. Marcos)
Por ello, en la reunión que 

han solicitado con el responsa
ble de la Fiscalía General del 
Estado le expondrán su inten
ción de hacer un seguimiento 
en Castilla y León «de aquellos 

casos en los que se demuestre 
que las denuncias son falsas, 
para que el ministerio público lo 
persiga de oficio como tal deli
to», aseguró a este periódico, 
Tomás Bragado.

En la actualidad, la Asocia
ción de Padres de Familia 
Separados cuenta en la Comu
nidad Autónoma con 100 aso
ciados, la inmensa mayoría de 
ellos de Valladolid y Palencia.

El presidente de la 
Asociación de Padres de 
Familia Separados, 
Tomás Bragado, aprove
chará la entrevista con el 
fiscal general del Estado 
para exponerle otro pro
blema primordial para este 
colectivo como es el de 
los abortos que se practi
can por volutad exclusiva 
de la madre sin consenti
miento del esposo.

Para el máximo res
ponsable de esta asocia
ción «muchas mujeres 
están privando a sus 
esposos de poder ser 
padres, ya que actualmen
te para abortar tan sólo se 
tiene en cuenta la volun
tad de las esposas, lo que 
a todas luces resulta injus
to».

Bragado Pérez, señaló 
que la asociación no está 
ni a favor ni en contra del 
aborto «pero exigimos que 
el padre tenga la misma 
capacidad de decisión que 
la mujer, toda vez que lle
gado el momento se nos 
exigen las responsabilida
des económicas».

Se les ocuparon múltiples artículos en un coche Son Fuentes Carrionas, Las Tuerces, Covalagua y la Laguna de la Nava

Detenidas tres vecinas 
de Valladolid por robar 
en dos supermercados

La Junta propone incorporar cuatro parajes 
palentinos a la Red Natura 2000 de la UE

REDACCION
REDACCION

Tres vecinas de Valladolid, 
de 27, 36 y 56 años de edad, 
fueron detenidas por conside
rarías supuesíamente implica
dos en los hurtos que se han 
registrado en las últimas sema
nas en varios establecimientos 
comerciales, especialmente en 
supermercados, según informó 
ayer la Subdelegación del 
Gobierno en Palencia.

La detención de produjo 
cuando las tres mujeres subían 
a un turismo propiedad de una 
de ellas en el que se encontra
ron seis cajas de langostinos, 
cuatro tarros de café, 76 table
tas de chocolates, cuatro que
sos, dos paquetes de arroz, 
cuatro cajas de almejas; quince 
compact-diss; tres botellas de 
licores; 16 latas de anchoas y 5 
alfombras.

Tras la detención, los agen
tes del Cuerpo Nacional de Poli
cía de la Comisaría pudieron 
determinar que los efectos que 
fueron ocupados procedían, al 
parecer, de dos supermercados 
de la capital palentina.

Las tres vecinas de Vallado- 
lid que fueron detenidas pasa
ron a disposición de la autori
dad judicial competente, des
pués de que se instruyeran las 
diligencias pertienentes.

DETENIDO UN HOMBRE POR 
AGREDIR A UNA CAJERA

Funcionarios del Cuerpo 
Nacional de Policía de la Comi
saría Provincial de Palencia 
detuvieron la semana pasada a 
un vecino de Palencia, de 36 
años de edad, por considerarle 
supuestamente implicado en los 
hechos ocurridos el pasado 23 
de diciembre en un estableci
miento de un centro comercial 
de la Avenida de Madrid, según 
información facilitada por la 
Subdelegación del Gobierno de 
Palencia.

Al parecer, el detenido agre
dió a la cajera de dicho estable
cimiento causándola lesiones 
leves. Asimismo, le quitó el 
dinero y causó daños en la caja 
después de arrojaría al suelo.

Fuentes Carrionas y Fuente 
Cobre, Las Tuerces, Covalagua 
y la Laguna de la Nava forman 
la lista, junto a otros 29 lugares 
de la región, que la Junta remi
tirá en una propuesta inicial al 
Ministerio de Medio Ambiente, 
para que sean incorporados a 
la Lista Nacional y por lo tanto a 
la Red Natura 2000 de la Unión 
Europea. Natura 2000 es una 
red ecológica europea de zonas 
especiales de conservación 
para garantizar la biodiversidad 
mediante la conservación de 
los hábitats y de la fauna y flora 
silvestres.

Junto a estas zonas natura
les palentinas se encuentran 
otras de la región: el Lago de 
Sanabria, Sierra de la Culebra, 
Lagunas de Villafáfila (Zamora); 
el Lago de La Baña, Sierra de 
los Ancares, Las Médulas, Lago 
de Truchillas, Valle de San Emi
liano (León), Valle de Iruelas, 
Sierra de la Paramera y Serro
ta, Pinar de Hoyocasero (Avila), 
Hoces del Duratón, Hoces del 
Río Riaza, Hayedo de Riofrío 
de Riaza, El Espinar, Pinar de

Paraje natural de Las Tuerces, en Villaescusa de las Torres.- 
(Foío Archivo)

Valsaín (Segovia), Ojo Guare
ña, Sabinares de Arlanza. 
Monte Santiago (Burgos). 
Cañón del Río Lobos (Soria y 
Burgos). El Rebollar, Arribes

del Duero. Las Batuecas. Can
delario (Salamanca), Riberas 
de Castronuño (Valladolid), La 
Fuentona, Sabinar de Calataña
zor (Soria).
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El fiscal solicita un año de prisión, 540.000 pesetas de multa y la demolición del inmueble

El Juzgado de lo Penal acogerá el miércoles el primer 
juicio contra propietarios de construcciones ilegales

El Juzgado de lo Penal de Palencia será 
escenario el próximo miércoles del pri
mer juicio que se celebra en España por 
construir ilegalmente viviendas en terre
no no permitido y que aparece tipificado

en el nuevo Código Penal como consti
tutivo de un delito contra la ordenación 
del territorio. En la vista oral será juzga
do un jubilado de Palencia que constru
yó una vivienda en suelo no urbanizable

de Grijota y para quien el ministerio fis
cal solicita una pena de un año de pri
sión, 540.000 pesetas de multa y la 
demolición del inmueble construido ile
galmente.

Extraño asunto 
y sospechas

J.C.

Jorge CANCHO

El jubilado palentino Dalma
cio Rodríguez Díaz hará histo
ria el próximo miércoles al ser el 
primer español que comparece
rá ante el banquillo de los acu
sados para responder de un 
delito contra la ordenación del 
territorio, que apareció tipificado 
por vez primera en mayo del 96, 
con la entrada en vigor del 
nuevo Código Penal.

Como se recordará, a finales 
del 96, la Fiscalía de Palencia y 
el Servicio de Protección de la 
Naturaleza de la Guardia Civil 
(SEPRONA) comenzaron a per
seguir de oficio las construccio
nes ilegales de inmuebles en 
diversos municipios de la pro
vincia, siendo detenidas nueve 
personas en Grijota, dos en 
Villamuriel de Cerrato y una en 
Frómista.

Tras instruirse las respecti
vas diligencias en los distintos 
juzgados de la capital, el minis
terio fiscal presentó, a media
dos del pasado año, el primer 
escrito de acusación contra Dal
macio Rodríguez Díaz. En él se 
solicitó un año de prisión, una 
multa de 540.000 pesetas, así 
como la demolición de la cons
trucción realizada ilegalmente.

Este jubilado palentino fue 
detenido a principios de enero 
del 97, después de que fuera 
denunciado por el letrado del 
Ayuntamiento de Grijota, quien 
a su vez presentó otra denuncia 
similar contra Alfredo Díaz 
Gago, que tenia una finca conti
gua a la de Dalmacio Rodrí
guez.

La Corporación Municipal de 
Grijota se personó como acusa
ción particular en éste y en el 
resto de procesos abiertos, si 
bien -tal y como adelantó “El

Ojí©

e

Fachada del Juzgado de lo Penal de Palencia donde el próximo miércoles se celebrará el pri
mer juicio por un delito contra la ordenación del territorio.- (Foto Archivo / Rosa MARCOS)

Diario Paientino en su edición 
de! 24 de septiembre- decidió 
posteriormente retirarse de los 
mismos ante la buena voluntad 
de los procesados para legali
zar su situación.

El alcalde de Grijota, Juan 
Carlos Pando Fernández, ase
guró a esta Redacción que «el 
Ayuntamiento no quiere que 
estas personas vayan a la cár
cel ni que se derriben sus 
viviendas. Nuestro único objeti
vo era presionar para que se 
solucionara el tema de las cons
trucciones ilegales y creo que 
se va consiguiendo».

Por su parte, el letrado que 
se encarga de la defensa, Luis 
Villarrubia, solicitará la libre 
absolución de su patrocinado 
por entender que no ha incurri
do en ningún delito.

EL DIARIO

e

e

Sobreseído un solo caso
J. CANCHO

De todas las diligencias que-se han instruido hasta la fecha 
en los juzgados palentinos por construcciones ilegales, tan 
sólo una ha sido sobreseída, tal y como avanzó este rotativo 
en el mes de septiembre. La titular del Juzgado Número 4 de 
Palencia, Silvia Ponzán, archivó en julio de 1997, con el infor
me favorable de la Fiscalía, las diligencias instruidas contra un 
jubilado por considerar que los hechos no constituían delitos a 
la fecha de su comisión. Se da la circunstancia de que la que
rella que se cursó contra esta persona era idéntica a la formu
lada contra Dalmacio Rodríguez Díaz (primer español que será 
juzgado por un delito contra la ordenación del territorio). 
Ambas fueron presentadas por unos hechos ocurridos entre el 
31 de diciembre del 96 y el 3 de enero del 97, cuando ya esta
ba en vigor el nuevo Código Penal. Curiosamente, la persona 
a la que se le sobreseyeron las diligencias era Alfredo Díaz 
Gago, quien tenía una finca contigua a la del acusado Dalma
cio. A ambos jubilados les defendía el mismo letrado, Luis 
Villarrubia.

PALENTINO

REY SANCHO

Dalmacio Rodríguez 
Díaz aseguró ayer a “El 
Diario Palentino” no 
entender por qué a él se 
le acusa de un delito con
tra la ordenación del terri
torio, mientras que a su 
vecino Alfredo Díaz Gago 
se le ha sobreseído el 
caso, «cuando ambos 
actuamos de igual forma».

«Seis meses antes de 
que fuéramos detenidos 
habíamos paralizado las 
obras en nuestras respec
tivas fincas de Grijota, 
pues sabíamos que iba a 
entrar en vigor una nueva 
ley que perseguía penal
mente la construcción ile
gal de viviendas en terre
no no urbanizable. Sin 
embargo, a mí se me 
acusa ahora y a mi vecino 
se le archiva la causa, 
cuando ambas deberían 
haber sido sobreseídas», 
dijo Dalmacio Rodríguez.

El jubilado palentino 
que será juzgado el próxi
mo miércoles se mostró 
extrañado de que el letra
do del Ayuntamiento de 
Grijota les hubiera denun
ciado expresamente a 
ellos y no a cualquiera de 
los otros 500 vecinos 
afectados.

«No acabo de entender 
por qué se presentó 
denuncia contra nosotros 
dos y no contra cualquiera 
de los otros 500 propieta
rios de viviendas levanta
das sobre suelo no urbani
zable de Grijota. Todo 
este asunto es extraño ya 
que ni siquiera el alcalde 
del pueblo tenía conoci
miento de que se hubiera 
presentado una denuncia 
personal contra nosotros. 
El creía que se había 
hecho a titulo general y no 
particular», puntualizó 
Dalmacio Rodríguez Díaz 
a la vez que insistía en 
que «todo es muy extraño 
aunque tengo alguna sos
pecha de lo que ha podido 
suceder».

Iüi LA CENA-BAILE DE LOS VIERNES !!!

ESTE VIERNES
COCTEL DE MARISCO SALSA ROSA

MERLUZA RELLENA SALSA DE MARISCO 
O 

ENTRECOTT DE LECHON PERIGOTT

PASTEL DE LA CASA CON HELADO

AGUA, VINO DE LA CASA, CAFE Y ORUJOS

Baile con orquesta hasta la madrugada.
Plazas limitadas.
Reserva de mesas. TIfno. 72 53 00.
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Ante la proliferación de casos de violencia en los últimos meses

El PSOE propone a la Junta la creación de una 
oficina de asistencia a mujeres maltratadas

La violencia 
contra las 

mujeres, un 
problema social

REDACCION

El Grupo Socialista ha presentado en el Parlamento Regio
nal una propuesta en la que reclama la intervención de la 
Junta de Castilla y León para hacer frente, mediante el ejer
cicio de sus competencias, a los casos de violencia contra 
mujeres, y para la creación de oficinas de asistencia a muje
res maltratadas.

REDACCION

La iniciativa propone a la 
Junta la apertura, en el plazo 
de seis meses, a través de la 
colaboración con el Ministerio 
de Justicia, de oficinas de asis
tencia a víctimas de delitos vio
lentos y contra la Mbertad 
sexual.

Asimismo propone la forma 
de un protocolo consensuado 
entre la Junta, las entidades 
sociales, sanitarias, judiciales y 
policiales involucradas en la 
detección de casos de violen
cia contra mujeres, para facili
tar la recogida de datos y la 
ayuda médica, psicológica y 
legal a las víctimas de malos 
tratos domésticos y agresiones 
sexuales.

El Grupo Socialista explica 
en su propuesta que la violen
cia que sufren las mujeres ha 
aumentado de forma preocu

pante.

DELITOS DUPLICADOS

En menos de un año se han 
duplicado los delitos de este 
tipo en España, que han pasa
do de 1.551 en 1996 a 3.283 
hasta el mes de septiembre de 
1997. Esta misma progresión 
se ha registrado en Castilla y 
León, donde se produjeron 549 
denuncias por malos tratos en 
1996, mientras que entre enero 
y septiembre del año pasado 
se realizaron 992 denuncias.

«Estos datos -afirma Bego
ña Núñez, procuradora del 
PSOE por Palencia- son toda
vía más alarmantes si tenemos 
en cuentra que el nivel de 
denuncias por amenazas y 
agresiones sigue estando muy 
por debajo de los casos que se 
producen diariamente».

La violencia que sufren las mujeres ha aumentado de forma 
preocupante en los últimos meses.- (Foto Archivo)

La procuradora socialista 
sostiene que «la violencia 
contra las mujeres no es un 
problema individual o privado, 
sino un problema fundamen
talmente social, ante el que 
debemos exigir la responsabi
lidad pública que afecta por 
igual al poder legislativo, al 
ejecutivo y al judicial».

Begoña Núñez reclama 
también una mayor solidari
dad de todos los ciudadanos 
para evitar el final dramático 
de algunos de estos casos, y 
prestar apoyo a las mujeres 
«que padecen una violencia 
tan terrible que ni siquiera se 
atreven a denunciar su situa
ción». A este respecto, la ini
ciativa socialista propone a la 
Junta que ponga en marcha 
cuanto antes una campaña 
informativa, en colaboración 
con las asociaciones de muje
res, con el fin de «concienciar 
y sensibilizar a la sociedad 
sobre la gravedad de los 
ma'os tratos domésticos hacia 
las mujeres, e informar a 
éstas de sus derechos, asi 
como de las instituciones que 
puedan prestartes el debido 
asesoramiento y ayuda».

En sus locales instalados en el Centro Social de San Antonio, en la Avenida Simón Nieto

COMRADE defiende los derechos de los refugiados, 
asilados e inmigrantes desde su oficina de la capital

REDACCION

El Comité de Defensa de los 
Refugiados, Asiliados e Inmi
grantes, COMRADE, presta 
desde sus locales en el Centro 
Social de San Antonio de la 
capital un servicio de defensa 
de los derechos de los inmi
grantes, con el fin de cubrir sus 
necesidades sociales y jurídicas 
mediante una asistencia directa 
y personalizada.

Esta organización no guber
namental comienza a funcionar 
en Palencia dada la situación de 
persecución, hostigamiento e 
incluso exterminio que, debido a 
su ideología, etnia, religión o 
sexo sigue obligando a indivi
duos o grupos al exilio y a la 
búsqueda de refugio en países 
distintos al de su origen.

El empeoramiento de la 
situación económica en los paí
ses del tercer mundo ha acen
tuado la emigración hacia el 
norte. Esto, junto al incremento 
en la última década de los bro
tes de racismo y xenofobia, 
hacen imprescindible la existen
cia de un centro de información 
a todas estas personas que 
salen de sus países y se 
encuentran con toda una serie

Los refugiados podrán asesorarse en la oficina de COMRADE en la capital.- (Foto Archivo)

de dificultades y obstáculos de 
carácter administrativo, laboral, 
social o educativo.

El principal objetivo de la ofi
cina de información y asesora
miento al inmigrante es promo
ver la tolerancia, el respeto y la 

comprensión, así como caminar 
hacia la consecución de una 
sociedad intercultural justa y 
solidaria.

Para ello se pretende aseso
rar e informar a los inmigrantes 
y refugiados con respecto a las 

distintas situaciones y trámites 
administrativos y legales que les 
afecten y sobre las ayudas o 
prestaciones a las que pueden 
acceder.

Por otra parte pretende 
defender sus derechos y denun

ciar las situaciones de abuso, 
indefensión, marginación, etc. y 
promover y organizar todo tipo 
de actividades encaminadas a 
la sensibilización y a la forma
ción intercultural de todos los 
ciudadanos.

Para ello presta sen/icios de 
tipo jurídico, como solicitudes 
de asilo y refugio, regularización 
de la situación de los inmigran
tes (permisos de residencia o 
trabajo), solicitudes de naciona
lidad española, problemas que 
se le pueden plantear al extran
jero en su condición de estu
diante, reagrupación familiar, 
etc.

Asimismo, en el área social 
se ocupa de la información y 
asesoramiento sobre las organi
zaciones e instituciones que 
facilitan prestaciones económi
cas, alojamiento, manutención o 
asistencia sanitaria, mientras 
que en el área educativa se 
centra en la organización e 
impartición de actividades for
mativas, realización de progra
mas para extranjeros sobre inte
gración, etc.

Otra faceta que aborda 
COMRADE se refiere a la 
denuncia pública y sensibiliza
ción sobre casos de margina
ción, abusos y actos racistas 
que se cometan contra perso
nas extranjeras.

El Comité de Defensa de los 
Refugiados tiene su oficina en 
los locales del Centro Social de 
San Antonio, en la Avenida 
Simón Nieto, y presta sus servi
cios tos martes de 18,30 a 
20,30 horas, o cualquier día de 
la semana en el teléfono 
909120698.
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Los sindicatos piden que se convoque en breve la Comisión de Seguimiento del Plan del Carbón 1998/2005

El MINER se compromete a estudiar varias enmiendas 
sindicales al plan de prejubilaciones del sector minero
Seis representantes sindicales -tres de 
FIA-UGT y tres del sindicato minerome- 
taiúrgico de CC.OO.- obtuvieron ayer el 
compromiso del Ministerio de Industria y 
Energía (MINER) para estudiar una serie

de enmiendas que deben ser incluidas 
en la Ley de Acompañamiento Social del 
Plan del Carbón 1998/2005, solicitando 
además que la Comisión de Seguimiento 
se convoque a la mayor brevedad con el

fin de que puedan aplicarse las prejubila
ciones pactadas el pasado 15 de julio. El 
retraso en elaborar el borrador de la ley 
ha suscitado cierta inquietud entre los 
trabajadores que cesarán su actividad.

José Benito IGLESIAS

Las propuestas para incluir 
en la Ley de Acompañamiento 
Social del Plan del Carbón han 
sido elaboradas en reuniones 
técnicas esta semana por los 
representantes de minería de 
UGT y CC.OO., unificando una 
serie de criterios que fueron 
conocidos ayer por el MINER.

Los sindicatos han introdu
cido algunos temas ya pacta
dos para las prejubilaciones 
mineras el pasado 15 de julio, 
«caso de la inclusión del pro
rrateo de pagas extras para el 
cálculo de las pensiones a reci
bir por los trabajadores que 
abandonen la actividad 
laboral», indicó el secretario 
provincial de FIA-UGT, José 
Miguel Rodríguez.

Asimismo, los sindicatos 
consideran necesarios otros 
aspectos fundamentales para 
acceder a las prejubilaciones, 
como el de que el trabajador Los sindicatos pretenden garantizar el pacto sobre prejubilaciones mineras. (Foto Archivo)

elija a los beneficiarios de su 
pensión en caso de falleci
miento «ya que el MINER pre
tendía 'incluir como herederos 
legales a la viuda e hijos 
menores de 25 años, cuando 
lo lógico es que los mineros 
puedan decidir por escrito o en 
un testamento quienes deben 
beneficiarse de la póliza de 
complemento de pensiones », 
añadió Rodríguez.

Igualmente, los sindicatos 
consideran prioritario que en el 
caso de ocurrir un accidente 
posterior a la prejubilación que 
derivase en una invalidez per
manente total, absoluta o de 
gran invalidez, se pueda man
tener el cobro de las cantida
des pactadas anteriormente.

Otros puntos reivindicados 
pasan por el tratamiento de las 
cantidades a percibir por los 
mineros jubilados anticipada
mente como renta irregular, lo 
que a la hora de hacer la 
declaración del IRPF supone 
reducciones en torno al 50 por 
ciento.

FIA-UGT pide que se des
centralice también la gestión 
del cobro del complemento de 
pensiones por los mineros jubi
lados anticipadamente para 
poder gestionarlo en oficinas 
de seguros ubicadas en las 
comarcas mineras y no obliga
toriamente en Madrid. Final
mente, se solicita que los tra
bajadores del sector minero 
que sufrieron con anterioridad 
otras reconversiones y ahora 
disponen de un contrato fijo en 
otra actividad laboral, tengan- 
preíerencia a la hora do optar a 
las recolocaciones que ofrezca 
el MINER.

Nuevas Generaciones del PP critica 
la «sucia estrategia» socialista

No msidm ético que haya brneado un calendario en el que habla del aumento de la presión 
fiscal sin explicar la ram y compara el suelda del alcalde con el de su antecesor en el cargo

REDACCION

Nuevas Generaciones del 
Partido Popular critica, en un 
comunicado de prensa, la 
«sucia estrategia» del PSOE 
palentino contra el 
Ayuntamiento de la capital.

En opinión de Nuevas Gene
raciones, el Partido Socialista 
ha roto las reglas del juego polí
tico, al iniciar «una absurda pre
campaña electoral cuando aún 
falta más de un año para las 
próximas elecciones municipa
les».

Dice también que los socia
listas carecen de ideas y de pro
pósito constructivo alguno, ade
más de huir del foro de debate 
como quien no se atreve a dar 
la cara, iniciando «una campaña 
ruin y rastrera contra el Ayunta
miento de la capital» y «lanzan
do datos y cifras, evitando y tra
tando de que no fueran cons- 
trastadas, con la única intención 
de tergiversar y crispar la vida 
política municipal».

A juicio de los jóvenes popu
lares decir que se han elevado 
los impuestos y las tasas sin 
más, como hace el PSOE en un 
calendario que está buzonean- 
do por los domicilios palentinos, 

.«es arbitrario», ya que es preci
so analizar si la subida va 
acompañada de una mejora en 
los servicios e infraestructuras, 
o lo que es lo mismo si ese 
incremento es en beneficio de la 
ciudad. «Así parecen indicarlo 
las estadisticas a nivel nacional, 
en las que aparece Palencia 

yerno una de las ciudades con 
mayor calidad de vida en Espa
ña, y que se ha logrado no gra
cias a la gestión del Partido 
Socialista en el Ayuntamiento».

Nuevas Generaciones sigue 
afirmando en su comunicado 
que esa comparación de cifras 
se va a volver en contra del 
PSOE, si se analiza la presión 
fiscal que éste ejercía cuando 
estuvo ai frente del gobierno 
municipal, que era «mucho 
mayor que la actual» y donde 
las contraprestaciones que los 
ciudadanos-recibían por los 
impuestos que pagaban «eran 
nulas» o, a su juicio, impresen
tables como la obra de pavi
mentación de la calle Mayor.

Dice también que analizando 
la gestión del actual equipo de 
Gobierno, «las inversiones aco
metidas en Palencia son nota
blemente superiores a las de 
Presupuestos anteriores y gra
cias a ello se ha visto beneficia

da la periferia de la ciudad, 
donde los esfuerzos inversores 
han aumentado espectacular
mente».

Hace referencia también el 
comunicado a la comparación 
que el PSOE hace en ese 
calendario entre el sueldo del 
actual alcalde, Marcelo de 
Manuel (PP), con el que perci
bía Heliodoro Gallego (PSOE) 
en 1995, señalando Nuevas 
Generaciones que en esa com
paración «se jes ha olvidado 
mencionar que Marcelo de 
Manuel tiene dedicación exclu
siva y está los siete días de la 
semana conviviendo con los 
problemas de Palencia, mien
tras que su anteceder en el 
cargo repartía su tiempo y 
esfuerzo entre Madrid, donde 
pasaba la mayor parte de la 
semana, y el cargo de alcalde».

Concluye esperando que el 
Partido Socialista «recapacite y 
cambie su barriobajera estrate
gia por los cauces normales y 
éticos en los que ha de desen
volverse la vida política, y que 
son el debate, la dialéctica y el 
respeto mutuo, siempre desde 
las ideas y con el prpósito de 
lograr que Palencia se acomode 
a las necesidades y al reto de 
los años venideros».

IU llama la atención del 
concejal de Obras sobre 

tres actuaciones urgentes
En la Avenida de los Vaaeos, el acceso al subterráneo 
peatonal de la Avenida Santander y el Cerro del Otero

El concejal de IU Miguel 
Angel Lacarra se ha dirigido por 
escrito al delegado de Obras, el 
edil del PP Alberto Pérez Villar, 
para manifestaría el estado de 
deterioro en el que se encuen
tran la calzada de la Avenida de 
los Vacceos, en las proximida
des del Bar Ortega, el acerado 
por el que se accede al subte
rráneo peatonal de la Avenida 
de Santander y algunas partes 
del Cerro del Otero.

Además de poner esto en 
conocimiento de Pérez Villar, el 
concejal de Izquierda Unida 
considera urgente subsanar 
estas situaciones.

Respecto a la calzada de la 
Avenida de los Vacceos, Migue! 
Angel Lacarra dice que lleva 
varios meses sin repararse de 
forma definitiva y sin el asfalta
do preciso, «con lo que el ries
go de accidentes es muy consi
derable ya que los vehículos 
que por allí circulan se ven obli
gados a frenar bruscamente, al 
encontrarse de "sopetón" con 
ese desnivel respecto al resto 
de la calzada». Añade que la 
obra no puede esperar más.

Respecto al acerado de 
acceso al subterráneo de la 
Avenida de Santander, señala 
el edil de IU que está tan dete

riorado «que más parece un 
paisaje "lunático" debido a la 
cantidad de baldosas que faltan 
y supone, en definitiva, una falta 
de respeto hacia los ciudadanos 
que transitan por el subterrá
neo». Exige también en este 
caso una reparación urgente de 
las deficiencias.

EL CERRO DEL OTERO

Se refiere, por último, en su 
escrito al estado de deterioro en 
que se encuentran algunas par
tes del Cerro del Otero, como el 
amurallado del conjunto que for
man los edificios de la parte alta 
(ermita, casa y sata de exposi
ciones), con riesgo incluso de 
desprendimiento, y el "cogollo" 
de tierra que hay bajo los pies 
del Cristo, a la derecha de la 
estatua, «que se está despren
diendo de forma alarmante e 
incluso puede verse la cantidad 
que se ha caído de la zona».

Lo que solicita IU en este 
caso es una actuación inmedia
ta en esas dos zonas, sin olvi
dar la atención permanente que 
precisa el conjunto para ir sub
sanando otros problemas, 
«como son las innumerables 
grietas y corrimientos de tierras 
de todo el cerro».
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Recuerdo y justicia
Hipotéticamente nos halla

mos en el año 1936.
La empresa "Saltos del 

Alberche S.A." a la cual me 
hallaba adscrito como emplea
do administrativo, suministraba 
energía eléctrica a Segovia y 
Avila, mediante sendas líneas 
de conducción de la misma, 
que había construido a tales 
fines. Dichas líneas tenían su 
origen en la Central de Puente 
Nuevo, radicada en El Tiemblo 
(Avila).

Los contratos que había 
establecido con Cooperativa 
Electra Segoviana, Electra 
Abulense y con varios propie
tarios de pequeñas centrales 
eléctricas que estos poseían 
para distribuir a los pueblos de 
las citadas provincias, dado lo 
rudimentario y anticuado que 
éstas mantenían para cumplir 
tales fines, indujeron a la cita
da empresa "Saltos del Alber
che S.A." a crear una delega
ción en Segovia, habiéndome 
elegido dicha empresa para 
ponerme al frente de la misma 
y ejercer la adecuada adminis
tración.

Con este motivo, concreta
mente el día 1 de julio de 
1936 me hice cargo de la 
administración de dicha dele
gación. Para ejercer estas fun
ciones se me asignó uno de 
los despachos que poseía en 
su sede social cooperativa 
Electra Segoviana, en la Plaza 
Mayor de Segovia.

Al frente de dicha Coopera
tiva Electra Segoviana se 
hallaban: como director técni
co, el ingeniero industrial don 
Abilio Arroyo Alonso; y como 
director administrativo, don 
Angel Soteras, de los cuales 
guardo un gratísimo recuerdo, 
pues acogido por ambos 
desde el primer momento con 
la mayor cordialidad, me die
ron toda clase de apoyos y 
colaboraciones; lo cual me ha 
obligado en todo momento a 
mantener un continuo, peren
ne y agradecido recuerdo de 
ellos.

Expuesto lo anterior, que 
considero completamente 
accesorio y como preámbulo 
del fin que persigo, voy a cir
cunscribirme al objeto de este 
artículo, que es el siguiente:

El citado don Abilio Arroyo 
Alonso, que contrajo matrimo
nio con la señorita Encarna
ción Zorrilla Tubilla, hija del 
matrimonio formado por don 
Francisco Zorrilla y doña 
Amparo Tubilla, era de origen 
palentino, en tanto que su 
esposa era segoviana, ambos 
descendientes de distinguidas 
familias.

Los padres de don Abilio 
Arroyo fueron don Jerónimo 
Arroyo y doña Justa Alonso, 
aquel arquitecto de la Diputa
ción Provincial de Palencia, y 
según noticias, cuñado de don 
Abilio Calderón, por ser her
manas sus respectivas espo
sas. Aunque no lo aseguro, es 
posible que también lo fuese 
del igualmente famoso don 
Santiago Alba. Tengo entendi
do que don Abilio Calderón fue 
su padrino de bautismo y tal 
vez sea esta la razón de que 

le asignase este mismo nom
bre.

Pero el motivo principal del, 
origen de estas líneas, es el 
de dejar constancia de que 
años antes de construirse al 
túnel de Guadarrama, y.como 
por residir en Segovia había 
comprobado los trastornos y 
perjuicios que en el invierno 
causaba la nieve en el Puerto 
de lofe Leones, ya había pro
yectado dicha construcción 
don Abilio Arroyo.

Y además, la de una auto
pista que arrancando de la 
salida del túnel de San Rafael, 
terminase en Segovia con lo 
cual el viaje en este tramo, se 
haría en 10 o 15 minutos, que 
resultaría por ello comodísimo 
y de una extremada brevedad.

Naturalmente, para llevar a 
efecto este proyecto se puso 
ai habla con los principales 
industriales de la provincia de 
Segovia (madereros, fabrican
tes de harinas, resineros y 
fabricantes de derivados de la 
misma, distribuidores de ener
gía eléctrica, fabricantes de 
anises y licores, etc.), con los 
cuales, como es natural, por el 
obligado trato e intercambio 
profesional, se profesaban una 
mutua y sincera amistad.

Pero... ¡ya salió el consabi
do pero!, esta amistad era una 
cosa y otra muy distinta invertir 
fondos, pues el capital, como 
sabemos, es cobarde cuando 
no está claro, muy claro, el 
resultado económico del pro
yecto.

Y por tales razones, éste 
quedó en eso, en proyecto. Y 
como vemos quedó arrumba
da una idea genial sin duda de 
ningún género, surgida de la 
mente de un hombre con ini
ciativas y previsor, que se ade
lantó a los que vendrían más 
tarde.

Y este "mas tarde" sería el 
de que, efectivamente, varios 
años después (no sé exacta
mente la fecha), el citado túnel 
se construyó, aunque no la 
autopista, por el Estado o 
alguna empresa particular (lo 
ignoro).

Pero nadie puede quitar a 
don Abilio Arroyo la gloria de 
haberse anticipado con su 
idea, a todos tos demás.

Así pues, mi finalidad es la 
de dejar constancia con estas 
líneas de dar a cada cual lo 
suyo, y por tan.to siento una 
gran alegría y una íntima satis
facción y tranquilidad de con
ciencia, al exponer los hechos 
ocurridos en aquellos ya leja
nos tiempqs, destacando 
como es debido las ideas 
geniales de un ilustre palenti
no.

Siendo además una perso
na dotada de una exquisita 
cortesía, de una esmerada 
educación y de una gran sen
sibilidad humana, habiendo 
pueblos pequeñitos en la pro
vincia que aún hallándonos ya 
en la mitad del siglo XX carecí
an de alumbrado y energía 
eléctrica, propuso que se 
construyesen las líneas, case
tas de transformación y redes 
necesarias en donde no exis
tiesen para suplir la carencia 

de tan imprescindible servicio 
y dar plena satisfacción a esta 
primordial necesidad.

En uno de los consejos de 
administración que celebró la 
sociedad, se llevó esta pro
puesta de don Abilio y algunos 
de los consejeros se opusie
ron, alegando que crearía 
grandes pérdidas a la empre
sa, por el irrisorio negocio de 
dichos pueblos; pero don Abi
lio les replicó que se compen
saba sobradamente con lo que 
aportaban otros pueblos 
importantes de la provincia, 
tales como Cuéllar, San Rafa
el, El Espinar, Navas de Oro, 
Cantalejo, Sepúlveda, Navas 
de la Asunción, La Granja de 
San Ildefonso, etc.

Y al fraguar esta iniciativa 
se comenzó el proyecto, con el 
consiguiente beneficio para los 
habitantes de los pequeños 
pueblos existentes en la pro
vincia, que carecían de tan pri
mordial necesidad.

Y como colofón de esta 
artículo voy a referir una anéc
dota que, aunque solo mínima
mente relacionada con todo lo 
anterior, considero que es muy 
adecuado por la enorme dife
rencia existente entre aquellos 
ya viejos tiempos y los actua
les.

Ya he dejado constancia de 
que don Abilio Arroyo ere el 
director técnico de Cooperati
va Electra Segoviana y yo 
empleado administrativo de 
"Saltos de! Alberche". Pues 
bien: como es natura!, mi 
misión era el manejo y desen
volvimiento de los "papeles"; 
pero de cuestiones técnicas no 
tenía, como es lógico, ni la 
menor idea.

Por tal razón, la dirección 
de dicha empresa propuso a 
don Abilio y éste aceptó, la 
misión de resolver los proble
mas de este carácter. Y en 
compensación de estas pres
taciones por parte de don Abi
lio, dicha empresa me encargó 
que le abonase cada trimestre 
mil pesetas (¡sí, mil pesetas!). 
¿Cabe en cabeza humana, 
hoy día que haya existido 
esto? Y sin embargo, así fue 
en aquellos tiempos la reali
dad.

Yo comentaba este hecho 
con don Abilio, y él siempre 
me respondía con su insepara
ble sonrisa; "Déjese usted, 
Orensanz; me resuelve el pro
blema de la gasolina del 
coche, pues precisamente una 
cantidad similar es la que 
vengo a gastar".

Compárese esto con la 
vida actual, las cantidades que 
se perciben, las tropelías e 
inmoralidades que constante
mente se cometen y quedará 
claramente reflejada la acriso
lada honradez y rectitud de 
aquellos "señores" que 
habiendo podido cobrar esti
pendios sobresalientes, daban 
constantes pruebas con su 
comportamiento, de su morali
dad y honradez, a tanta y tanta 
distancia, de los comporta
mientos de los tiempos actua
les.

Virgilio Orensanz Parro

Organizado^orla Escuela]fc

El lunes comienza el curso de especialista 
universitario en auditoría laboral y 

procesos de reorganización empresarial
REDACCION

El lunes comienza el Curso 
de Especialista Universitario 
en Auditoría Laboral y Proce
sos de Reorganización 
Empresarial que ha organiza
do la EU de Relaciones Labo
rales.

El curso está dirigido a 
postgraduados (licenciados y 
diplomados) y a profesionales 
con experiencia en el campo 
laboral, y en él participarán 
entre 20 y 25 alumnos. Las 
clases se desarrollarán en la 
Escuela Universitaria de Rela
ciones Laborales de Palencia, 
de lunes a viernes, en horario 
de 16.30 a 20.30 horas, y el 
curso finalizará el 29 de 
mayo.

El especialista que surja 
del curso de Auditoría Laboral 
será un profesional válido 
para las grandes, pequeñas y 
medianas empresas, especial
mente si se encuentran some
tidas a procesos de reestruc
turación, crisis o en peligro de 
desaparición.

Las posibilidades de 
empresas en estas situacio
nes requieren del auditor 
laboral para la reconducción, 
readaptación y recalificación 
de sus plantillas, así como la 
realización de estudios de 
mercado y conocimiento de la 
situación de la empresa para 
determinar la viabilidad de 
futuro desde su actual confi
guración.

En el bloque 1 del curso, 
dedicado al Derecho Laboral, 
se abordarán temas como las 

GUIA MEDICA
Dr. VICENTE M. GUTIERREZ ALONSO 

drtjgif'a \/^^sGu/3r 
Microcirugía - Esclerosis - Varices

Consulta : Clínica Virgen de la Salud (previa cita) Teléfono: 74 77 00

Dr. JOSE MANUEL PEREZ MACIAS
CIRUGIA PLASTICA Y ESTETICA

Teléfonos: (983) 27 48 83 - 23 00 47

POLICLINICA DENTAL
Dr. J. R. PEREZ VICARIO

San Bernardo, 6 - Tfno.: 74 25 13 - Palencia

Dr. FERNANDO MARTIN PEÑA 
OTORRINOLARINGOLOGO

Consulta: Avda. Manuel Rivera, 19 -5.® Izda.
Teléfono: 72 00 40

MARIA NUNEZ CABEZON 
DERMATOLOGIA MEDICO-QUIRURGICA

Clínica Virgen de la Salud - Avda. Simón Nieto, n.® 31 
(Consulta previa cita. Mañanas y tardes) - Tfno.: 74 77 00

nuevas formas de organiza
ción de la producción; el siste
ma de organización producti
va y el Derecho del Trabajo; 
el detrimento de la contrata
ción regular, las cau*sas de 
suspensión y extinción del 
contrato de trabajo o el proce
dimiento de resolución de 
conflictos.

El bloque 2, dedicado a la 
Seguridad Social y Prevención 
de Riesgos Laborales, abordará 
la normativa y obligaciones en 
materia de Seguridad Social y 
aspectos normativos de higiene 
y seguridad en el trabajo, mien
tras que el bloque 3, sobre 
Derecho Mercantil y Contabili
dad, se ocupará de las formas 
jurídicas de la empresa: el dere
cho de información de los 
socios y los documentos conta
bles.

Por útlimo, el bloque 4, abor
dará grandes temas como eco
nomía, estadística, condiciones 
de trabajo, organización de 
empresas y formación, y los 
módulos se dedicarán a la 
empresa en la realidad econó
mica; fuentes estadísticas de la 
realidad económica y social; 
ergonomía y condiciones de tra
bajo; organización de! trabajo 
en la empresa y planes de for
mación profesional en la empre
sa y procesos de formación 
continua.

El director del curso, que 
cuenta con la colaboración de la 
Dirección General de Trabajo 
de la Junta y la Asociación Cas
tellano Leonesa de Relaciones 
Laborales, es Laurentino J. 
Dueñas Herrero.



Viernes, 9 de enero de 1998 EL DIARIO PALENTINO

PROVINCIA
X

>1

La carroza con "El mundo de los gnomos" dio colorido, vistosidad y alegría a la Cabalgata 
de Reyes, en Paredes de Nava.-(Foto Angel y Milagros)

PAREDES DE NAVA

Vistosidad en la Cabalgata de Reyes, 
con "El mundo de los gnomos"

Corresponsal

El logro de una hermosa 
carroza depende de la unión 
de todos.

Víspera de los Reyes 
Magos, se ha culminado el 
esfuerzo y trabajo de la her
mosa carroza denominada "En 
el mundo de los Gnomos" que 
acompañó a los Reyes en su 
itinerario, por la localidad 
paredaña.

Fue un estallido de música 
y alegría que animó el ambien
te de nuestras calles. Se veía 
reflejado en el rostro de todos 
los asistentes, que recogían 
infinidad de caramelos con 
que eran obsequiados.

Los decorados de la carro
za fueron construidos por los 
niños de la sección delegada 
del Instituto "Alonso Berrugue
te" de esta villa, dirigidos por 
M." Carmen Vián Espinosa y la 
colaboración de la profesora

del Centro Estela Benítez.
También nuestro agradeci

miento a todos aquellos que 
desde el anonimato han pues
to su grano de arena para que 
todo saliera adelante.

Eso es demostrar que la 
paz y el amor se puede dar a 
todos en cualquier momento. 
No se contaron las horas y 
horas de trabajo y sacrificio 
para que todo saliera bien.

¡Enhorabuena, y felicidades 
y agradeciéndoselo a todos!

CERVERA DE PISUERGA

Y para finalizar 
la fiesta... incendiaron 

el buzón de Correos
Laurentino MARTIN

El amanecer de la noche de Reyes, fue el momento 
elegido para este acto vandálico.

El poste-buzón de Correos se encuentra en la calle Matías 
Barrio y Mier, de Cervera de Pisuerga.

El procedimiento, introducir fuego por la ranura de admi
sión. Como consecuencia de ello la saca quedó completa
mente calcinada con todo su contenido de correspondencia. 
Los hechos han sido denunciados en el puesto de la Guardia 
Civil de Cervera de Pisuerga.

Habíamos comenzado la Navidad con otra denuncia. La 
destrucción de la decoración exterior de un escaparate 
comercial. Las cosas no vienen solas.

Posteriormente, otros "vándalos", o los mismos, siguieron 
haciendo de ias suyas, sin que al parecer nadie los haya 
visto. El portal del Belén soportaba las huellas de estos acto
res vandálicos, con un Niño desprovisto de sus ropas y semi- 
descuartizado. La figura de San José, embadurnada de..., 
vaya a Vd. a saber. Barro u otra cosa peor.

Merece destacar las fechas elegidas para cometer los 
actos. Vísperas de Nochebuena, noche de Nochevieja y este 
último, noche de Reyes.

Puede que en Cervera de Pisuerga no queden suficientes 
establos para tanto "burro".

La opinión pública debe tomar partido sobre este proble
ma que nos afecta a todos de igual manera. Hay que perder 
el miedo a denunciar a quienes cometen actos de estas 
características.

De esta forma, sólo estaremos cumpliendo con el deber 
de convivencia de ciudadanos.

Dijimos anteriormente, en otro artículo-denuncia, que no 
se puede y no se debe callar lo evidente, que las cosas ocu
rren delante de nuestras narices. Que siempre alguien ve u 
oye algo. De nada servirán las lamentaciones y las expresio
nes de repulsa si la colaboración ciudadana con las autorida
des gubernativas, o policiales, no existe.

Aquí dejamos un "flanco" sin cubrir y por ese flanco es por 
donde discurre y se introduce toda esta especie indeseable, 
que hace que la calle se convierta en un "sarao vandálico" en 
épocas festivas en Cervera de Pisuerga.

Me repito aquí también. Mi opinión: Creo que para mal de 
males estos "vándalos" son locales. Recordemos otros 
hechos como lo ocurrido en el cementerio. La fuente del Plan
tío, la fuente de la Plaza Carlos Ruiz, la Bárcena, etcétera.

Si hacemos memoria, los actos tienen unas características 
comunes en la forma de proceder en el tiempo, que delatan 
aspectos muy característicos de los actores. Esto es su mani
festación y su respuesta pública, a modo de "marchamo", de 
una especie de "gamberro" que sabe que no habrá nadie que 
se atreva a denunciado, de momento.

Poco importa ya lo que se diga para estos "cabestros" con 
"cebadera", que a diferencia de otras especies de animales, 
ellos no padecen el problema de la extinción. Cuando quera
mos aprovechar la materia arcillera de la que se compone el 
cerebro de uno de estos vándalos, no nos servirá ni para 
crear "obispos de páramo".

¿Sería un buen ejemplo, como condena, que los sujetos 
en cuestión ejercieran labores públicas varias en pago de sus 
desmanes?

Los "gnomos", con sus vistosas indumentarias y la alegría de sorpresa e ilusión en sus ros- 
tros.-(Foto Angel y Milagros)
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Miguel-Angel ORTIZ NOZAL

La presencia de la Legio Ull 
Macedónica y la 
consiguiente romanización 
del asentamiento indígena de 
Pisóraca, situado en los 
castros diseminados en las 
proximidades de la actual 
Herrera de Pisuerga, que 
rodean los ríos Pisuerga y 
Burejo y el posterior 
asentamiento militar 
visigodo como puente clave 
en la comunicación de la 
Meseta con los puertos del 
Cantábrico, tienen, si no 
documentalmente, sí 
arqueológicamente una 
importante información.

El silencio en la siguiente 
sucesión cronológica -princi
pios de la repoblación- es reco
nocido en la historia de la villa 
de Herrera. Algunos apuntes 
se han dado, y ciertamente 
importantes, que esperan 
hallazgos posteriores que lle
nen este vacío.

El período repoblador de 
estos territorios -920-935- pro
cede de la región de Liébana 
impulsado por sus condes. En 
ese momento aparece el nuevo 
topónimo de Ferreruela=Herre- 
ruela, procedente a mi juicio de 
Cantabria, sustituyendo al de

HERRERA DE PISUERGA

RETAZOS DE HISTORIA -

El fuero de la villa: Año 1184 (1)
Pisóraca celtibérico, que que
daría para denominar el río que 
baña sus tierras: el Pisuerga.

En el siglo XI la villa, domi
nada por la influyente familia 
de los Laras, aparece como 
cabecera administrativa que se 
consolidaría con el sistema de 
las tenencias y alfoces.

El fuero concedido a Herre
ra por el rey Alfonso de Castilla 
y Toledo, en carta sellada en 
Burgos a 12 de XXIII quintas 
kalendas de febrero- 28 de 
enero de 1184, constituye un 
documento importantísimo en 
su historia. Está escrito en latín 
del tiempo; el texto en castella
no es el siguiente: "Cristo Alfa 
y Omega. En el nombre de 
Dios. Sea.notorio y manifiesto 
a todos los presentes que yo 
Alfonso, por la gracia de Dios, 
rey de Castilla y Toledo, junta
mente con mi esposa Leonor, 
con beneplácito y espontánea 
voluntad, os concedo y dono a 
todo el concejo de los poblado-

í^üiEMLiil ‘/

res de Ferrera, en el presente 
y en el futuro, toda la heredad 
que tengo desde el río que se 
llama Pisuerga hasta el río que 
se llama Bur=Burejo, según 

desciende de Torre de Ferrera 
que está en la linde o es mojón 
hasta el lugar adonde el río se 
mezcla con el Pisuerga, toda la 
heredad, tanto cultivada como 
sin cultivar, con sus aguas, 
para ser poseídas con derecho 
hereditario y pacificamente.

Además:
- Os concedo que todos los 

términos de las aldeas cuyos 
hombres vinieren a repoblar, 
sean de Herrera y se junten en 
un mismo término.

- Os concedo como fuero 
que todos los años en marzo 
como consecuencia cada uno 
peche o tribute con dos suel
dos y en agosto en cebada con 
medio tríbudero.

- y que en toda vuestra villa 
tengáis un único sayón -juez- y 
ninguno en las aldeas.

- Os concedo que los cléri
gos y militares pobladores de 
Herrera no paguen tributo.

- Y que todo el fuero de 
Herreruela os lo quito y anulo y 

destruyo . Y si alguno tratase 
de infringir o disminuir caiga 
totalmente la ira de Dios omni
potente y además pague en 
cauto, al estipendio regio, mil 
áureos.

Y yo el Rey Alfonso reinan
do en Castilla y Toledo de mi 
propia mano corroboro y firmo. 
Sello de Alfonso Rey de Casti
lla. Lo confirma el mayordomo 
de la Corte Real, Rodrigo 
Gutiérrez; Diego López, alférez 
del Rey; Gonzalo, arzobispo de 
la Iglesia de Toledo y Primado 
de las Españas; Arderico, obis
po de Segovia y electo de 
Palencia'; Miguel, obispo de 
Oxama -Osma-; Domingo, 
obispo de Avila; Conde Pedro, 
Conde Fernando y Conde Gon
zalo; Diego Jiménez, P. Pedro 
Rodríguez de Azagra, Pedro 
Fernández, Pedro García y 
Alvaro Rodrigo, López Díaz, 
merino del Rey de Castilla.

Maestro Giraldo, notario del 
Rey y Gutiérrez, canciller, lo 
escribió".

El texto latino ha sido toma
do de "Palencia, Panorámica 
foral de la Provincia" de D. Jus
tiniano Rodríguez Fernández.

Este texto foral herrerense 
merece un posterior y detenido 
estudio para comprender todo 
su significado y temas circuns
tanciales, Procuraremos hacer
lo en la próxima entrega.

NOTAS DE ARCHIVO

La Cofradía de la Concepción de Támara
Santiago FRANCIA LORENZO

La Cofradía de la 
Inmaculada Concepción de 
la villa de Támara es una de 
las mejores documentadas 
de la provincia. Quince 
libros y varias carpetas de 
papeles dan mucho de sí 
para el conocimiento de esta 
institución desde mediado el 
siglo XVI. Acuerdos, 
cuentas, nombramientos, 
arrendamientos, censos, 
pleitos, '■‘'instituyen un 
precioso material para el 
estudio de esta institución y 
su influencia en la pequeña 
historia de la villa.

Desde su fundación se 
adscribieron a ella una gran 
parte de los vecinos, indicio 
claro de la incidencia de la 
devoción a la Virgen y al mis- 
terio’de su Inmaculada Con
cepción, siglos antes de que 
fuera reconocido como dogma 
de fe por la Iglesia Católica. A 
ello se unía el hecho de que 
tuviera bajo su custodia el 
Hospital de la villa para el cui
dado de los pobres del lugar y 
de algunos peregrinos, por 
encontrarse muy a la vera del 
Camino de Santiago. El dato 
que tenemos a la vista corres
pondiente ai año 1670 señala 
que de los ciento ochenta 
vecinos que tiene la villa, cien
to veinte eran cofrades de 
esta cofradía. Algunos de ellos 
lo eran también de otras cofra
días como la del Santísimo,

San Hipólito, etcétera.
La elección de cargos y ofi

ciales se hacía el 8 de diciem
bre fiesta de la Inmaculada 
Concepción. Los cargos no 
podían pasar de padres a 
hijos de hermanos a cuñados 
o entre parientes hasta el 
cuarto grado de consanguini
dad. Esta normativa de la 
Regla no dejaba de ser un 
engorro para una villa peque
ña en la que la mayoría eran 
parientes.

En 1669, Juan Gallardo, 
noticioso de que pudieran pro
ducirse irregularidadeá en la 
elección, acude al Provisor del 
Obispado "para que se cumpla 
con la Regla y obviar embara
zos que pueden resultar". Sólo 
se pedía la apertura de un 
expediente cautelar en evita
ción de pleitos que resultarían 
más costosos.

Se pone también en cono
cimiento del juez que la 
hacienda había disminuido de 
manera alarmante y los curas 
del lugar lo atribuyen al des
cuido e intereses de los 
mayordomos y oficiales y a los 
favores y préstamos que de 
los bienes de la Cofradía se 
están haciendo en favor de 
parientes y paniaguados con
cediendo préstamos sin inte
rés y sin plazos.

El informe produjo cierta 
alarma en la curia porque esto 
ya no eran simples peleas 
entre cofrades, sino que esta
ban en juego las limosnas de 
los pobres del Hospital que 
atendía la Cofradía y las

misas que se habían de decir 
por los difuntos cofrades y por 
los bienhechores que las habí
an fundado.

Para informarse convenien
temente el Provisor pidió se le 
enviaran los Libros de Visita 
canónica, de cuentas y la 
Regla de la Cofraiía. Se 
negaron a hacerlo con un 
doble pretexto: Que er, . últi
ma y reciente Visita el 'isita- 
dor había visto las cuentas, 
las halló en regla y las dio por 
buenas: y que no querían 
sacar los libros del Archivo 
donde estaban bien custodia
dos. Eran razones de peso, 
pero no el suficiente ante un 
mandamiento judicial.

La insistencia del juez fue 
reiterada y la desobediencia 

también, incluso con despre
cio de las censuras aplicadas. 
Por añadidura acudieron a la 
Chancillería sin pedir apela
ción ai juez ordinario lo que 
suponía desprecio a la juris
dicción eclesiástica competen
te en el asunto.

Intervino de oficio el fiscal 
agravando las censuras y acu
diendo al brazo secular para 
que embargara los bienes de 
algunos de los oficiales de la 
Cofradía y les metiera en la 
cárcel. Pero el alcalde ordina
rio de Támara, Gaspar Pen
che, desapareció de la villa y 
el teniente alcalde puso sus 
excusas y se negó a interve
nir. Ambos eran cofrades y no 
querían enfrentarse con el 
vecindario y con los cofrades.

El proceso se complicó 
excesivamente y duró más de 
un año. Por una provisión 
Real de 29 de noviembre de 
1670 la Chancillería avoca a sí 
el pleito que devolvió a los 
pocos días por no ir en forma.

Entre tanto en el mes de 
diciembre del 70 y enero de 
1671 la cofradía se reúne 
varias veces con carácter 
extraordinario en su "sata del 
señor San Vicente, casa pro
pia y lugar acostumbrado", 
para ver la manera de compo
ner las cosas, acabar con el 
entredicho a que fue sometida 
la Iglesia y feligresía y termi
nar el pleito. Primero acorda
ron enviar al juez una copia 
autorizada de la Regla y de 
las cuentas desde el año de 
1650, las que quería ver el 
señor Provisor.. Pero, así las 
cosas, el juez no iba a dar 
marcha atrás. Al fin, por 
acuerdo del seis de enero de 
1671, decidieron que uno de 
los abades de la cofradía lle
vara los libros al Tribunal e 
intentara componer el asunto 
"con nobleza".

No fue inútil. Revisando 
con lupa el fiscal los libros de 
acuerdos descubrió que algu
nos de los tomados eran per
niciosos para la cofradía y 
deberían rectificarse. Tal era 
el caso de los referentes a 
contribuciones y derramas 
municipales que estaban 
pagando y que no son de reci
bo en una institución eclesiás
tica cuya hacienda se dedica 
al cuidado de los pobres.

M.C.D.2022
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Panorámica de Villasarracino, con la mole de la iglesia parroquial sobresaliendo entre el caserío

VILLASARRACINO

Organistas del pueblo y el maestro Galarza

TAMARA

Número 6 

de la revista 

"Villa de Támara"

Redacción

La Asociación Cultural 
"Villa de Támara" ha 
editado el número 6 de 
su revista, 
correspondiente a las 
fechas navideñas, que 
se abre con una gran 
fotografía de la iglesia 
de San Hipólito, con 
nieve en su exterior y 
alrededores.

José María
CALVO DE LAS FUENTES

Al releer los manuscritos del 
viejo cuaderno de tapas de 
piel y lazo de cierre, he tenido 
la ocasión de descubrir 
palabras hoy en desuso o en 
uso menos frecuente en 
ambientes agrícolas. Y a la 
vez, he podido constatar, una 
y otra vez, que determinadas 
personas conceden a 
términos lingüísticos 
distintos idéntico significado 
o los usan indistintamente y 
los confunden. Dos palabras 
que algunos suelen emplear 
incorrectamente son: 
organista y sacristán. No es 
infrecuente haltarse con 
individuos que preguntan: ¿el 
organista ha abierto la puerta 
de la iglesia? o ¿el sacristán 
ha acompañado a los 
cantores en los cantos de la 
misa?

EN LOS PUEBLOS PEQUEÑOS

En casi todos los pueblos 
pequeños han desaparecido los 
organistas; en muchos, también 
los sacristanes. No obstante, 
aún queda alguna parroquia 
que puede presumir de organis
ta -entrados en años en casi 
todos los casos- y son más las 
parroquias que disponen de 
sacristán en activo -en algunas, 
de sacristana-. No estará de 
más que precisemos a quién se 
le debe llamar organista y a 
quién sacristán o sacristana.

ORGANISTA

Organista -dice el Dicciona
rio de la Lengua Española de la 
Real Academia Española, "es la 
persona que ejerce o profesa el 
arte de tocar el órgano". De esta 
última palabra, pues, toma el 
nombre. Y por órgano, en este 
contexto, se entiende: "instru
mento músico de viento, com
puesto de muchos tubos donde 
se produce el sonido, unos fue
lles que impulsan el aire y un 
teclado y varios registros orde
nados para modificar el timbre 
de las voces".

NTRA. SRA. DE LA ASUNCION

En la Parroquia de Nuestra 
Señora de la Asunción de Villa

sarracino aún existe un órgano - 
o por mejor decir, restos de un 
viejo Órgano-. El tiempo es 
como la carcoma, acaba con las 
cosas. Cuando yo era semina
rista todavía tenía trompetas y 
tubos, existía el fuelle, se podía 
apreciar el teclado casi comple
to, se hallaban en parte los 
registros. Hasta lo hacían saltar, 
manos habilidosas, algún soni
do. Todo ha ido desaparecien
do; y ahora, si entras en el tem
plo de Villasarracino lo mejor es 
no mirar hacia el coro; da pena. 
Y, al salir, es preferible pasar 
como por ascuas sobre el tema 
del órgano.

Por cierto, este viejo órgano 
situado en el alto coro, había 
sido construido por el Maestro 
Galarza, de Palencia, en 1735. 
(No fue el coro lo que construyó 
el Maestro Galarza, como dice 
el autor del libro "Villasarraci
no. Tierra de Campos", capítu
lo 3.9, página 17, sino el órga
no. La referencia a este hecho, 
en el mismo libro, capítulo 
13.14.2, página 50, es correcta. 
Dice: "órgano que en 1735 hizo 
el Maestro Galarza, de Falen
cia)".

ALGUNOS ORGANISTAS

Nos gustaría saber quién fue 
el primer organista que actuó en 
esta parroquia de Nuestra 
Señora de la Asunción. Conocer 
su nombre, sus costumbres, 
también sus dificultades. De 
momento, no es posible, al 
menos, para mí. Pero sí puedo 
adelantar "algún detalle" sobre 
uno de los primeros organistas: 
de Santos Ibáñez.

Tenía 
Santos Ibá
ñez "cuenta 
en esta igle
sia": "a veces 
cobraba en 
trigo". Esta 
era la canti
dad: "la Fá
brica daba 
anualmente al 
organista 
cuatro cargas 
y seis cuartos 
de trigo"; y el 
modo de .reci
birlo, era así: 
"primeramen
te seis cuar
tos". En cuan

La mayoría de los órganos de nues
tras iglesias enmudecieron un día 
por el abandono. Algunos han sido 
cuidados y felizmente recuperados

to al dinero, esta era la cantidad 
que le daba la Iglesia anual
mente: "cuatrocientos, y noven
ta, y dos reales": y en un 
momento concreto esta: "tres
cientos y dos reales y diez y 
ocho maravedís que le dio mi 
antecesor a cuenta de lo que le 
da la Fábrica, y paga del año de 
setenta, y ocho, según costa de 
recibo de dicho Santos Ibáñez; 
más ocho reales que le di el 
sábado. Firma Santos Ibáñez. Y 
la aceptación del interesado así 
de escueta: "recibido por el 
organista", y la fecha en la que 
lo recibe un tanto imprecisa: "en 
este año de setenta y ocho". 
Cuando se dice setenta y ocho - 
por otros apuntes del mismo 
libro-, se está refiriendo al año 
1778, es decir, a cuarenta y tres 
años después de la colocación 
del órgano.

UN TEXTO CONOCIDO

En el 1809, treinta y un año 
más tarde de la presencia del 
organista Santos Ibáñez, fue 
organista de la Parroquia de 
Nuestra Señora de la Asunción 
de Villasarracino Agustín Cua
drado, según consta de la súpli
ca que hizo al Obispo de la Dió
cesis de Palencia con motivo de 
su precaria situación económi
ca. Rescatemos este texto que 
publiqué en "El Diario Palenti
no", él día 31 de agosto de 
1988:

"Agustín Cuadrado, natural y 
organista en la única iglesia 
parroquial de Villa de Sarracino 
(sic) se dirige al Obispo y mani
fiesta su situación: "me es ente
ramente imposible pagar ahora 

y en cual-, 
quier tiempo 
la extraordi
naria contri- 
b u ción 
impuesta". Y 
seguía el 
organista, 
Agustín, 
exponiendo 
sus razones: 
"En primer 
lugar por la 
renta exigua 
de mi oficio, 
consistente 
en medio 
beneficio de 
los diezmos y 
alguna corta 

obtención de bautizos, bodas y 
entierros, partidas incobrables 
por la corta cantidad y pobreza 
de los deudores". Y añade la 
segunda razón: "el pedrisco de 
los últimos años, motivo más 
que suficiente para el lamento y 
la disculpa".

"Y además, tengo que pagar 
al sacristán doce cántaros de 
mosto todos los años. Por tanto 
siendo todo esto cierto, como 
resultará del informe del cura y 
mayordomos o cualquiera otro 
que sea del agrado de V.E. y 
esperando, como espero en su 
acreditada benignidad que no 
permitirá que sus súbditos se 
vean tan ahogados en una 
miseria insoportable, suplico 
tenga a bien mandar se pague 
dicha cantidad de los efectos de 
Fábrica, pues tiene - lo suficiente 
para esto, sin perjuicio de sus 
gastos. Favor que espero de la 
notoria bondad de V.E. cuya 
importante salud conserve 
Nuestro Señor para el bien de 
su dilatada diócesis, como lo 
pide y desea continuamente el 
suplicante, Agustín Cuadrado, 
Sarracino (sic) y abril de 1809".

LA RESPUESTA

El Obispo de Palencia con
testó: "Hallándose la Fábrica 
con caudales sobrantes conce
de al suplicante los doscientos 
doce reales y ocho maravedís 
que pide, siendo acreedor de 
ello por su buena conducta y 
desempeño de su obligación". 
Así lo concedo y firmo por orden 
del Obispo mi señor y que certi
fico: Francisco Ochoa, Obispo 
de Palencia. Martín Lerones 
(posible) García, secretario.

¿Quién le sucedió a Agustín 
Cuadrado? No me consta. Ya 
en este siglo, conocí como 
organistas a Mariano Liquete, 
Jesús Blanco, Felipe Cuadrado. 
Aunque a ninguno de estos tres 
les vi delante del viejo órgano 
hecho por Galarza. Si les vi, por 
el contrario, sentados en el 
taburete de madera del actual 
armonio -armonio es "órgano 
pequeño, con la figura exterior 
del piano, y al cual se da el aire 
por medio de un fuelle que se 
mueve con los pies"-, que con 
seguridad sustituyó al viejo 
órgano desajustado.

El sacristán es otro oficio, y 
tema dej próximo artículo.

Precisamente el tema 
de la nieve en Támara 
ocupa dos páginas con 
bellas fotografías de pai
sajes urbanos nevados.

En otra página, Felipe 
Martínez recuerda esce
nas agrícolas de la reco
lección de antaño. Y en 
una plana más Isabel 
García Megido ofrece un 
breve vocabulario tradi
cional de la labranza.

Dos páginas se dedi
can a ofrecer algunos 
datos biográficos del 
escritor Sinesio Delgado, 
nacido en Támara en 
1859 y declarado Hijo 
Predilecto por el Ayunta
miento el 18 de enero de 
1917. Jesús Curiel Herre
ro inicia, con esta sem
blanza de Sinesio Delga
do una serie sobre los 
personajes ilustres de 
Támara.

En otra página, a pro
pósito de una foto antigua 
sobre los festejos tauri
nos de las fiestas de 
Támara, se recuerdan las 
formas de aquellos entre
tenimientos con reses 
bravas de verdad, lidia
dos por valientes noville
ros, en una plaza improvi
sada con carros, trillos y 
fardos de paja tapando 
huecos.

Las últimas páginas de 
la revista se dedican a 
rememorar las activida
des culturales de la Aso
ciación, que actualmente 
cuenta con 212 socios, de 
todos los estratos socia
les, Entre estas activida
des se cuenta, precisa
mente, la edición- y distri
bución de esta revista. 
"Villa de Támara", que se 
define como difusora de 
las tradiciones del pueblo 
y de su patrimonio cultu
ral e histórico-artístico.

La revista se edita con 
la colaboración del Ayun
tamiento de Támara, a 
través de su Concejalía 
de Cultura, y con la de 
varias firmas comerciales 
de la localidad y de otros 
lugares y de Caja Es
paña.
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En contestación a la propuesta del presidente de las Cortes régionales

La Junta vena con buenos ojos el consenso entre 
todos los grupos políticos para fijar la nueva sede

Suspendida 

la caza 

de la liebre 

por transmitir 

presuntamente 
la tularemia

Valladolid, (EFE) Valladolid, (EFE)

La Junta consideraría “muy 
indicativo” un acuerdo mayori
tario de los grupos parlamenta
rios de las Cortes regionales a 
la hora de estudiar el proyecto 
de sede de nueva planta para 
las Cortes de Castilla y León, 
iniciativa propuesta por el pre
sidente del Legislativo, Manuel 
Estella.

Así lo afirmó ayer, en la 
rueda de prensa posterior al 
primer Consejo de Gobierno 
de 1998, a preguntas de los 
medios, el portavoz del Ejecu
tivo regional, José Manuel Fer
nández Santiago, quien recal
có que “deben manisfestarse 
todos los grupos” en esta 
materia, y recordó que la Junta 
es “sensible a los posibles 
acuerdos de las fuerzas políti
cas representadas en el parla
mento”.

Estella anunció que en el 
mes de febrero firmará un pro
tocolo con el Ayuntamiento y la 
Diputación de Valladolid para 
aceptar su ofrecimiento de 
cesión de unos terrenos ubica
dos en el Plan Parcial Villa del 
Prado de la capital vallisoleta
na, lugar en el que se ubicará, 
previsiblemente, la nueva sede 
de las Cortes regionales.

En este sentido, el presi
dente del Legislativo también 
comentó que analizará esta 
propuesta en la entrevista que 
mantendrá en el mismo mes 
con el presidente de la Junta, 
Juan José Lucas, ya que la 
inversión necesaria para cons
truir la nueva sede, unos 3.000 
milllones de pesetas, será

El sindicato agrario ASAJA duda sobre 
la fusión de Ebro Agrícolas y la SGA

León, (EFE)

El secretario provincial de 
ASAJA de León afirmó ayer 
que aún existen dudas sobre la 
fusión de la Sociedad General 
Azucarera y Ebro Agrícolas y el 
mantenimiento del cupo de 
remolacha asignado a la 
Comunidad.

Tras la compra de parte de 
las acciones de Ebro por parte 
de algunas de las cajas de 
ahorro de la Comunidad, a jui
cio de Turrado, “aún queda por 
saber la forma de la fusión de 
SGA y Ebro Agrícolas y la 
reestructuración de fábricas

JL

Reunión de la Junta de Consejeros de ayer jueves, la primera del año 98.-(Foto EFE)

aportada pof la Administración 
regional.

Fernández Santiago reco
noció que la Junta estaba “al 
corriente de esta propuesta”, 
que, a su juicio, no supone una 
novedad, y reiteró que “si hay 
un acuerdo de los grupos” en 
el sentido apuntado por el pre
sidente de las Cortes o en otro 
distinto, “la Junta estudiará ese 
acuerdo y sería indicativo para 
ella a la hora de actuár en con
secuencia”.

ESPACIOS NATURALES

Por otra parte, el portavoz 
del Gobierno regional indicó 

para recibir lo mismo ( cantidad 
de remolacha) en menos plan
tas”.

En su opinión de Turrado, 
para llegar a esta reconversión 
habrá que “cerrar algunas plan
tas de transformación y ampliar 
otras”, con la consiguiente pér
dida de puestos de trabajo.

El secretario provincial de 
ASAJA destacó, no obstante, 
que el panorama del sector 
remolachero “se ha soluciona
do en parte con la entrada de 
las cajas de ahorro y la media
ción del Estado en el capital de 
Ebro Agrícolas”.

Según el informe anual de

que la Junta solicitará a Euro
pa, por medio del Ministerio de 
Medio Ambiente, la incorpora
ción de 33 espacios naturales 
de la Comúnidad a la Red 
Natura 2000 de la Unión Euro
pea para garantizar su biodi
versidad mediante la conser
vación de los hábitats, de la 
flora y la fauna.

En el Consejo de Gobierno 
también se analizó el Plan de 
Actuación Urgente para la pro
vincia de Zamora, fjrmado ayer 
entre el Gobierno regional y 
las instituciones y fuerzas 
sociales zamoranas, que 
supondrá inyectar a la provin
cia zamorana, en un período

ASAJA, el número de agriculto
res de la provincia descendió 
en 1997 un 7 por ciento, 
pasando de 18.240 a principios 
de año hasta 16.814, en 
noviembre.

La población activa de este 
sector en León es de 24.000 
personas, contabilizando los 
jubilados y aquellas mujeres,o 
jóvenes que colaboran en las 
labores agrícolas sin ser titula
res.

Sin embargo, el año 1997 
se caracterizó, a juicio de 
Turrado, por la “escasa reduc
ción del número de explotacio
nes con respecto a años ante

de tres años, 18.000 millones 
de pesetas en inversiones.

En materia de Cultura se 
aprobó un decreto por el que 
se delimita el entorno de pro
tección de la ermita de San 
Segundo del Río Adaja, situa
da en la ciudad de Avila, obra 
románica que data del siglo 
Xil.

Por medio de otro decreto, 
ratificado ayer, la Junta regula
rá los servicios de informática 
de la Administración de la 
Comunidad, lo que permitirá 
extender el servicio de correo 
electrónico a todas las provin
cias y Delegaciones territoria
les y coordinar esta materia. 

riores, permaneciendo en 
16.000”.

La renta agraria total de los 
agricultores de la provincia leo
nesa disminuyó desde 22.000 
millones de pesetas, en 1996, 
a 20.000 millones, en 1997, y 
la renta por explotación pasó 
de 1.317.000 pesetas a 
1.262.000.

Por coritra, la renta per cápi
ta pasó de 776.000 pesetas 
hace dos años a 841.000 pese
tas el año pasado, y en opinión 
de Turrado el sector se mantu
vo económicamente en 1997 
“gracias a la ganadería y al 
regadío".

Hospitales de Castilla y 
León investigan varios casos de 
personas con síntimas similares 
a los de una rara enfermedad, 
la tularemia, que transmite la lie
bre, cuya caza se ha decido 
prohibir en la Comunidad Autó
noma.

Fuentes de centros hospita
larios de León, y Valladolid con
firmaron ayer a EFE haber aten
dido a personas con síntimas 
como los de esta enfermedad 
poco frecuente en toda Europa, 
entre ellos fiebre, vómitos y gra
nos en la piel.

La Consejería de Sanidad de 
¡a Junta de Castilla y León ha 
advertido a los centros de salud 
de la Comunidad, para que 
comprueben si las personas con 
estos síntomas padecen la 
enfermedad.

La Consejería de Medio 
Ambiente ha decidido prohibir la 
caza de la liebre, tras detectarse 
síntomas del mal en un ejem
plar.

El director médico del Hospi
tal Clínico de Valladolid, Carlos 
Escorial, explicó a EFE que en 
este centro quedó ingresada 
una persona tras sospechar que 
puede padece' ’la enfermedad, 
que no es grave y nunca es 
mortal si se recibe tratamiento.

Además, puntualizó, 'que 
aunque no se reciba tratamien
to, el -índice de mortalidad es 
muy bajo, de sólo un 6 por cien 
de casos de tularemia, un mal 
más frecuente en Estados Uni
dos, por ejemplo, que en Euro
pa.

Tanto el caso detectado en 
este centro como otros adverti
dos en el Hospital Río Hortega 
de Valladolid, según Escorial, 
están en fase de estudio y a la 
espera de confirmar si son de 
tularemia.

La enfermadad se contagia 
por inhalación y contacto con el 
animal y se cura con antibióti
cos, es decir, sin complicacio
nes.

Por su parte, el Hospital de 
León investiga la causa de una 
extraña enfermedad por la que 
tuvieron que ser hospitalizadas 
cuatro personas y cuya única 
relación es haber comido o 
manipulado liebres, aunque aún 
no se asegurar que se trate de 
tuleramia.

El doctor Roberto López, del 
departamento de Medicina 
Interna del Hospital, quien lleva 
directamente el tratamiento de 
estos cuatro casos, manifestó 
que “no se puede demostrar 
todavía con verdadera exactitud 
si la relación de la enfermedad 
de estas personas con la liebres 
es absolutamente directa y 
mucho menos decir que esa 
enfermedad ya tiene un nom
bre”.
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Paraje recientemente declarado Patrimonio de la Humanidad

El PSOE pedirá a la Junta que Las Médulas sean 
gestionadas por el Consejo Comarcal del Bierzo

Carucedo-Ponferrada(León), (EFE).

El PSOE pedirá a la Junta 
de Castilla y León que el Con
sejo Comarcal del Bierzo se 
encargue de gestionar el futuro 
Espacio Natural Protegido de 
Las Médulas, dijo ayer en Caru
cedo (León), el candidato socia
lista a la presidencia de la 
Junta, Jaime González.

González, junto al secretario 
general del PSOE de Castilla y 
León, Jesús Quijano, la presi
denta del Consejo Comarcal del 
Bierzo, Rita Prada, procurado
res regionales, alcaldes y otros 
cargos públicos, cursaron ayer 
una visita oficial al paraje 
recientemente declarado Patri
monio de la Humanidad.

Tras la visita, González 
explicó que una vez concluya el 
expediente de declaración de 
las Médulas como Espacio 
Natural Protegido,”la gestión de 
ese espacio va a estar en 
manos de una administración, 
que debe ser el Consejo 
Comarcal del Bierzo, no tiene 
sentido alejar la gestión de los 
ciudadanos”.

A pesar de la existencia de 
una Fundación para el desarro
llo de Las Médulas y de otros 
organismos interesados, el 
PSOE considera que el Consejo 
Comarcal “debe coordinar, 
aunar esfuerzos y promover las 
políticas de desarrollo”.

La Junta reconoce que el cierre de las exportaciones 
supon^ía un "detrimento económico"

Loyola de Palacio garantiza las indemnizaciones 
a los ganaderos segovianos de porcino

Valladolid, (EFE).

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, garantizó 
ayer que los ganaderos sego
vianos afectados por la peste 
porcina clásica cobrarán 
indemnizaciones de Europa, 
mientras que la Junta de Casti
lla y León reconoció que el 
posible cierre de las exporta
ciones supondrá un “detrimen
to económico”.

Loyola de Palacio, aseguró 
que su departamento manten
drá conversaciones con la 
Comisión Europea, en Bruse
las, para agilizar el cobró de 
indemnizaciones para los 
ganaderos segovianos afecta
dos por el sacrificio de cerdos 
con peste porcina clásica.

En declaraciones a Efe, la 
ministra subrayó que “puedo 
dar la seguridad a los ganade
ros de que las ayudas les van 
a ser abonadas y espero que 
con prontitud”, lo que puede 
suponer un desembolso de 
unos 1.500 millones de pese
tas. el 50 por ciento aportados 
por la Unión Europea (UE) y el

Los dirigentes regionales del PSOE durante la visita realizada ayer a Las Médulas.- (Foto EFE)

Para los socialistas, el desa
rrollo de Las Médulas debe 
estar unido al bienestar de sus 
habitantes y al aumento en la 
calidad de vida de las poblacio
nes de la zona.

En cuanto al paraje ' en sí, 
González lamentó las deficien
cias que se ha encontrado, 
“sería necesario”, dijo, “estable
cer vigilancia, establecer guías 
y aparcamientos en el entorno”. 

resto j)or las administraciones 
central y autonómica a partes 
iguales.

En el mismo sentido se pro
nunció el consejero de Sanidad 
y portavoz del Gobierno regio
nal, José Manuel Fernández 
Santiago, quien afirmó que el 
posible cierre de las exporta
ciones a Europa supondrá la 
“la puesta en marcha de meca
nismos indemnizatorios para 
los animales sacrificados”.

Lo importante es “controlar 
el foco y evitar que se expanda 
por la región o por la provincia 
de Segovia, sin perjuicio de 
que va a suponer un despresti
gio grande en la calidad de 
nuestras carnes de porcino en 
el mercado”, precisó ayer Fer
nández Santiago, en la rueda 
de prensa posterior al primer 
Consejo de Gobierno del año.

Por su parte, el vicesecreta
rio del PSOE en la Comunidad 
Autónoma, Jaime González, 
reiteró ayer en Carucedo 
(León) la petición de este parti
do a la Junta de Castilla y León 
para que se compense econó
micamente a los ganaderos

Previamente, Quijano y Gon
zález se entrevistaron en Ponfe
rrada con la presidenta del Con
sejo Comarcal del Bierzo, la 
también socialista Rita Prada, 
con quien analizaron la situa
ción de este organismo y sus 
relaciones con el Consejo 
Comarcal.

En este sentido, Quijano 
lamentó la “falta de voluntad” 
de los sucesivos gobiernos de

Loyola de Palacio
afectados por el foco de peste 
porcina, a la vez que solicitó la 
comparecencia del consejero 
de Agricultura, José Valín, para 
explicar la situación.

“Los ganaderos sufrirán un 
quebranto económico*’, mani
festó, por lo que su grupo par
lamentario exigió a la Junta de 
Castilla y León que “se garanti
cen sus ingresos, que se les 
compense”.

la Junta para desarrollar la Ley 
de la Comarca del Bierzo y 
dotar de funciones a esta insti
tución.

Para Quijano, el hoy presi
dente del gobierno, José María 
Aznar, en su época de presi
dente de la Junta, “quiso col
garse una medalla”, con la Ley 
de la Comarca del Bierzo, pero 
no tenía intención de desarro
llaría.

Ante la decisión del Gobier
no portugués de prohibir las 
importaciones de cerdos de 
España, De Palacio aseguró 
que “desde el Ministerio lleva
mos a cabo conversaciones 
para decirles que no pueden ir 
más allá de lo que señala la 
UE", mientras que Fernández 
Santigo achacó la medida 
adoptada por Portugal a “una 
guerra comercial”.

Con respecto al posible cie
rre de las exportaciones a 
Europa, de Palacio precisó que 
“en ningún caso se está plante
ando cerrar las fronteras, sino 
limitar y prohibir la salida de 
cerdos de ciertas comarcas 
segovianas, lo que es normal, 
pues ya hay una inmovilización 
de los animales” en las zonas 
afectadas.

Desde COAG, su coordina
dor regional, Gregorio de la 
Fuente, manifestó ayer que el 
futuro de la evolución de la 
peste porcina clásica en la pro
vincia de Segovia “es una 
incógnita y tenemos que espe
rar unos 15 ó 20 días, a ver 
como evoluciona ei asunto”.

Veinte mil 
millones invertirá 

el Gobierno 
regional en el 

"plan de choque" 
en Zamora

Zamora, (EFE).

El vicepresidente de la 
Junta de Castilla y León, Jesús 
Merino, aseguró ayer que el 
Plan de Actuación Urgente para 
la provincia de Zamora, cuyo 
objetivo será paliar la mala 
situación económica de la zona, 
tendrá una inversión de 20.000 
millones de pesetas en los pró
ximos tres años.

Merino, acompañado por los 
consejeros de Agricultura e 
Industria, José Valín y Tomás 
Villanueva, respectivamente, 
firmó en la Delegación Territo
rial de la Junta el llamado “plan 
de choque” junto a la totalidad 
de los agentes sociales de la 
provincia de Zamora.

El vicepresidente y titular de 
la Consejería de Fomento 
resaltó durante el acto la “nece
sidad” que Zamora tenía de 
poner de acuerdo a la totalidad 
de los agentes sociales de la 
provincia para sacar adelante 
un proyecto de estas caracte
rísticas.

Merino recordó que este 
plan de choque debe de estar 
abierto a nuevas iniciativas e 
instó a que se mantenga el con
senso entre las administracions 
y los agentes sociales.

En relación con la posibili
dad de que surja una propuesta 
similar en Palencia, el vicepre
sidente de la Junta señaló que 
el caso de Zamora es “excep
cional” por su situación econó
mica, pero que si en otras pro
vincias se adoptan tipo de ini
ciativas abría que estudiarías.

A raíz del informe anual emi
tido por el Consejo Económico 
y Social (CES) en el que se 
revelaba la lamentable situa
ción económica de la provincia, 
los agentes sociales de Zamora 
se movilizaron para elaborar un 
documento con propuestas 
para el desarrollo.

Tres meses después, el 
“Plan de choque" ha quedado 
aprobado con el apoyo de 
todas las administraciones y 
agentes sociales de la provincia 
y con el compromiso de la 
Junta de trasladar al Gobierno 
central las demandas que sean 
de su competencia.

El “Plan de choque” recoge 
la ejecución de 400 viviendas 
de Protección Oficial en la pro
vincia hasta el año 2000 con 
una inversión de 3.200 millones 
de pesetas y una partida de 
700 millones para la dotación 
de empleo rural en las localida
des con mayor número de 
desempleados.

Otros compromisos recogi
dos en el documento son las 
mejora de las comunicaciones 
ferroviarias con Valladolid; 
inversiones en la línea Zamora- 
Orense; apoyo al trazado del 
Tren de Velocidad Aita por 
Zamora; agilización dé los trá
mites del desdoblamiento de la 
N-122 y obras en la carretera 
de la Aldehuela y ei acceso al 
recinto ferial.
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CASO GAL / Propone permanecer en la cárcel a cambio de que sus hombres queden en libertad

Rodríguez Galindo se ofrece como "garantía" de 
la inocencia de los guardias civiles encarcelados

El general define su encarcelamiento como un "retiro espiritual"
Madrid (EFE).- El general 

de la Guardia Civil Enrique 
Rodríguez Galindo, el capitán 
Pedro Gómez Nieto y el ex 
guardia Enrique Dorado Villa
lobos defendieron su su ino
cencia durante su compare
cencia ante el juez Baltasar 
Garzón en el “caso Oñaede- 
rra", de los GAL, y se acogie
ron a su derecho a no decla
rar.

Según informaron fuentes 
jurídicas, el general Galindo 
se ofreció al magistrado Gar
zón como “garantía” de la ino
cencia de los guardias civiles 
encarcelados por acciones de 
los GAL.

Galindo propuso permane
cer en la cárcel hasta que se 
fijen las fechas de los juicios,■ 
a cambio de que sus “hom
bres” queden en libertad, por
que considera que no van a 
huir del país y a destruir prue
bas.

Además, el general explicó 
que es injusto que Enrique 
Dorado Villalobos y Felipe 
Bayo lleven veinte meses en 
la cárcel, siendo inocentes. 
Los tres están en prisión de 
forma preventiva por el “caso 
Lasa y Zabala”.

Galindo llegó a primera 
hora de la mañana a la 
Audiencia Nacional, acompa
ñado por un general, como 
marcan los cánones castren
ses, procedente de la prisión 
militar de Alcalá en la que 
permanece desde septiembre 
por su presunta implicación en 
el secuestro, torturas y asesi
nato de los presuntos etarras 
Lasa y Zabala.

Tras su comparecencia, el 
general mantuvo un encuentro 
con el ex guardia civil Dorado

Tasio Erkizia (HB) será juzgado el 27 de enero por un 
delito de amenazas a los funcionarios de prisiones

El fiscal pide una pena de dos meses de arresto mayor y multa de 200.000 pesetas
Bilbao (EFE).- El miembro de 

la Mesa Nacional de HB y parla
mentario vasco Tasio Erkizia 
será juzgado el próximo día 27 
enero ante la Sala de lo Civil y 
Penal del Tribunal Superior de 
Justicia del País Vasco (TSJPV) 
por un delito de amenazas a los 
funcionarios de prisiones.

El Ministerio Fiscal acusa a 
Erkizia, quien cumple condena 
junto al resto de dirigentes de HB 
por colaboración con ETA, de 
amenazas a los funcionarios de 
prisiones y pide una pena de dos 
meses de arresto mayor y multa 
de 200.000 pesetas con ariesto 
sustitutorio de treinta días en 
caso de impago por unas decla
raciones efectuadas el 3 de

Jorge Argote, abogado del general Rodríguez Galindo.-(Foto EFE)

Ü

Villalobos en una sala próxima 
al juzgado, aunque antes ya 
se habían saludado.

A su salida, Galindo no 
quiso hacer declaraciones, 
pero se mostró cordial con los 
periodistas, a quienes felicitó 
el año y comentó que lamen
taba haber pasado la Navidad 
en prisión lejos de su familia.

Tras definir su encarcela
miento como un “retiro espiri
tual”, Galindo llegó a bromear 
con su abogado Jorge Argote 
cuando, en un primer 
momento, no pudo bajar en 
ascensor hasta los calabozos

febrero de 1996.
El dirigente radical, según 

consta en el escrito de califica
ciones provisionales del fiscal, se 
dirigió por megafonía a los fun
cionarios del interior del centro 
penitenciario, ante cuyas puertas 
HB convocó una concentración, 
y tras instarles a que cambiaran 
de actitud en su trato con los 
reclusos de ETA, les “avisó" de 
que, en caso contrario, “el sufri
miento será para todos”.

En la calificación, firmada por 
el entonces Fiscal Jefe del 
TSJPV y actual Fiscal General 
del Estado, Jesús Cardenal, se 
destaca, además, la coincidencia 
de que estas manifestaciones se 
produjeron días después de que 

porque sus vigilantes no lleva
ban la llave necesaria para 
acceder a los sótanos del edi
ficio.

“Como esto no sea más 
serio me fugo", comentó con 
socarronería.

Dorado también se acogió 
a su derecho a guardar silen
cio, como también lo hizo en 
su anterior comparecencia en 
noviembre de 1996, aunque 
proclamó su inocencia en la 
“guerra sucia” contra ETA.

Mantuvo la misma postura 
ante el juzgado el ahora capi
tán Pedro Gómez Nieto, que

ETA secuestrara el funcionario 
de prisiones José Antonio Orte
ga Lara, hecho que se produjo el 
17 de enero de ese mismo año.

El ministerio público ha citado 
para la vista oral a declarar a 
tres personas que figuran como 
testigos protegidos y a dos perio
distas que cubrieron este acto.

La defensa de Erkizia, por su 
parte, pide la absolución ya que 
considera que estas declaracio
nes fueron “eminentemente polí
ticas” pues se limitaron a expre
sar la opinión de HB sobre “dife
rentes hechos" y que la “inten
ción” de Erkizia no fue amenazar 
a los funcionarios, según consta 
en sus conclusiones provisiona
les. 

entregó además ai juez ún 
documento en el que afirma: 
“soy totalmente inocente de 
los tristes hechos que se 
investigan en este sumario, 
los cuales repruebo como mili
tar y como cristiano”.

Gómez Nieto, que cubrió 
su cara con un pasamontañas 
y gafas negras que no se 
quitó en ningún momento, 
leyó la declaración que lleva
ba escrita en la que asegura 
que “nunca he tenido conoci
miento de ningún hecho delic
tivo que se fuera a perpetrar o 
que hubiera sido realizado”.

Tasio Erkizia también fue juz
gado, y posteriormente condena
do a dos meses de arresto 
mayor y el pago de una multa de 
150.000 pesetas con arresto 
sustitutorio de veinte días en 
caso de impago, por el TSJPV 
en febrero de 1992 por un delito 
de injurias graves a los fiscales. 
Por otra parte la Comisión Per
manente del Consejo General 
del Poder Judicial (CGPJ) ha 
acordado tomar conocimiento 
del escrito que le remitió el Tribu
nal Superior de Justicia del País 
Vasco (TSJPV), en el que le 
mostró su preocupación por las 
críticas del PNV a la sentencia 
que condenó a la cúpula de HB.

El PSOE pide ai 

Gobierno que no 

haga comentar 

al Rey asuntos 

sin consenso
Madrid (EFE).- El portavoz del 

grupo parlamentario socialista, 
Juan Manuel Eguiagaray, pidió 
ayer al Gobierno del PP que sea 
“especialmente cuidadoso” y le 
aconsejó que no haga hablar al 
Rey sobre cuestiones que no 
cuentan con consenso político.

Con estas palabras Eguiaga
ray hizo referencia durante una 
rueda de prensa en el Congreso 
al discurso ponunciado por el 
Monarca con ocasión de la cele
bración de la Pascua Militar, 
donde manifestó su confianza 
en que la evolución de la econo
mía permitiera mantener el 
aumento del presupuesto para la 
partida de Defensa y alcanzar así 
una mayor eficiencia.

El portavoz dijo que Jos socia
listas no desean que el Rey sea 
un instnjmento en manos de los 
gobiernos y señaló que en este 
sentido el Ejecutivo del PP “debe 
ser especialmente cuidadoso”.

Eguiagaray aseguró que para 
el PSOE “la Monarquía no es un 
instrumento de la batalla política" 
y que es precisamente por el 
respeto que tiene al Monarca, 
que es el jefe del Estado, por lo 
que desea que no se convierta 
en “instrumento en manos se los 
gobiernos".

Esta crítica al discurso de don 
Juan Carlos se une a las expre
sadas ayer por el secretario 
general de los socialistas, Joa
quín Almunia, y por representan
tes de otras formaciones políti
cas, como Izquierda Unida, Ini
ciativa por Cataluña y el Partido 
Democrático de Nueva Izquierda. 
Por otra parte el portavoz del 
PNV en el Congreso, Iñaki Ana
sagasti, pidió ayer al PSOE y a 
su secretario general, Joaquín 
Almunia, que tengan “el mismo 
nivel de sensibilidad” por el res
peto de la libertades en todos los 
asuntos, “como por ejemplo el 
caso GAL, que este año tendrá 
un especial protagonismo".

Almunia pidió ayer a los 
socios parlamentarios det PP que 
su apoyo no sea “una carta blan
ca" para que el Gobierno siga 
“poniendo en peligro las liberta
des” y que los acuerdos para 
garantizar la estabilidad del Eje
cutivo sean “transparentes” y 
“encajen en un proyecto global 
de España”.

En una nota de prensa. Ana
sagasti replicó que el PNV 
“siempre ha estado muy atento” 
a todo lo que pueda poner en 
peligro las libertades, porque la 
mayor parte de sus cien años de 
existencia los ha pasado como 
un partido clandestino y en el 
exilio.

No obstante, reclamó a Almu
nia y al PSOE que muestren la 
misma sensibilidad y respeto a 
la justicia en todos los asuntos, 
como el GAL, porque “una 
sociedad democrática y un Esta
do de Derecho no pueden tener 
una justicia selectiva y no pueden 
avalar lo que considera un terro
rismo bueno frente a un terroris
mo malo, sería una auténtica 
barbaridad”.
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No esperan 

avances 
importantes en la 

próxima reunión 

de Ajuria Enea 
Vitoria (EFE).- Los partidos 

firmantes del Acuerdo para la 
Normalización y Pacificación no 
esperan que se produzcan 
avances importantes en la reu
nión del pacto de Ajuria Enea 
que se celebrará el próximo 
viernes 16 de enero.

El lehendakari, José Antonio 
Ardanza, concluyó ayer la fase 
de contactos previos con los 
dirigentes políticos para confir
mar la fecha de la reunión, la 
primera de 1998 y la trigésima 
cuarta en tos diez años de his
toria de este foro.

Fuentes de la presidencia 
del Gobierno Vasco explicaron 
a.Efe que el objetivo inicial de 
esta reunión, que carece de un 
orden del día prefijado, es “reto
mar el diálogo" entre los parti
dos que integran la Mesa y tra
tar de alcanzar acuerdos sobre 
asuntos en los que existen dis
crepancias.

La celebración de este 
encuentro quedó fijada el pasa
do 12 de diciembre, día en el 
que Pacto de Ajuria Enea se 
reunió con carácter de urgencia 
con motivo del asesinato del 
concejal del PP José Luis 
Caso.

Según las mencionadas 
fuentes, el lehendakari no tiene 
intención de poner sobre la 
mesa ningún tipo de documento 
para su debate o aprobación.

Los partidos que forman el 
gobierno tripartito mantuvieron 
esta tarde en Vitoria una reu
nión que tenía, entre otros, el 
objetivo de debatir sobre la 
necesidad de impulsar la deno
minada “segunda fase” de la 
Mesa de Ajuria Enea, en la que 
se trsftaría de establecer una 
estrategia conjunta en materia 
de pacificación.

Esta reunión se celebró en 
un ambiente de discreción y sin 
que ninguno de los asistentes, 
dos por cada partido que forma 
el Gobierno Vasco, hiciera 
comentarios a su término.

El presidente de Eusko 
Alkartasuna. Carlos Garaikoet
xea, aseguró ayer a Efe que el 
inicio de esta “segunda fase” es 
una “tarea fundamental" una 
vez que los partidos han reite
rado “hasta la saciedad la retó
rica contra los métodos violen
tos”.

Garaikoetxea destacó que la 
reunión del día 16 será “un 
tanto informal”, po' 'lo que con
sideró que “podría resultar 
decepcionante que se estable
cieran demasiadas expectativas 
sobre resultados concretos”.

Javier Madrazo, coordinador 
general de lU/Ezker Batúa, inci
dió en que “no hay que ser muy 
optimistas de cara a esta reu
nión" en la que, opinó, no van a' 
producirse “grandes avances”, 
por lo que “habrá que confor
marse con compartir reflexiones 
sobre la situación y profundizar 
en el momento actual en rela
ción al proceso de normaliza
ción y pacificación".

Madrazo dijo a Efe que la 
“segunda fase” está aún “sin 
estrenar” y recalcó que “hay 
una dificultad seria para com
partir una estrategia de pacifi
cación".

Iturgaiz pide que la Ertzaintza extreme la vigilancia 
y protección de los cargos del PP y de sus bienes

Fernández Aguado: "Se ha ido a la basura el trabajo de toda una vida"
Santurce (Vizcaya) (EFE).- 

EI presidente del PP en el 
País Vasco. Carlos Iturgaiz, 
pidió ayer que la Ertzaintza 
extreme la vigilancia y protec
ción de los cargos de este par
tido en esta comunidad y de 
sus bienes, que, subrayó, 
sufren una situación de riesgo 
especial.

Iturgaiz, acompañado del 
presidente del PP de Vizcaya. 
Leopoldo Barreda, visitó ayer 
al mediodía en Santurce al 
'concejal de este partido Victo- 
jrió Fernández, cuya tienda fue 
1atacada esta noche por un 
'grupo de encapuchados. Entre 

, los cargos del PP que acompa
ñaron á Fernández estaba el 

■concejal de Santurce Félix 
¡ Velasco, cuya vivienda sufrió 
‘también un ataque con cócte

les molotov el pasado año.
! El presidente del PP en el
1 País Vasco hizo un llamamien

to especial a la Ertzaintza 
“para que detengan a estos 
sinvergüenzas y para que 

¡ hagan un especial despliegue 
para salvaguardar la integri
dad de los representantes del 
PP. y de sus bienes, que vivi
mos aquí con un factor de ries
go clarísmo”.

Explicó que esta petición no 
debe ser entendida como un 
reproche a la policía vasca y 
recalcó que desde el PP “ni se 
critica ni se criticará nunca a la 
Ertzaintza, porque estoy con
vencido de que hace todo lo 
que puede, igual que la Policía 
Nacional o la Guardia Civil”.

“Lo que deseo -recalcó- es 
que detengan a estos salvajes 
y que los mandos de la Ert
zaintza se den cuenta de que 
existen unas personas con un 
factor de riesgo clarísimo, que 
son las gentes del PP y sus 
bienes”.

El dirigente popular recalcó 
que “los sinvergüenzas” auto
res de este ataque han causa
do una “nueva tragedia” por
que. apuntó, “no hay que olvi
dar que en esta tienda trabajan 
cinco familias, que tal vez ten
gan que ir al paro”.

Subrayó que si lo que pre
tenden con este tipo de accio
nes es amedrentrar a los 
representantes del PP “se 
vuelven a equivocar” y no lo 
van a conseguir, “ni mediante 
estos ataques con cócteles 
molotov ni con tiros en la nuca 
como en el caso de José 
Miguel Caso o Miguel Angel 
Blanco”.

El concejal del ayuntamien
to de Erandio Victorio Fernán
dez se ratificó en su declara
ción en la que se ofrecía a 
ETA para ser su próxima vícti
ma. pero recalcó: “yo les dije 
que quería ser el próximo en 
la lista, no que nos dejasen sin 
trabajo. A no ser -agregó- que 
nos quieran matar de hambre”.

“El comunicado sigue en 
pie- añadió-; si ellos quieren yo 
soy el próximo en la lista".

El concejal popular recalcó 
que en la relación de datos 
personales que puso a disposi
ción de HB no figuraban los 
relativos a esta tienda y seña
ló que ayer mismo había regre-

sado de vacaciones y que no 
había tenido ningún tipo de 
amenaza.

Fernandez consideró que el 
ataque guarda relación con su 
declaración o puede ser obra 
“de algún gallito que ha queri
do colgarse alguna medalla”.

Todavía no ha podido valo
rar los daños, pero consideró 
que “si no hay ayuda habrá 
que cerrar la tienda y todo el 
mundo a la calle”.

Victorio Fernández Aguado, 
el concejal del PP de Erandio 
(Vizcaya) al que anoche tres 
encapuchados quemaron una 
tienda de su propiedad, dijo 
ayer a EFE que a los agreso
res “les ha quedado una obra 
muy buena, y gracias a ella se 
me ha ido a la basura el traba
jo de toda una vida”.

Fernández Aguado, que 
vive en el barrio Astrabudua de 
Erandio, se había ofrecido el 
pasado 26 de diciembre en el 
Pleno municipal de su ayunta
miento como “el siguiente de la 
lista de ETA”, tras el asesinato 
por ETA del edil de Rentería 
José Luis Caso.

Sobre las diez de la noche 
de ayer, según informó la Ert
zaintza, tres individuos enca
puchados atacaron con “cócte
les molotov” el negocio fami
liar de Victorio Fernández, ubi
cado en la calle Santa Eulalia 
de la localidad de Santurce.

Fernández Aguado mani
festó en declaraciones a EFE 
que, pese al atentado contra 
su patrimonio, “no pienso mar
charme de este lugar y por 
supuesto, seguiré trabajando 
aquí y metido en política”. El 
concejal del PP de Erandio se

dirigió a primeras horas de Fa 
mañana a la tienda, “Muebles 
de cocina Victor”, para evaluar 
los daños causados por la 
acción vandálica, aunque en 
una primera estimación opinó 
que serán cuantiosos.

Condena
El alcalde de Erandio señaló que le había transmitido 

a Fernández Aguado su solidaridad y recalcó que “es 
lamentable” que un cargo electo sea víctima de este 
tipo de ataques.

El primer edil erandiotarra apuntó que cuando Fer
nández Aguado se ofreció a ETA como su próxima víc
tima “expresó lo que sentía en aquel momento y fruto 
de aquella sinceridad han sido estos destrozos”.

El portavoz de Interior del grupo parlamentario 
popular, Ignacio Gil Lázaro, manifestó ayer que los últi
mos actos vándálicos del entorno de ETA demuestran 
que su principal objetivo es la representación democrá
tica del pueblo vasco, al que quieren “sepultar en una 
dictadura del miedo”.

En declaraciones a Efe, Gil Lázaro condenó el asalto 
al Ayuntamiento de Legazpia y el Incendio provocado 
en la tienda del conceja! del PP en Erandio, Victorio 
Fernández, y aseguró que la banda terrorista atenta 
contra todos sin distinción de militancias.

En opinión del portavoz popular, ETA es consciente 
de que el pueblo vasco ha dicho “basta” y de que no se 
va a dejar amedrentar y sabe que sólo le queda “el len
guaje de las armas, el matonismo y las pistolas”.

La mejor respuesta ante esta situación, añadió, son 
“los actos de unidad democrática y los actos de deci
sión individual”, como el protagonizado por el concejal 
de Erandio, quien se puso a sí mismo en la lista de ETA 
y aseguró que no lo iban a echar del País Vasco.

“ETA y su entorno es consciente de su aislamiento” 
y “no tiene un lugar en el futuro del pueblo vasco”, afir
mó Gil Lázaro.

El portavoz del PP eludió comentar las críticas reali
zadas por uno de los ediles de Herri Batasuna del 
Ayuntamiento de Legazpia a la quema de la sede del 
consistorio guipuzcoano “mientras esta formación no 
renuncie públicamente a su apoyo a la violencia”.

Recordó además que cuando llegó la hora de votar 
la moción en la que se condenaba el atentado, y que 
fue aprobada por el resto de los partidos políticos, el 
citado concejal se abstuvo.

Estado en el que quedó el negocio del concejal Fernández 
Aguado.-(Foto EFE)
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“Probablemente no podré 
aprovechar nada porque todos 
los electrodomésticos están 
quemados, así que tendré que 
tirarlo todo”, explicó Fernán
dez Aguado, quien dijo que 
montó este negocio en San
turce, del que vive su familia, 
hace unos 10 años, tras afec
tarle la reconversión que efec
tuó Astilleros Españoles S.A. 
en varias de sus plantas.

El concejal de Erandio 
explicó que no ha podido dor
mir tranquilo esta noche por
que “cuando te han quemado 
un negocio del que vive toda 
la familia, no puedes dormir 
tranquilo”.

Nerea, una de las dos hijas 
de Victorio Fernández, dijo a 
EFE que su padre no había 
recibido ninguna amenaza tras 
ofrecerse públicamente el 
pasado 26 de diciembre para 
ser el siguiente concejal del 
PP en la lista de ETA y que 
este sabotaje ha sido la prime
ra acción contra el concejal 
desde esa fecha.

Su padre, agregó, se enteró 
del ataque violento por la Poli
cía, que fue la que le avisó de 
lo sucedido. El alcalde de 
Erandio, Mikel Arieta-Arauna- 
beña, aseguró ayer que “todos 
los cargos públicos estamos 
en el blanco” de los violentos, 
pero aseguró que no tiene nin
gún temor por ello.

Arieta-Araunabeña, del 
PNV, visitó ayer al mediodía al 
concejal del PP en el ayunta
miento de Erandio Victorio Fer
nández Aguado, cuya tienda, 
radicada en la localidad de 
Santurce, fue destruida ano
che por tres encapuchados 
que la incendiaron.



20 NACIONAL EL DIARIO PALENTINO Viernes, 9 de enero de 1998

Eguiagaray considera que "se ha producido una politización de criterios jurídicos"

Eguiagaray afirmó en rueda 
prensa en el Congreso que 
el pleno extraordinario debe- 
debatirse la proposición no
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El PSOE solicita al Parlamento que inste al 
Gobierno a destituir a Fungairiño y Cardenal

Madrid (EFE).- El portavoz 
socialista, Juan Manuel Eguia
garay, pidió ayer la convocatoria 
de una diputación permanente 
con el objetivo de que en un 
pleno extraordinario en enero se 
inste al Gobierno a destituir al 
fiscal jefe de la Audiencia 
Nacional. Eduardo Fungairiño. 
y al fiscal general del Estado. 
Jesús Cardenal.

(j^onectarse,

Para hacer efectiva su alta, solicitar una demostración u obtener información 
sin ningún compronúso, PÓNGASE EN CONTACTO con nosotros.

c/ Jacinto Benavente 5, Entle. • 34001 PALENCIA 
Tel: 75 28 88 • Fax: 70 20 21 

Internet: http://www.¡<onet.es — Infovía: http://¡conet.ín» 
E-mall: info@icenet.es

de ley socialista en la que se 
solicita al Ejecutivo la destitu
ción de los dos altos cargos por 
el informe en el que Fungairiño 
“justificaba las dictaduras de 
Chile y Argentina”.

Sus palabras, añadió, fueron 
avaladas por “el comportamien
to pasivo y concesivo” del pre
sidente del Gobierno. José 
María Aznar, y de la ministra de 
Justicia, Margarita Mariscal de 
Gante.

En este sentido expresó su 
confianza en que los grupos

parlamentarios socios del 
Gobierno “no entreguen su 
apoyo simplemente en cuestio
nes que afectan a. aspectos 
medulares del sistema demo
crático”, porque “ante la justifi
cación de dictaduras no esta
mos ante una refriega ni una 
batalla dialéctica, sino ante una 
cuestión central”.

En opinión del portavoz, “se 
ha producido una politización de 
criterios jurídicos” para determi
nar que los tribunales españoles 
no son competentes a la hora 

de juzgar las desapariciones en 
Argentina, lo que representa “un 
hecho grave que atenta contra 
la sensibilidad democrática de 
los españoles”.

Para el PSOE, no se puede 
mantener en sus puestos a 
“personas que no se acomodan 
a los principios fundamentales 
de los sistemas democráticos”, 
aunque el Gobierno haya pre
tendido “quitar importancia y 
ningunear” la indignación de 
buena parte de los fiscales y de 
los ciudadanos, agregó Eguia

garay.
Ante la “pasividad” del Eje

cutivo, dijo, a los socialistas no 
les ha quedado más remedio 
que solicitar la diputación per
manente, en la que se reúnen 
representantes de todos los 
grupos parlamentarios fuera 
del periodo habitual de sesio
nes, para que éstos convoquen 
un pleno en el que se vote la 
iniciativa del PSOE.

Eguiagaray recordó su últi
ma rueda de prensa de 1997, 
en la que aseguró que "el 
señor Aznar no le va bien a 
España” y añadió que “no le 
puede ir bien a España si el 
señor Aznar justifica las dicta
duras de Chile y Argentina".

Hacía así referencia a unas 
declaraciones del presidente al 
diario chileno “Mercurio” en las 
que éste manifestó que Pino
chet había sido un modelo de 
transición democrática.

“Estamos ante un hecho que 
revela un talante y una actitud 
incompatibles con los valores 
democráticos” y ante el cuál 
Aznar debería dejar ver con 
qué pretensiones aborda el 
nuevo año y si es capaz de 
garantizar las libertades de los 
españoles, dijo.

Además de solicitar la con- • 
vocatoria de una diputación 
permanente sobre este asunto. 
Eguiagaray anunció que maña
na pedirán la reunión de otra 
para analizar las actividades 
económicas de la empresa 
pública Endesa.

Romay dice que 

el acuerdo con
Farmaindustria 

está cerrado
Madrid (EFE).- El ministro 

de Sanidad y Consumo. José 
Manuel Romay, manifestó ayer 
que “el acuerdo con Farxnaih- 
dustria está cerrado”, anunció 
que se formalizará en los próxi
mos días y añadió que la regu
lación de los precios de referen
cia y su entrada en vigor será 
en el primer semestre de este 
año.

Romay hizo estas declara
ciones a “Onda Cero" sobre las 
negociaciones con Farmaindus- 
tria. que Sanidad inició a prime
ros de diciembre con la indus
tria farmacéutica con el objetivo 
de lograr un ahorro en medica
mentos de 65.000 millones de 
pesetas.

En relación con esta cifra, 
que el ministro siempre ha con
siderado “inamovible”, hoy 
señaló que “aproximadamente, 
la mitad saldrá de la exclusión 
de fármacos de baja utilidad 
terapeútica de la financiación 
pública, y la otra mitad de apor
taciones de la industria, de 
reducción de precios y de que 
los genéricos vayan permitien
do ahorrar, que el primer año, 
naturalmente, será poco y. pro
gresivamente, irá aumentando”.

El titular de Sanidad explicó 
que, aunque el acuerdo con 
Farmaindustria' está cerrado, la 
lista del llamado medicamenta- 
zo no, “porque se sabe la cifra 
que va a salir de ahí, pero no 
exactamente la lista, que tiene 
que someterse a una tramita
ción y a unos pasos administra
tivos que hay que dar”.

M.C.D.2022
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López de 

Arriortua sufre 

traumatismo 

craneoencefálico
Burgos, (EFE).- El ingeniero 

vasco José Ignacio López de 
Arriortua se encuentra ingresa
do en la UVI del hospital Gene
ral Yagüe de Burgos en estado 
“muy grave” con traumatismo 
craneoencefálico, dijeron a EFE 
fuentes del centro sanitario.

Estas mismas fuentes preci
saron que no se le ha practica
do ninguna intervención quirúr
gica, aunque los especialistas 
que le,atienden no descartan 
esta posibilidad en función del 
resultado de las pruebas médi
cas a las que está siendo 
sometido.

Según fuentes de la Guardia 
Civil de Tráfico, López de 
Arriortua fue trasladado al hos
pital General Yagüe en estado 
grave al resultar herido en un 
accidente de tráfico registrado a 
las 14,00 horas en el kilómetro 
225 de la N-1. en el término 
municipal de Cogollos (Burgos).

El suceso, en el que el con
ductor del vehículo en el que 
viajaba José Ignacio López 
resultó ileso, se produjo ai. coli
sionar por alcance este turismo, 
con matrícula BI-2797-BU, con
tra un vehículo pesado.

La entrevista entre

Aznar y Pujol 
puede celebrarse a 

mediados de mes
Madrid, (EFE),- El Gobierno 

baraja la posibilidad de que la 
reunión prevista entre el jefe del 
Ejecutivo, José Marfa Aznar, y 
el presidente de la Generalitat, 
Jordi Pujol, pueda celebrarse 
en torno a mediados del pre
sente mes, unos días antes que 
el encuentro con el lehendakari 
José Antonio Ardanza.

Según informaron fuentes 
gubernamentales, la reunión 
entre Aznar y Pujol podría tener 
lugar a finales de esta primera 
quincena o bien a principios de 
la segunda mitad del mes, 
mientras que, para el encuentro 
con el lehendakari, el Ejecutivo 
piensa en las fechas posterio
res al regreso del presidente 
del Gobierno de su viaje oficial 
a Polonia, previsto para los pró
ximos días 19 al 21.

Precisamente el repaso de 
las cuestiones que pueden 
incluirse en la agenda de 
ambos encuentros fue uno de 
los puntos tratados ayer en la 
primera reunión semanal del 
año entre Aznar y sus más 
inmediatos colaboradores en el 
Gobierno y el PP, durante la 
que se trazaron las líneas 
generales de acción del Ejecuti
vo, de! partido y del grupo par
lamentario ante el nuevo curso 
político.

El Gobierno confía en que 
las entrevistas de Aznar con 
Pujol y con Ardanza sirvan para 
reafirmar la estabilidad parla
mentaria del Ejecutivo y para 
ratificar la voluntad de CiU y del 
PNV de garantizar la continui
dad de los pactos de goberna
bilidad, ante los grandes retos 
que aún debe afrontar el país.

Olivencia se 
desvincula de la 

gestión de la Expo
Ayer declaró ante Garzón

Madrid, (EFE).- Manuel 
Olivencia, que fue comisario 
general de la Expo de 1984 a 
1991, se desvinculó ayer de la 
gestión económica dei Expo
sición Universal de Sevilla, 
durante su declaración ante el 
juez Baltasar Garzón, quien 
investiga si hubo irregularida
des delictivas en las pérdidas 
que tuvo el evento.

A su sólida de la Audiencia 
Nacional, en la que declaró 
esta tarde durante casi cuatro 
horas, Olivencia dijo que salía 
“muy satisfecho” de la decla
ración que había prestado y 
“contento” de haber colabora
do con la Justicia.

En su comparencencia, el 
ex comisario general de la 
Expo reconoció que tuvo dife
rencias de criterio con el presi
dente de la sociedad estatal 
de la Expo, Javier Pellón, en 
torno a una auditoria, infora- 
ron fuentes jurídicas.

Manuel Olivencia no quiso 
revelar a los periodistas el 
contenido de su comparecen
cia judicial, ni tampoco su abo
gado Luis Martí Mingarro, con 
el objeto de no perjudicar la 
investigación judicial, aunque 
el juez no ha decretado el 
secreto.

Durante su comparecencia, 
Olivencia explicó el contenido 
del informe, de casi 50 folios, 
que presentó anteayer al juez

Anguita desea reasignar 
responsabilidades en 
la nueva cúpula de IU

Los sindicatos ven 
contradictoria la oferta de 

Hunosa y preparan la respuesta
Madrid, (EFE).- El líder de 

IU, Julio Anguita, pidió ayer al 
sector mayoritario que se 
esfuerce por integrar a repre
sentantes de las corrientes críti
cas en la nueva Presidencia Eje
cutiva y expuso su deseo de 
reasignar algunas responsabili
dades en el reparto de tareas de 
la futura cúpula de Izquierda 
Unida.

Anguita intervino ante la 
Comisión Permanente de la Eje
cutiva del PCE y convocó para 
la tarde un encuentro con diri
gentes de los distintos sectores 
de la mayoría de IU con el fin de 
iniciar el proceso de consultas 
sobre la lista oficial de candida
tos a la Presidencia que habrá 
de discutir el nuevo Consejo 
Político Federal en su reunión 
constituyente del próximo día 1.'

Según informaron a Efe fuen
tes conocedoras de ambos 
encuentros, el líder de IU pidió 
un esfuerzo para integrar en la 
lista de la Presidencia a dirigen
tes de la corriente Espacio Alter
nativo y, si es posible, también a 
representantes de la Tercera 
Vía, aunque esta hipótesis no es 
bien acogida entre los miembros 
de los sectores más duros de 
Izquierda Unida.

Anguita, que pretende redu

sobre sus competencias y 
funciones como comisario 
general, lo que aplazó hasta 
ayer la diligencia, y a conti
nuación el juez Garzón le hizo 
preguntas durante más de una 
hora.

Olivencia explicó que había 
accedido a! cargo a petición 
del entonces presidente del 
Gobierno, Felipe González, y 
que hasta en tres ocasiones 
pidió su relevo, y finalmente 
salió de la dirección de la 
Expo en 1991 por cuestiones 
familiares y para trabajar en 
su cátedra.

Indicó que como comisario 
general formaba parte del 
Consejo de Administración de 
la Expo, si bien aseguró que 
no intervino en la gestión de 
la sociedad estatal, que gene
ró pérdidas valoradas en 
35.000 millones de pesetas.

Según fuentes jurídicas, en 
ningún momento Olivencia se 
refirió a si la Expo tuvo cuan
tiosas pérdidas, e indicó que 
él despachaba frecuentemen
te con el ministro de Relacio
nes con las Cortes Virgilio 
Zapatero y el presidente del 
Patrimonio Nacional.

La citación de Olivencia 
como imputado no supone nin
guna acusación concreta, 
según observó el pasado mes 
de diciembre propio Garzón 
en el auto en el que citó a

cir la Presidencia desde sus 
actuales 60 integrantes hasta 
cerca de 50, solicitó además 
libertad para confeccionar una 
Comisión Permanente reducida 
y de confianza, con menos de 
16 miembros, cuyo reparto de 
funciones pueda adaptarse a las 
áreas en que se divide la acción 
del Gobierno para hacer más 
efectiva el desarrollo de alterna
tivas a la política del Ejecutivo.

Fuentes de la dirección de IU 
consultadas por Efe dan por 
hecho que Anguita desea limitar 
a menos del 50 por.ciento la 
representación del PCE en la 
Presidencia e incluso en la 
Comisión Permanente y breen 
que de sus palabras de hoy se 
deduce que proyecta relevar a 
Carlos Carnero como secretario 
de Política Exterior.

Aunque Anguita evitó citar 
ningún nombre durante la expo
sición de sus criterios sobre la 
composición de la Comisión 
Permanente, las mismas fuentes 
consideran asimismo que Juan 
Francisco Martín Seco se perfila 
como candidato para dirigir una 
remodelada área de Economía y 
Hacienda, en la que se encua
draría el trabajo del actual 
secretario de Economía, el euro
diputado Salvador Jové.

Olivencia a su llegada a la Audiencia Nacional.-(Foto EFE)

ocho antiguos responsables 
de la Expo para investigar las 
pérdidas de 35.000 millones 
de pesetas detectadas en la 
organización de este evento.

Olivencia recalcó esta cir
cunstancia tras su declaración 
y aseguró que su citación 
como imputado, pero sin acu
sación, es “una modalidad 
procesal difícil de comprender 
en la lógica normal”.

El ex comisario general de 
la Expo quiso también hacer 
hincapié en que había cons- 
testado a cuantas preguntas le 
formularon el juez, el fiscal

Madrid, (EFE).- Los sindica
tos SOMA-UGT y CCOO consi
deran “contradictoria” la oferta 
presentado ayer por Hunosa 
para poner en marcha el Plan 
dé futuro de la minería asturia
na y están preparando una con
traoferta que presentarán en las 
próximas horas, explicaron 
fuentes sindicales.

Así lo expresó Antonio Gon
zález Hevia, de CCOO, en unas 
declaraciones efectuadas 
durante una interrupción de la 
reunión que las centrales man
tienen precisamente para estu
diar su respuesta a Hunosa.

La negociación para resolver 
el Plan de futuro de la minería 
asturiana se encuentra, a media 
tarde de ayer, en un punto 
muerto a causa de las discre
pancias sobre la puesta en mar
cha del mismo entre los sindica
tos y Hunosa.

La reunión prevista por la 
tarde a las cinco, entre las par
tes implicadas (Hunosa, Socie
dad Estatal de Participaciones 
Industriales y Sindicatos) no 
había comenzado tres horas 
después y, por ahora, todas las 
partes celebran reuniones pre
vias por separado.

anticorrupción Luis Rodríguez 
Sol y la acusación popular 
que ejerce el abogado de Jósé 
María Ruiz Mateos, Marcos 
García Montes.

Para hoy, a las 11 horas, el 
juez Baltasar Garzón tiene 
previsto tomar declaración a 
Emilio Cassinello, que fue 
consejero de la Exposición y 
también ocupó los cargos de 
presidente de la sociedad y 
comisario general, y a las 17 
horas hará lo mismo con 
Jacinto Pellón, que tuvo el 
cargo de presidente de la 
sociedad estatal Expo 92.

Antonio González Hevia, de 
CCOO, declaró que las discre
pancias afectan principalmente 
a la planificación de la empresa 
y, en concreto, a los objetivos 
de producción, plantilla y preju
bilaciones.

“En algunos puntos -afirrnó- 
se reafirma en querer cumplir lo 
comprometido y luego, en otros 
puntos, cae en la contradicción 
de que lo que decía garantizar 
no lo cumple".

Hevia dijo que las centrales 
exigen “algo tan sencillo y tan 
simple como que se cumplan 
unos compromisos pactados en 
mayo pasado y añadió que 
“hemos dado sobradas mues
tras de flexibilidad, de ganas de 
diálogo y de querer resolver 
esta situación.

Sobre los incidentes ocurri
dos en Asturias, responsabilizó 
al Gobierno y la delegación del 
mismo en el Principado de lo 
sucedido y añadió que, “no creo 
que la mejor forma de resolver 
las cosas”: cuando las organiza
ciones sindicales estamos 
apostando decididamente por la 
negociación y por dialogo el 
Gobierno responde con la bru
talidad con que respondió ayer.
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La UE enviará una "troika" para discutir con el 
Gobierno argelino cómo ayudar a frenar la violencia

Los grupos armados integristas protagonizan dos nuevas matanzas, 
mientras en la provincia de Relizan prosigue el éxodo de la población

Bruselas (EFE).- Los países 
de la Unión Europea (UE) 
acordaron ayer, jueves, enviar 
una “troika” a Argel en un 
plazo máximo de diez días 
para discutir con el Gobierno 
argelino “cómo pueden ayudar 
los Quince a frenar la violencia 
en ese país”-

Fuentes comunitarias infor
maron de que el consenso se 
produjo en el seno de un grupo 
que prepara los trabajos del 
Consejo de Ministros de Exte
riores de la UE, de! próximo 26 
de enero.

El acuerdo de los Quince se 
conoció después de que el 
ministro de Exteriores británi
co, Robin Cook, comunicara a 
su homólogo alemán, Klaus 
Kinkei, que Argel no se opone 
al envío de dicha misión.

El grupo de altos diplomáti
cos que se reunió en Bruselas 
-en el que participó por parte 
de España el subdirector para 
Africa del Norte, Luis Calvo- 
acordó el principio del envío de 
la misión, pero no sus caracte
rísticas, que serán discutidas 
en una sesión del Comité Polí
tico de la UE el próximo 13 de 
enero en Bruselas.

Las fuentes explicaron que 
los integrantes de la misión 
serían “diplomáticos de alto 
rango”, o incluso “directores 
políticos o de Secretarios de 
Estado” de los tres países que 
forman actualmente la “troika" 
comunitaria: Reino Unido, 
Luxemburgo y Austria.

La misión deberá viajar 
entre el próximo 14 de enero y 
el día 26, fecha en la que 
deberán informar a los minis
tros de Exteriores comunitarios 
del resultado de la visita a 
Argel para que la UE pueda 
adoptar medidas si fuera preci
so.

El contenido de la misión, 
que todavía debe ser acordado 
en ei Comité Político, explica
ron las fuentes, se ceñirá a 
tres objetivos: expresar a las 
autoridades argelinas la con
dena por los atentados terroris
tas, discutir con el Gobierno de 
Argel “cómo puede ayudar la 
UE a frenar la violencia” y 
explorar posibilidades para 
conceder ayuda humanitaria a 
las familias de las víctimas.

El acuerdo alcanzado por 
los Quince todavía es provisio
nal y no será oficial hasta que 
lo apruebe el Comité Político el 
próximo martes, si para enton
ces ninguna capital comunita
ria ha expresado su oposición.

Fuentes diplomáticas preci
saron que la misión de la troika 
será exclusivamente “de infor
mación”. “No es una misión de 
investigación”, manifestaron.

La Presidencia británica de 
la UE ha solicitado también a 
Argel que los embajadores

El ministro de Interiores argelino.- (Foto AP)

comunitarios puedan visitar las 
zonas en las que se han pro
ducido las matanzas, “pero 
todavía no ha obtenido ningu
na respuesta”, informaron.

Londres confía en que la 
respuesta sea positiva y que 
se autorice “si no a todos, al 
menos a los embajadores de 
la troika” a visitar esos lugares 
en busca de información 
directa, dijeron las fuentes, 
que indicaron que “habrá una 
negociación con las autorida
des argelinas” al respecto.

La cuestión argelina fue 
abordada ayer, en Londres, 
durante la reunión conjunta 
que mantuvieron los miem
bros de lá Comisión Europea 

Desolación
En Relizan. por la configuración escabrosa del terreno, 

la mayor parte de las fosas comunes ha tenido que ser 
abierta por los propios lugareños que lograron salvarse.

En la localidad de Had Chekala. adonde han acudido a 
refugiarse decenas de personas que se salvaron de la car
nicería. el ambiente que describe la prensa argelina es de 
la más absoluta desolación.

Los lugareños piensan que las matanzas pueden haber 
sido cometidas por los asesinos del GIA a causa de su 
conocida posición en favor del proscrito Frente Islámico de 
Salvación (FIS). por el que votaron masivamente en las 
elecciones legislativas de diciembre de 1991.

Esta hipótesis, en la que también cree el FIS. según un 
comunicado difundido a través de su publicación “El Ribat”. 
vendría a confirmar los rumores que han corrido er v Argel 
sobre enfrentamientos entre comandos del GIA y unidades 
de la rama militar del FIS.

“Las informaciones que tenemos -dice la publicación del 
FIS- es de que las matanzas de Relizan han sido cometi
das por bandas armadas que no tienen otra ideología que 
no sea el robo, la violación y el asesinato".

El FIS añade que sus rivales del GIA “no son mas que 
una serie de grupos fanatizados y manipulados, adictos al 
nihilismo más puro...”

y del Gobierno británico.
El ministro británico de 

Exteriores: Robin Cook, exa
minó la cuestión con el comi
sario para el Mediterráneo, 
Manuel Marín, según fuentes 
del Ejecutivo de la UE.

Los grupos armados inte
gristas han protagonizado dos 
nuevas matanzas en Argel y 
la región de TIemecen, mien
tras en la provincia de Reli
zan, adonde comienzan a lle
gar los auxilios de la Media 
Luna Roja argelina, prosigue 
el éxodo de la población.

Catorce personas que via
jaban por la autopista de TIe
mecen. al oeste del país, fue
ron interceptadas de noche en 

un falso control y degolladas 
por un grupo de presuntos 
integristas.

Los hechos ocurrieron el 
martes pasado, pero se tuvo 
conocimiento de ellos ayer, 
jueves, cuando se supo tam
bién del asesinato de nueve 
personas, la misma noche, en 
un barrio popular de la capital 
argelina,

Ambas matanzas se atribu
yen al Grupo Islámico Armado 
(G1A) quien ha recrudecido 
sus acciones con motivo del 
mes de Ramadán, que dió 
comienzo a finales de diciem
bre pasado.

Durante los diez primeros 
días de Ramadán la cifra de 
personas asesinadas es esca
lofriante. ya que. dependiendo 
de las fuentes, oscila entre 
700 y 800.

La provincia de Relizan se 
ha convertido en un mar de 
sangre tras la serie de matan
zas protagonizadas por el 
GIA. según la descripción que 
hace la prensa local en Argel.

Dada la configuración mon
tañosa de esa provincia, hay 
todavía zonas en las que no 
se sabe con certitud cuántos 
caseríos fueron asaltados y 
cuántas personas fueron ase
sinadas. dado que los efecti
vos militares que se han 
enviado a esa región tienen 
mucha dificultad para abrirse 
paso por los montes.

Lo ocurrido en Relizan no 
tiene similitud alguna con 
otras matanzas anteriores, ya 
que ei número de muertos 
sobrepasa con mucho el de 
las matanzas que tuvieron 
lugar el verano pasado en las 
localidades de Rais y Bentai- 
ha.

Netanyahu aplaza 

la transferencia 

de territorios de

Cisjordania 

a los palestinos
Jerusalén (EFE). El primer 

ministro israeli, Benjamín 
Netanyahu, resolvió aplazar por 
varios meses la .transferencia 
de territorios de Cisjordania a 
los palestinos para conformar al 
sector de la derecha ultranacio
nalista y fortalecer su coalición 
de Gobierno.

El anuncio lo hizo ayer, jue
ves, después de llamar a sus 
aliados de la derecha a respal
dar “las resoluciones necesa
rias a fin de llevar adelante el 
proceso de paz” pues si no se 
producen progresos ei poder 
político volverá a la izquierda 
israelí, y esta - en su opinión- 
cederá todos los territorios que 
este país retiene desde que los 
conquistó en la “guerra ele los 
seis días” (1967).

El jefe del Gobierno dijo que 
quienes están de acuerdo con 
“progresar con responsabilidad 
y con cuidado” quedarán dentro 
de la coalición, y quienes se 
opongan “pueden irse”, agregó.

El anuncio acerca de la 
“doble resolución”'antes de 
entregar territorios a la Autori
dad Nacional Palestina (ANP) 
de Yaser Arafat, fue comunica
da esta tarde a los líderes de 
los partidos de la coalición que 
estaba totalmente dividida esta 
semana a causa de la evacua
ción militar de zonas rurales de 
Cisjordania.,

La discusión en torno a la 
retirada militar de zonas de Cis
jordania está tambien en el cen
tro de las conversaciones que 
desde hace tres días está cele
brando con Netanyahu y con 
Arafat el coordinador de Esta
dos Unidos para el proceso de 
paz, Dennis Ross.

En medios políticos se infor
mó de que Netanyahu estaría 
dispuesto a evacuar un ocho 
por ciento de ese territorio, y 
llevar a cabo otro repliegue final 
que se negociaría junto con el 
estatuto final para los palesti
nos, el que seguirá a los cinco 
años de autonomía provisional 
que concluirán en mayo de 
1999.

La primera de las “dos reso
luciones” tendrá que aprobaría 
el Gobierno antes del viaje de 
Netanyahu para su reunión del 
próximo día 20 con el presiden
te Bill Clinton en Washington, y 
se referirá al porcentaje o volu
men del territorio que Israel 
transferirá.

Arafat exige un 30 por ciento 
en la primera etapa a cumplirse 
y tener en su poder el 90 por 
ciento de Cisjordania al comen
zar la negociación del estatuto 
final o “solución permanente”.

La segunda resolución habrá 
de servir para llevar a la prácti
ca dentro de cinco meses la pri
mera de ellas, con lo cual, a jui
cio de los observadores políti
cos. ganará Netanyahu ahora 
“un período de calma” en las 
relaciones con sus asociados.
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Cadena perpetua 

para el "cerebro" del 

atentado contra 

las Torres Gemelas
Nueva York (EFE).- Ramzi 

Ahmed Yousef, organizador del 
atentado del 23 de febrero de 
1993 contra las Torres Geme
las del World Trade Center de 
Nueva York, en el que murieron 
6 personas y más de 1.000 
resultaron heridas, fue conde
nado ayer a 240 años de cár
cel.

La sentencia abarca tam
bién planear atentados contra 
una docena de aviones comer
ciales estadounidenses.

Al dictar la sentencia, el juez 
Kevin Duffy estableció que el 
convicto sólo podrá recibir visi
tas de sus familiares y aumentó 
el periodo normal de confina
miento solitario para el reo.

Otros cuatro hombres, que 
al igual que Yousef son de ori
gen árabe, fueron condenados 
en juicios anteriores a cadena 
perpetua por su implicación en 
el atentado.

Después del atentado contra 
las Torres Gemelas, perpetrado 
el 23 de febrero de 1993, You
sef huyó de EEUU y a comien
zos de 1995 fue detenido en 
Pakistán, cuyas autoridades lo 
entregaron a agentes de la Ofi
cina Federal de Investigaciones 
(FBI) que lo trajeron de vuelta a 
Nueva York, donde fue juzgado 
y en noviembre pasado un jura
do le halló culpable de organi
zar el atentado.

Durante el juicio, los fiscales 
alegaron que Yousef organizó 
el atentado contra el World 
Trade Center como una “retor
cida protesta” contra las relacio
nes de EEUU con Israel.

El principal testigo de la acu
sación fue un agente del FBI 
que testificó que durante el 
viaje de regreso a EEUU el 
acusado le confesó que preten
día matar a más de 250.000 
norteamericanos con el atenta
do.

El atentado terrorista se per
petró al explotar a primeras 
horas de la tarde una bomba 
colocada en el interior de una 
camioneta que estaba estacio
nada en el garaje subterráneo 
de las Torres Gemelas, cada 
una con 110 pisos de altura.

Nacido en 1968 de madre 
pakistaní y de padre palestino, 
Yousef ha utilizado diversas 
identidades y diferentes pasa
portes por lo que todavía no 
está clara su nacionalidad.

Creció en Kuwait y cursó 
estudios de ingeniería en el 
Reino Unido, tras lo que, según 
los investigadores, se trasladó 
a Afganistán y se alistó con la 
guerrilla muyahidín, financiada 
por la CIA para expulsar a las 
tropas soviéticas.

Fuentes cercanas a la inves
tigación del caso señalaron que 
You§ef aprendió a fabricar 
bombas en Penshawar, en la 
frontera con Afganistán, y en 
1991 se trasladó a Filipinas 
donde se unió a militantes 
extremistas del grupo conocido 
como Abu Sayyaf.

El próximo mes de febrero 
será sentenciado el último acu
sado del atentado contra las 
Torres Gemelas, Eyad Isrnoil, 
quien conducía y estacionó la 
camioneta con la bomba en el 
garaje del World Trade Center.

Cae el gobernador de Chiapas y el 
EZLN denuncia incursiones del Ejército
La renuncia obedece a la nueva estrategia de Zedillo 
para alcanzar la reconciliación y la paz en la región

México (EFE).- El conflicto 
en el suroriental estado de 
Chiapas se cobró anteayer 
una nueva víctima política con 
la renuncia del gobernador 
Julio César Ruiz Ferro, en 
tanto que el “subcomandante 
Marcos" denunció incursiones 
militares y advirtió sobre posi
bles enfrentamientos.

La renuncia del gobernador 
de Chiapas obedece a la 
nueva estrategia del presiden
te de México, Ernesto Zedillo, 
para alcanzar la paz y la 
reconciliación en la región, for
talecer el régimen de derecho 
y contribuir a un ambiente de 
civilidad.

Así lo manifestó el propio 
Ruiz Ferro en la solicitud de 
“licencia indefinida” aprobada 
ayer por el Congreso local de 
Chiapas.

Ruiz Ferro dijo que se retira 
del cargo “con las manos lim
pias”, pero partidos de la opo
sición y organismos civiles pro 
derechos humanos lo acusan 
de permitir la creación y fun
cionamiento de grupos parami
litares y de destinar recursos 
del presupuesto federal para 
respaldar sus actividades.

Respecto a la matanza de

BLAIR RECIBE A LA COMISION EUROPEA Londres (EFE).- El primer 
ministro británico. Tony Blair, 
recibió ayer, jueves, en Lon

dres a la Comisión Europea en el primer acto de la presidencia del Reino Unido de la Unión Europea 
(UE), que centrará los preparativos para la moneda única, la lucha contra el desempleo y la delincuen
cia.

Los veinte comisarios europeos llegaron ayer en el tren Eurostar desde Bruselas para dialogar con 
los ministros y viceministros del Gobierno de Tony Blair sobre la agenda preparada para los próximos 
seis meses de presidencia británica.

Este encuentro comenzó después de las 11.00 GMT en la londinense Lancaster House con una 
sesión plenaria, en la que el presidente de la Comisión Europea destacó la importancia de los próximos 
seis meses para el futuro de la UE.

“La nueva actitud positiva del Reino Unido es muy valorada y esperamos que se apliquen políticas 
de valor que mejoren la vida de la gente”, subrayó Santer.

Después de las reuniones bilaterales entre comisarios y ministros y viceministros británicos, Blair y 
Santer ofrecerán sobre las 14.30 GMT una rueda de prensa conjunta.

Entre los encuentros más importantes figura el que mantendrá el titular británico de Asuntos Exte
riores, Robin Cook, con el comisario europeo de Relaciones internacionales, Hans van der Broek, para 
tratar la delicada situación en Argelia, donde centenares de personas fueron asesinadas en la última 
semana.

45 indígenas en la comunidad 
de Acteal ocurrida el pasado 
22 de diciemnbre, detonante 
de su renuncia, Ruiz Ferro 
admitió que “estos lamenta
bles incidentes han revelado la 
gran necesidad de trabajar con 
decisión y energía contra la 
violencia”.

El Congreso de Chiapas 
aceptó la separación temporal 
del cargo de Ruiz Ferro, que 
consideró como una “renun
cia”. y procedió a nombrar a 
su sustituto, cargo que recayó 
en Roberto Albores, hasta 
ayer diputado fereal del Parti
do Revolucionario Institucio
nal.

Los obispos de las diócesis 
chiapanecas de Tapach-ula, 
Felipe Guillén, y Tuxtla Gutié
rrez, Felipe Aguirre Franco, 
coincidieron en que la renun
cia de Ruiz Ferro ayudará al 
proceso de paz, en tanto que 
la dirección nacional del PRI 
señaló que la decisión contri
buirá a aliviar tensión política 
en el estado.

El cambio al frente del 
Gobierno de Chiapas coincidió 
con la difusión de un nuevo 
comunicado de la guerrilla 
zapatista denunciando que el

Gobierno de Ernesto Zedillo 
decidió romper las negociacio
nes de paz al enviar al Ejército 
mexicano al estado suroriental 
de Chiapas.

Tras asegurar que el Ejér
cito Zapatista de Liberación 
Nacional (EZLN) “no se desar
mará”, el subcomandante 
“Marcos” acusó a los militares 
de provocar enfrentamientos 
armados.

En un comunicado difundi
do desde “las Montañas del 
Sureste Mexicano” el jefe de 
la guerrilla zapatista denunció 
que los responsables de la 
masacre de Acteal gozan de 
total impunidad.

El líder del EZLN culpó al 
presidente de Zedillo de rom
per el diálogo con los rebel
des, y agregó que el Ejército 
mexicano, cumpliendo órde
nes de su jefe supremo, está 
llevando a cabo una ofensiva 
contra los zapatistas con el fin 
de provocar choques arma
dos. El “subcomandante Mar
cos” hizo un llamamiento a la 
sociedad civil nacional e inter
nacional para que exija al 
Gobierno de México que frene 
la ofensiva contra los indíge
nas.

Varios detenidos en 
Belfast en relación 

con el asesinato 
de un católico

Belfast (R.Unido) (EFE).- 
Varias personas fueron deteni
das ayer, jueves, en la zona 
protestante de Shankill Road, 
oeste de Belfast, por su posible 
relación con el caso del católico 
asesinado por la Fuerza Volun
taria del UIster (LVF).

La Roya! UIster Constabu- 
lary (policía norirlandesa) no 
indicó el número de detenidos, 
pero informó de que se registra
ron viviendas y se encontró un 
arma de fuego.

El católico, Edmond Trea- 
nor, 31 años, fue asesinado a 
tiros en la Nochevieja en un 
pub del norte de Belfast, en 
represalia por la muerte en la 
prisión de Maze del líder del 
LVF, Billy Wright, a manos del 
Ejército Nacional de Liberación 
Irlandés (INLA), grupo escindi
do del Ejército Republicano 
Irlandés (IRA).

Estos incidentes violentos 
han puesto en peligro las con
versaciones multipartitas de 
paz, que se reanudarán en Bel
fast el próximo 12 de enero.

EEUU advierte al 
UCK que puede ser 
incluido en la lista 

de terroristas
Belgrado (EFE).- El enviado 

especial del presidente de 
EEUU para la ex Yugoslavia, 
Robert Gelbard, advirtió al Ejér
cito de Liberación de Kosovo 
(UCK) que si persiste en sus 
atentados podría ser incluido en 
las listas de movimientos terro
ristas, publicó ayer, jueves, la 
prensa yugoslava.

Una veintena de serbios y 
colaboracionistas albaneses 
han sido asesinados en dos 
años de actividades del UCK, 
que reivindica la independencia 
de Kosovo, región serbia en la 
que conviven en tensión 
1.700.000 albaneses y 200.000 
serbios.

El hoy presidente de Yugos
lavia, Slobodan Milosevic, abo
lió en 1989 la autonomía de 
Kosovo e impuso un régimen 
local policíaco, tras lo que los 
albano-kosovares proclamaron 
una independencia que nadie 
reconoce.

La Unión Europea (UE) y 
EEUU exigen a los nacionalis
tas albaneses que desistan de 
su separatismo y a los serbios 
que dejen de violar los dere
chos humanos de aquellos y les 
concedan el “estatuto especial" 
de autonomía que piden Alema
nia y Francia, sin haber precisa
do hasta ahora en que consisti
ría.

La amenaza de Gelbard al 
UCK, un año después de que 
hiciera estallar un coche bomba 
en pleno centro de Prishtina, la 
capital de Kosovo, se produce 
cuando esa organización se ha 
atribuido sus primerps atenta
dos en la Macedonia eslava, 
fronteriza de Kosovo.

La Antigua República 
Yugoslava de Macedonia 
(ARYM) fue, de los cinco Esta
dos surgidos de la desintegra
ción de la Yugoslavia Socialista 
Federal, el primero al que 
EEUU envió tropas, en 1993.
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egalar libro
i Una buena idea !

José Antonio Marina
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Volkswagen Beetle
El “escarabajo ” del siglo XXI

El New Beetle, que ha presentado 
Volkswagen como máxima novedad 
en el Salón del Automóvil de Detroit, 
tuvo su origen en un estudio de dise
ño con reminiscencias del modelo 
original, el mítico “escarabajo”, que 
bajo el nombre de Concept 1 fue 
expuesto en este mismo Salón hace 
ya cuatro años.

El New Beetle es la prueba palpa
ble de que el vehículo más popular 
de la historia del auto
móvil puede regresar al 
mercado mundial como 
un concepto moderno, 
innovador y de máxima 
calidad. Comenzará a 
comercializarse en el 
mercado norteamerica
no jdurante la próxima 
primavera.

Si bien su denomi
nación reaviva la magia 
de un nombre legenda
rio en la historia del 
automóvil, el nuevo modelo no 
puede considerarse, en absoluto, 
una reedición del original, ya que su 
concepto de diseño y sus caracterís
ticas lo introducen de lleno en el 
siglo XXI.

Como original ejercicio de diseño 
contemporáneo, el New Beetle es 
mucho más que un toque de con
traste en un mercado mundial del 
automóvil éxcesivamente formal; es

Combina un 
glorioso 

pasado con el 
diseño y la 

tecnología más 
avanzada

también un vehículo diseñado y 
construido con la máxima creatividad 
y funcionalidad y que incorpora los 
últimos avances para la seguridad 
en el segmento de los automóviles 
compactos.

Sus dimensiones son significati
vamente mayores que las del origi
nal, tanto por dentro como por fuera. 
Con motor delantero transversal, el 
New Beetle se comercializará con 

dos motorizaciones; el 
cuatro cilindros de 
gasolina de 115 CV y la 
mecánica turbodiesel 
de inyección directa de 
90 CV de potencia.

El New Beetle tiene 
tracción delantera, y 
ofrece un extenso equi
pamiento de serie, que 
incluye aire acondicio
nado, equipo de radio 
con seis altavoces y 
control para CD, posa- 

vasos en la consola central, alarma, 
faros delanteros halógenos, frenos 
de disco en las cuatro ruedas y cie
rre centralizado con mando a distan
cia.

Como elementos* opcionales 
puede incorporar ABS, llantas de 
aluminio, programador de velocidad, 
asientos de cuero, faros antiniebla 
integrados, asientos delanteros cale- 
factables y elevalunas eléctricos.

El concepto de seguridad ha sido 
clave fundamental durante la etapa 
de desarrollo del New Beetle. Como 
elementos integrantes de los siste
mas de protección para los ocupan
tes, el nuevo modelo de Volkswagen 
incorpora zonas de deformación pro
gramada, cinturones de seguridad 
delanteros con pretensores, apoya- 
cabezas delanteros y posteriores, 
airbags frontales para conductor y 
pasajero y airbags laterales, monta
dos en los respaldos de los asientos 
delanteros.

Utiliza la misma plataforma del 
Golf, y se construye con los mismos 
altos estándares de calidad que 
caracterizan a todos los vehículos 
del Grupo VW. La carrocería ofrece 
un aspecto sólido y compacto, resul

tado del montaje con separación de 
mínima tolerancia entre los paneles. 
Además, la utilización de técnicas 
innovadoras como la soldadura 
láser, también han contribuido a la 
rigidez estructural del vehículo. La 
carrocería está totalmente galvaniza
da, y el vehículo ofrece una garantía 
anticorrosión de doce años.’

Como sucede siempre con las 
grandes ideas, el diseño del New 
Beetle comenzó casi como un 
sueño. A principios de la década de 
los 90, los ingenieros de VW cons
truyeron un “concept-car" futurista, 
que fue presentado en el Salón de 
Detroit de 1994. la respuesta de 
todos aquellos que pudieron cono
cerlo en detalle fue unánime: ¡fabrí
quenlo en serie! Y así se hará.
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FUTBOL / TERCERA DIVISION

Gratos recuerdos
Frente a los hercianos, el Palencia lograba hace ocho años el ascenso a Segunda B

Los morados 
arrancaron la 
Liga con un 
claro triunfo 

en Ponferrada
Alberto MORENO

A. MORENO
Ei Endesa de Ponferrada es 
un equipo que al Palencia le 
trae buenos recuerdos. Hace 
ochos en su campo, el 
Compostilla, el cuadro 
palentino lograba el último 
ascenso a la categoría de 
Segunda B con tantos de 
Paco y Pedro Alberto. En • 
aquella ocasión, el Real 
Valladolid B se quedó sin el 
ascenso.

Difícilmente aquel encuentro 
se olvidará en la mente de los 
aficionados palentinos. Que se 
recuerde, jamás más de 2.000 
aficionados morados se despla
zaron fuera de la capital palenti
na en calidad de visitantes ( sí 
acudieron más a Valladolid y 
Burgos en los cuatro partidos 
de cierre de campo cuando el 
cuadro morado jugaba en 
Segunda A).

El Palencia lograba vencer 
por 0-2 y a pocos kilómetros de 
distancia el Valladolid B hacía 
lo propio ante el Bembibre, aun
que de poco le valió.

ULTIMO ASCENSO

Era el último ascenso de los 
morados a una categoría nacio
nal, la Segunda B, la misma 
categoría que se intenta recu
perar ahora. En Endesa, por lo

El CF Palencia inicia la segunda vuelta ante el Endesa de Ponferrada

tanto,.le trae buenos récuerdos 
a los morados. No sólo de ese 
encuentro, sino del partido de 
ida en el que ei Palencia logra
ba la mayor goleada de la tem

porada 2-4 y arrancaba la Liga 
como líder del grupo. Los her
cianos, recién ascendidos a la 
categoría formaban un conjunto 
joven, que arrancó con mucha 

fuerzsa en la Liga, hasta el 
punto de haber llegado a ocupar 
el puesto de líder, pero se han 
ido colocando en un puesto 
acorde con su potencial.

No pudieron comenzar 
mejor las cosas para el CF 
Palencia que en el primer parti
do de Liga en Ponferrada, 
recordando el último partido en 
ese escenario que le significó el 
ascenso a la Segunda B, logra
ba vencer por 2-4 en un 
encuentro en el que la estrella 
del partido fue José Manuel 
Molinero, que marcó dos de los 
cuatro goles, sirviendo otro.

Fernando, Martín, Molinero 
y Cantero rememoraron ocho 
años más tarde aquel histórico 
encuentro del Palencia que 
lograba el ascenso en Compos
tilla.

Los morados empezaron un 
tanto relajados, pero tras el 1-0 
del cuadro local pronto comen
zaron a imponer su ley logran
do colocarse con 1-3. Una pena 
máxima más que dudosa a 
favor de los locales, señalada 
por el colegiado vallisoletano. 
Aceña Velázquez, llevó cierta 
emoción que pronto se encargó 
de difuminar Molinero logrando 
el definitivo 2-4 en un encuenro 
muy serio de los morados un 31 
de agosto del 97. Moli (2), Can
tero e Isidro fueron los goleado
res de un Palencia que jugó 
con Iván. Fernando, Villahoz, 
Revuelta. Félix. Martín. Bou- 
dón, Cantero, Molinero, Colega 
e Isidro. Luego jugaron Pereda. 
Olea y Paniagua.

LA OPINION DE ALFREDO MERINO

«El Endesa es una de las 
revelaciones del grupo»

El técnico morado no se fía del rival

A. MORENO

Alfredo Merino, técnico del 
CF Palencia, es uno de los 
entrenadores que siempre guar
dan respeto, aunque no miedo, 
del rival, y pese a ser un recién 
ascendido y ocupar una zona 
templada en la general, no se 
fía dle cuadro berciano; «^Es un 
conjunto recién ascendido, pero 
llegó a ser líder durante algunas 
jornadas, precisamente tras el 
Palencia, pese a haber arranca
do perdiendo en casa ante 
nosotros. Empezaron muy fuer
tes la Liga y poco a poco se han 
ido apagando, ocupando pues
tos más lógicos en la general».

«Es uno de los conjuntos 
revelaciones de la categoría. Es 
capaz de cualquier cosa, de dar 
la sorpresa y de caer goleado y 
es que paga su inexperiencia en 
la categoría, aunque tiene a 
jugadores de cierta calidad, 
como es el caso de su punta 
Herreras, posiblemente su 
mejor jugador», comentó el 
entrenador.

SEGUIR LA ESTELA

Alfredo Merino siguió 
comentando que «si el CF 
Palencia juega como sabe, no 
debe de tener problemas para 
ganar, pero tenemos que correr.

porque es un equipo correoso, 
como todos de esta zona, con 
chavales de cierta calidad que 
quieren despuntar para poder 
fichar por otros equipos más 
fuertes de la zona».

«Ellos vienen sin presión y 
como casi todos los equipos 
que juegan en La Balastera ren
dirán al cien por cien de sus 
posibilidades, dado que salen 
muy motivados. No parece que 
estén ahora en un buen 
momento de forma, pero es un 
rival capaz de cualquier cosa. • 
Ser líder no es fácil y ellos lo lle
garon a ser», comentó el técni
co palentino a este periódico 
recientemente. Alfredo Merino, técnico del CF Palencia
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LIGA NACIONAL JUVENIL

La Peña Castilla recibe al Salamanca B en 
un partido de «borrón y cuenta nueva»

El CE Palencia que entrena Toño Marcos visitará al cuadro 
abulense del Colegio Diocesano con la sensible baja de Julián

J. PREFERENTE

Próxima 
jornada para 

los equipos 
palentinos

A. A.

A. ABASCAL

La competición de la Liga 
Nacional Juvenil se reanuda 
esta próximo fin de semana con 
los dos equipos palentinos en 
liza y con ganas de lograr un 
triunfo en ambos casos, como 
es lógico.

Para comenzar, la Peña 
Castilla recibirá la visita del 
conjunto del Salamanca B en 
partido que tendrá lugar maña
na sábado a partir de las 16,00 
horas en el campo de Viñalta.

El técnico del cuadro roji
blanco, Chema Torres, es cons
ciente de las dificultades del 
partido aunque considera que 
« tenemos que mejorar mucho 
en ataque y espero que este 
parón navideño nos haya veni
do bien para reforzar la moral 
que teníamos un poco baja en 
las últimas jornadas».

REAPARICION DESPUES 
DE SIETE MESES

Por lo demás, el aspecto 
más positivo en cuanto a la 
actualidad del cuadro rojiblanco 
pasa por la vuelta a los terrenos 
de juego de un hombre, Illera, 
que se ha mantenido fuera de 
los mismos por espacio de siete 
meses por culpa de una grave 
lesión.

Chema Torres, insistía en 
que el partido «es muy impor
tante y complicado. Por lo 
demás, durante Navidad hemos 
disfrutado de lo lindo y el traba
jo de los chicos ha sido muy 
bueno».

Por lo demás, el CF Palen
cia visitará mañana la cancha 
del Colegio Diocesano, un parti
do que tendrá lugar mañana 
sábado a partir de las 16,00 
horas.

La Peña Castilla espera con 
el nuevo año haber roto la 

racha negativa de cara a gol 
como venía demostrando 

antes de acabar 1997. 
Asimismo, el CF Palencia 

viaja a Avila con la intención 
de ganar al Colegio 

Diocesano

por otra parte, en que el parón 
navideño no haya afectado 
para nada en la forma física del 
resto del equipo.

Así las cosas, los dos con
juntos palentinos tienen ante sí 
una buena oportunidad para 
inaugurar el año con sendas 
victorias en una temporada que 
está resultando igualada.

PARTIDOS ARBITROS

PEÑA CASTILLA-SALAMANCA B 

RENAULT-VILLA ANGELES 

BETIS-PEÑA A. JOSE 

ZAMORA-PEÑA 

VADILLOS-RIBERT 

FIRESTONE-VALLADOLID B 

C. DIOCESANO-PALENCIA 

NUMANCIA-BEMBIBRE

G. CASTRILLEJO (PA) 

M. FERNANDEZ (VA) 

CIMAS ORDUÑA (VA) 

MONTERO ALVAREZ (ZA) 

ORTEGA NAJERA (BU) 

G. GONZALEZ (BU)

J. JIMENEZ (AV)

G. CHAMORRO (SO)

El San Telmo visitará la 
cancha del Quintanar maña
na sábado a partir de las 
•16,00 horas, un partido inte
resante por cuanto los rojil- 
Ilos pese a estar en la zona 
tranquila de la clasificación 
general, están dispuestos a 
sumar tres nuevos puntos 
ante un difícil rival.

Por otro lado, el San 
Juanillo recibirá en la can
cha de Campos Góticos al 
cuadro del Claretianos, par
tido que dará comienzo el 
próximo domingo a partir de 
las 12,00 horas. Los amari
llos han mejorado mucho en 
su juego y ganar en casa 
ante el Claretianos supon
dría un espaldarazo para su 
moral.

El Venta de Baños, entre 
tanto, rendirá visita al con
junto del San Esteban, parti
do que dará comienzo el 
sábado a partir de las 15,45 
horas.

VENTEMOS Y 
CASTILLISTAS

Los venteños, después 
del parón navideño, tratarán 
de apuntalar aún más su 
juego, que ha sido muy 
intermitente desde que 
comenzó la actual tempora
da.

Por último, la Peña Cas
tilla, que se encuentra muy 
necesitada de puntos, visita
rá la cancha del Cuéllar, un 
partido que dará comienzo 
mañana sábado a partir de 
las 16,00 horas. Los casti
llistas tratarán de mejorar 
sus resultados en una cam
paña difícil para sus colores.

Los morados, después de 
acabar con buena nota el año 
97, se medirá al conjunto abu
lense con la idea de seguir bus
cando victorias para reforzar su 
clasificación en la tabla.

Toño Marcos ha trabajado 
con el equipo en los últimos 
días a marchas forzadas con la 
intención de tenerie a punto de 
cara a las próximas jornadas.

« Yo confío en que los chicos 
hagan un buen partido. De 
todas formas, nuestro objetivo 
es lograr ganar los partidos de 
casa hasta que concluya la 
temporada futbolística. En la 
última parte del año mejoramos 
nuestra situación en cuanto a 
juego y resultados, pero tene
mos que seguir con esta misma 
línea», comentó el técnico toño 
Marcos, quien, por otro lado, no 
podrá contar en esta ocasión 
con el concurso de Julián por 
culpa de un tirón muscular.

El técnico morado confía.

PARTIDOS ARBITROS PARTIDOS ARBITROS

CALASANZ-NUMANCIA B 

ARENAS-LERMEÑO 

ARANDINA-DEPORTIVA

QUINTANAR-SAN TELMO

SAN JUANILLO-CLARETIANOS

SAN ESTEBAN-V. DE BAÑOS

REAL AVILA-BURGALES 

CUELLAR-PEÑA CASTILLA A

BERROJO VALENCIA (SO;

RESINA GARCIA (AV) 

CALLEJA RUIZ (BU)

A. DE LA CALLE (SG) 

MIGUEL DIEGO (PA) 

PEREZ CORDOBA (BU)

OVIEDO SOBRINO (AV) 

DEL OSO DUQUE (SG)

SALAMANCA-BEMBIBRE

VALENCIA-SAN ESTEBAN

SALAMANCA-BEMBIBRE

ZAMORA-RIBERT

SAN ANDRES-RIO VENA

MAOE-SANTA MARTA

REAL VALLADOLID-NUMANCIA

MARTIN MALHO (SA) 

BAQUERIN GIRALDO (PA) 

MARTIN MALHO (SA) 

GOMEZ CARBAJO (ZA) 

ALONSO FERNANDEZ (LE) 

VAL FRUTOS (VA) 

ACEÑA VELAZQUEZ (VA)
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JUDO / SECTOR OESTE DEL 
CAMPEONATO DE ESPAÑA SENIOR

Un centenar de judocas 
acudirán a Palencia para 
tornar parte en el torneo

Las hermanas Guiomar y Laura Blanco, Marta 
García y Juan Rubio serán los representantes locales
La organización, el Patronato Municipal de los Deportes, ya 
tiene ultimados los detalles de cara a este evento. El Pabellón 
Municipal de los Deportes de ia capital palentina acogerá 
mañana sábado la fase sector oeste del Campeonato de 
España de Judo en la categoría sénior tanto masculina como 
femenina. En total, serán cerca de un centenar de judocas los 
que tomarán parte en una competición que sirve de antesala
para la fase nacional de Madrid.

REDACCION

El Pabellón Municipal de los 
Deportes de la capital palentina 
acogerá mañana sábado la fase 
sector oeste del Campeonato 
de España de Judo en la cate
goría sénior tanto masculina 
como femenina.

La organización, el Patrona
to Municipal de los Deportes, ya 
tiene ultimados los detalles de 
cara a este evento. De hecho, 
de 12,00 a 13,00 horas del 
mismo día tendrá lugar el pesa
je no oficial de los competidores 
para hacerlo oficial media hora 
más más tarde, mientras que la 
competición propiamente dicha 
comenzará a partir de las 16,00 
horas con entrada totalmente 
gratuita para todos los aficiona

dos.
Las selecciones que disputa

rán su pase a la final son las de 
Galicia, Asturias, Cantabria y 
Castilla y León, con un total 
aproximado de participación 
que rondará el centenar de 
judocas.

Aunque todos los competi
dores que lleguen a esta fase 
tienen calidad contrastada, tras 
haberse adjudicado los distintos 
torneos territoriales, cabe desta
car, sin embargo, la presencia 
de varios competidores de talla 
importante.

En la selección gallega esta
rá encuadrado el olímpico 
Roberto Naveira en 60 kilogra
mos , quien, sin duda, es uno 
de los favoritos al triunfo final, 
ya que representó a España en
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El mejor judo de la región estará en Palencia este fin de semana

los últimos Juegos Olímpicos. 
Asimismo, también destaca en 
el mismo peso Corredera y Car
balleira.

MAS OPCIONES

En 73 kilogramos, Miguel 
Romero es otro de los favoritos, 
mientras que en 81 kilogramos 
el actual campeón de España 
Universitario, Yago Díaz, tam
bién contará para la clasifica
ción final. En categoría femeni
na destaca Sabela García en la 
categoría de los 70 kilogramos.

Los destacados por Asturias 
son el campeón de España Uni

versitario y concentrado en el 
Centro de Alto Rendimiento de 
Madrid, Gustavo López; en 60 
kilogramos, Fernando Trespala
cios, en 66 kilogramos, y Fer
nando Fernández, en 73 kilo
gramos, así como Ignacio Alon
so, actual bronce en el Campe
onato de España Junior en la 
categoría de 95 kilogramos.

Con respecto a la selección 
cántabra merece destacar a 
Federico Muñiz, concentrado en 
el CAR madrileño.

Por la selección de Castilla y 
León son destacables las palen
tinas y hermanas Guiomar y 
Laura Blanco: varias veces

medallista en campeonatos de 
España, así como la joven pro
mesa Marta García, también 
medallista nacional. De Vallado
lid cabe destacar a Eva Domín
guez, Beatriz Casado, Vanesa 
Aguado. Noemi Pernas, Miriam 
Pascual y Esther Pozuelo. En 
categoría masculina habrá que 
tener en cuenta a los judocas 
Juan Rubio, de Palencia, Alber
to Barragán, José Manuel Fidal
go y Alberto Yáñez, entre otros.

Todos los participantes pug
narán por una plaza para la fase 
final de Madrid, que se celebra
rán los días 24 y 25 de enero, 
respectivamente.

TENIS / TORNEO NAVIDAD 97

50 jóvenes jugadores disputaron una 
competición que resultó igualada

£Ll tory^eo estaba confeccionado para las 
ca¿Citorias benjamín, alevín, infantil y jnnior

REDACCION

Durante las pasadas fiestas 
de Navidad se han celebrado 
en las pistas de Eras de Santa 
Marina el torneo de Tenis de 
Navidad organizado por el 
Patronato Municipal de los 
Deportes para las categorías de 
benjamín, alevín, infantil y. 
junior masculino y alevín y 
junior femenino.

En el citado evento tenístico 
han participado más de 50 
jugadores y jugadoras de la 
provincia, destacando la actua
ción de los jugadores pertene
cientes al Club Palentino de 
Tenis JM.

En la categoría benjamín 
masculino, Eduardo Hernando, 
se deshizo fácilmente de Sergio 
Villamediana por el resultado 
de 9-0. En alevín masculino. 
Javier Hernanao se alzó con la 
victoria tras vencer a Alberto 
Gómez por un marcador de 6-2

Jugadores que han tomado parte en el torneo de Navidad 97 de tenis

y 6-3. En la categoría de infanti
les Alberto Esguevillas ganó 
con facilidad a Ismael Sangra
dor por el resultado contunden
te de 6-0 y 6-0. En junior mas
culino. Ignacio Primo superó a 
Alberto Esguevillas en un emo
cionante partido, a pesar de 
que el segundo se había 
impuesto en la primera manga, 
por el resultado de 4-6, 6-1 y 6- 
3.

En alevín femenino Elena 
Retuerto superó a Sara de la 
Gala por el resultado de 6-0 y 
6-2. En junior femenino Sara 
Martínez venció a Beatriz Calle 
en un disputado encuentro en 
el que la victoria pudo haber 
decantado del lado de cualquie
ra de las jugadoras.

At finalizar el torneo se pro
cedió a la entrega de trofeos al 
vencedor y finalista de todas las 
categorías, entrega que corrió a 
cargo de Heliodoro García 
Ramos y Carlos Pérez Corcue
ra, concejal de Deportes y 
gerente del Patronato Municipal 
de los Deportes, respectiva
mente.

ATLETISMO.- La Delega
ción Provincial de Atletismo 
ha convocado un curso de 
jueces territoriales de atletis
mo, el cual dará comienzo el 
próximo día 20 de enero.

Todas las personas intere
sadas en la realización del 
mismo deberán dirigirse a la 
Delegación, c/ Onésimo 
Redondo de 19,30 a 20,30 h.



Viernes, 9 de enero de 1998 EL DIARIO PALENTINO I>EI*ORTES 29

FUTBOL- SUPERCOPA DE EUROPA

2-0: El Barcelona encarrila 
su primer posible título

Barcelona, (EFE).-
2- Barcelona: Hesp; 

Bogarde, Celades, Reíziger 
(Abelardo, m. 70); Sergi, Luis 
Enrique, De la Peña, Ferrer; 
Figo (Stoichkov, m. 86), 
Anderson y Rrvaldo (Giovan
ni, m. 86).

0-. Borussia Dortmund: 
Klos; Schneider (Reinhardt, 
m. 45), Binz, Kree; Kirovski, 
Freund. But (Zorc. m. 72), 
Heinrich; Ricken, Tanko 
(Chapuisat, m. 58) y Dechei- 
ver.

Goles: 1-0 (M. 8). Luis 
Enrique recoge un rechace al 
borde del área y bate a Klos. 
2-0 (m. 60). Rivaldo transfor
ma un penalti cometido sobre 
Figo.

Arbitro: David EtIeray 
(ING). Mostró tarjetas amari
llas a Tanko (m. 18), Kree (m. 
54), Reiziger (m. 62).

Incidencias: Partido de 
ida de la Supercopa de Euro
pa de Fútbol, disputado en el 
Estadio del FC Barcelona 
ante unos 40.000 aficiona
dos. Hristo Stoichkov reapa
reció en los minutos finales 
tras estar dos meses de baja 
por lesión.

Comentario: El Barcelona 
encarriló ayer su primer posi
ble título de la temporada, 
tras denotar al Borussia Dor- 
mund alemán por 2-0 en el 
partido de ida de la Superco
pa de Europa.

El equipo catalán quería 
ayer redimir la mala imagen 
ofrecida en Europa por su eli
minación a las primeras de 
cambio de la Liga de Campe
ones y lo consiguió mostran
do sobre el terreno de juego 
una neta superioridad sobre 
el ganador de la última Liga 
de Campeones de Europa, 
aunque los alemanes presen
taron un equipo plagado de 
ausencias.

NATACION / CASOS DE DOPAJE

La campeona olímpica y mundial, 
Scheneider, gravemente enferma

La deportista reconoce que nunca supo nada de los efectos nocivos 
de las sustancias que tomaba para mejorar su rendimiento

Chemnitz (Alemania), (EFE).- 
La alemana Petra Schneider, 
ex-campeona olímpica y mun
dial y explusmarquista mundial, 
se encuentra gravemente enfer
ma, tanto del corazón como del 
hígado, como consecuencia del 
abuso en su época de deportista 
de sustancias dopantes prohibi
das.

Schneider, ex-campeona y 
plusmarquista mundial de 400

Luís Enrique, en una jugada del partido.-(Foto EFE)

De esta forma, mientras el 
Barcelona contó en el Camp 
Nou con sus mejores hombres 
(salvo el lesionado Guardiola), 
entre los alemanes se encon
traban ausencias tan destaca
bles como las de Mathias Sam- 
mer, Stefan Reuter, Jurgen 
Kohler, Andreas Moller o Paulo 
Sousa, además de jugar sólo 
unos minutos como suplente 
su estrella suiza, Stephan Cha
puisat.

El Barcelona y el Borussia 
Dortmund ofrecieron una pri
mera media hora espléndida, 
en la que ambos equipos dis
pusieron de varias oportunida
des para marcar, marradas por 
fallos de puntería o por los 

estilos de 34 años, récord que 
mantuvo durante bastantes años 
hasta que la desbancó la china 
Chen Yan, sufre unas graves 
dolencias cardíacas y hepáticas.

Estas secuelas, al parecer 
son consecuencia del uso conti
nuado de unas “píldoras azules" 
que debía tornar cuatro veces al 
día y cuya dosis diaria era de 20 
gramos, que en realidad corres
pondían a un esteroide anaboli

aciertos de los guardametas.
Tras una salida en tromba 

de los azulgranas, gracias a la 
que tuvieron contra las cuerdas 
al Borussia, el equipo catalán 
logró el primer tanto en el 
minuto ocho, tras una bonita 
jugada iniciada por De la Peña, 
continuada por Rivaldo y Sergi 
y que culminó Luis Enrique tras 
recoger un rechace al borde 
del área y batir de un disparo 
raso a Klos.

El conjunto barcelonés, 
pese a dominar ampiiamente 
en los primeros minutos y dis
poner de grandes ocasiones, 
falladas por Anderson, Luis 
Enrique o Figo, volvió a 
demostrar hoy que no sabe 

zante denominado “tu rinabol 
oral”, según explicó ayer el 
módico Werner Frank.

“En aquella época nosotros 
no sabíamos que era absoluta
mente nada de lo que nos 
daban y comencé a tomario con 
apenas catorce años”, indicó la 
ex-nadadora alemana, campeo
na olímpica en los Juegos de 
Moscú 1980 y medalla de plata 
en 400 libre.

sentenciar los encuentros.
De esta forma, permitió que 

los alemanes fueran poco a 
poco acomodándose en el 
terreno de juego y tuvieran en 
franquicia la igualada, espe
cialmente en un contraataque 
en el que Tanko, totalmente 
desmarcado, no supo batir a 
Hesp y en un remate al palo de 
Ricken.

En la segunda parte, el Bar
celona se aprovechó de la 
apertura de líneas del Borussia 
para llegar una y otra vez al 
contraataque frente al marco 
defendido por Klos, hasta que 
logró el segundo gol, marcado 
por Rivaldo al transformar un 
penalti cometido sobre Figo.

En palabras del doctor Wer
ner Frank, la ex-ondina germana 
se encuentra gravemente enfer
ma por una insuficiencia cardía
ca y graves alteraciones hepáti
cas y augura un futuro “trágico” 
a Petra Schneider, cuyo último 
récord mundial data del 1 de 
agosto de 1982 en Guayaquil, 
en los 400 estilos (4:36.10) y no 
ha sido batido hasta hace muy 
pocas fechas.

FUTBOL

Hierro: «Ganar 
al Atlético nos 
daría mucha 

moral»
Madrid, (EFE).- Fernando 

Hierro destacó al término del 
entrenamiento de ayer y res
pecto al derbi contra el Atlético 
de Madrid del próximo sábado, 
que ganar ese partido les daría 
mucha moral y además les per
mitiría seguir en la parte de arri
ba de la clasificación, presio
nando de paso al FC. Barcelo
na.

El defensa indicó que estos 
duelos son todos iguales y 
siempre bonitos de jugar. 
“Todos los jugadores sueñan 
con actuar en estos partidos y 
durante toda la semana se vive, 
con gran intensidad los prolegó
menos”, comentó.

Además la clasificación de 
ambos equipos hacen que 
estos tres puntos tengan toda
vía más importancia, según 
Hierro. “Los dos equipos nece
sitamos los tres puntos para 
seguir arriba y aunque todos los 
partidos tienen el mismo valor, 
parece como si éstos fueran 
más importantes. Pero repito 
que cualquier partido es» bueno 
para conseguir tres puntos”, 
recalcó.

Hierro tiene claro lo que sig
nificaría ganar en el Vicente 
Calderón. “Caso de ganar nos 
distanciaríamos aún más del 
Atlético de Madrid y nos daría 
la moral necesaria para seguir 
ahí arriba en el campeonato”, 
concluyó.

FUTBOL

Sorteo para
los octavos 

de final de la 
Copa del Rey

Madrid-Valladolid, (EFE).- El 
Mérida será el rival del Real 
Valladolid en los octavos de 
final de la Copa de Rey tras ei 
sorteo celebrado ayer en la 
Federación Española de Fútbol.

Los emparejamientos que 
ha deparado el sorteo son los 
siguientes:

Barcelona-Valencia 
Osasuna-Deportivo 
Alavés-Real Madrid 
Real Sociedad-Betis 
Zaragoza-At. Madrid 
Extremadura-Ath. Bilbao
Valladolid-Mérida 
Mallorca-Celta
Los partidos de ida se juga

rán el día 14 de enero en los 
campos de los equipos citados 
en primer lugar y los de vuelta 
el 21 del mismo mes.
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ECONOMIA

La Seguridad Social cerró el ejercicio 
de 1997 con 13.029.432 afiliados
Lo que supone un incremento de casi medio millón de nuevas altas respecto a 1996

Madrid (EFE).- La Seguri
dad Social cerró el ejercicio de 
1997 con 13.029.432 afiliados, 
lo que supone un incremento 
de casi medio millón de nue
vas altas (494.771) respecto 
de 1996, anunció ayer el 
secretario de Estado de la 
Seguridad Social, Juan Carlos 
Aparicio.

La tasa de crecimiento inte
ranual rozó el 4 por ciento 
durante el año pasado (3,95 
por ciento) -la mayor registra
da desde 1990-, cifra que 
duplica la de 1996, que se 
situó en el 1,9 por ciento, aña
dió Aparicio, en rueda de pren
sa.

El secretario de Estado rei
teró la “buena marcha” de la 
Seguridad Social durante 
1997, que está permitiendo 
que el sistema gane liquidez y 
que se “normalicen” ciertos 
puestos de trabajo hasta ahora 
irregulares a la hora de contri
buir con el sistema, al tiempo 
que destacó la importancia de 
que el aumento de la afiliación 
supere el ritmo de crecimiento 
de la economía.

Aparicio dijo que el mayor 
incremento del número de 
altas se produjo en el Régimen 
General (450.026), con lo que 
la tasa interanual de creci
miento se situó en el 5,11 por 
ciento, seguido del Especial 
Agrario por Cuenta Ajena 
(25.741), con un 3,35 por cien
to, y de Autónomos (41.275), 
un 1,77 por ciento.

No obstante, descendió en 
el Régimen Especial del Car
bón (2.190), un 8.13 por cien
to. en el Agrario por Cuenta 
Propia (16.309). un 4.24 por 
ciento, y en el del Mar (1.721), 
un 2,18 por ciento, de las 
Empleadas del Hogar (2.051). 
un 1,43 por ciento.

Por sectores, en donde 
más creció la afiliación durante 
1997 fue en el de finanzas y 
seguros, un 9,33 por ciento, y

El 30 por ciento de los 
preceptores de prestaciones 

declara no buscar empleo

El Banco de España destaca la 
recuperación del consumo privado 

de enero a septiembre del 97
Madrid (EFE).- El 30 por 

ciento de los parados que reci
ben prestaciones por desem
pleo, declara no estar buscando 
activamente un trabajo, según 
publica la revista “Papeles de 
Economía Española”, editada 
por la Fundación de las Cajas 
de Ahorros Confederadas.

Los preceptores opinan que 
su registro en el Instituto Nacio
nal de Empleo (INEM) y el 
hecho de que reciban ayudas 
por desempleo no constituye 
un modo de búsqueda de traba
je, según datos de la Encuesta 
de Población Activa (EPA) del

Aparicio, a la derecha.- (Foto EFE)

a continuación en construcción 
(6,5), y en comercio (6,15), 
entre otros, y sólo se redujo en 
agricultura y pesca (27,27), 
como viene siendo habitual - 
matizó- y en energía y agua 
(0,17).

Afirmó que en diciembre se 
redujo en 146.586 el número 
de afiliados respecto del mes 
anterior, ante lo cual restó 
importancia ya que se debió, a 
su juicio, principalmente a la 
rescisión de contratos que nor
malmente se produce a finales 
de ese mes, y a la climatología.

Por sectores, el descenso 
del número de afiliados en la 
Seguridad Social durante 
diciembre se produjo sobre 
todo en la construcción 
(89.879) y alimentación 
(25.816), aunque Aparicio mati
zó que es previsible que parte 

periodo 1987-1996, recogidos 
en el artículo del economista y 
catedrático Luis Toharia publi
cado en la revista “Papeles de 
la Economía Española".

El autor explica que la ins
cripción en el INEM es uno de 
los métodos de búsqueda con
siderados como válidos.

Por sexos, entre el 30 y el 
40 por ciento de las mujeres 
que perciben una prestación 
por desempleo declaran no 
estar buscando trabajo, mien
tras que en el caso de los hom
bres el porcentaje se situa 
entre el 20 y el 30 por ciento.

de esas bajas se recupere en 
el mes de enero, como viene 
siendo habitual.

Asimismo expresó su satis
facción por el cumplimiento del 
objetivo de recaudación previs
to para 1997 por la Seguridad 
Social “casi al céntimo”, y que 
en caso de producirse algún 
tipo de desviación será “míni
ma”, dijo.

Respecto a la pregunta 
sobre si es posible que se pro
duzca próximamente una 
reducción generalizada de las 
cuotas at sistema, Aparicio 
subrayó que esa opción no 
será posible hasta que se haya 
producido la separación de 
fuentes financieras que regoce 
la Ley de Consolidación y 
Racionalización del Sistema de 
la Seguridad Social.

No obstante, recordó que la

Madrid (EFE).- El Banco de 
España destaca en su boletín 
de diciembre la recuperación 
del consumo privado en los 
nueve primeros meses de 
1997, 10 que, en su opinión, 
confirma la solidez del gasto de 
las familias, pero no lo intensifi
ca.

En el boletín, el Banco de 
España recuerda que la acele
ración del consumo privado 
registrada en el segundo tri
mestre, cuando la tasa intera
nual se situó en el 3,2 por cien
to, tanto por ciento que se 
elevó al 3,5 en los meses de

norma sí incluye la posibilidad 
de deducciones “selectivas” 
para ciertos colectivos con difi
cultades para acceder al mer
cado de trabajo, o en aquéllos 
sectores con gran número de 
mano de obra.

En relación a los contratos 
a tiempo parcial, el secretario 
de Estado de la Seguridad 
Social dijo que debe avanzarse 
en la “proporcionalidad” entre 
las cotizaciones y la protección 
social.

También expresó su con
fianza en que se alcanzará en 
1998 el ritmo de crecimiento de 
altas previsto en los presu
puestos -2,84 por ciento-, lo 
cual supondrá un aumento del 
número de afiliados de en 
torno a los 365.000, de los cua
les 340.000 corresponderán al 
Régimen General, añadió.

verano.
El Banco de España desta

ca la recuperación del consu
mo de alimentos en octubre, 
por segundo mes consecutivo, 
tras el estancamiento de los 
meses anteriores.

Respecto al sector exterior 
señala que en el tercer trimes
tre su aportación se redujo al 
0,5 por ciento -frente al 1,3 por 
ciento del segundo trimestre-, 
lo que se debe a la recupera
ción de las importaciones, 
mientras que las exportaciones 
han seguido registrando “tasas 
de crecimiento muy elevadas”.

Rato dice que el 
nuevo IRPF será

menos negativo 
para el ahorro 

de las familias
Madrid (EFE).- El ministro 

de Economía y Hacienda. 
Rodrigo Rato, aseguró ayer que 
el nuevo IRPF, cuya reforma se 
aprobará en el primer semestre 
de 1998, será “más simple y 
menos negativo para la capaci
dad de ahorro de las familias 
españolas”.

Rato, que hizo estas decla
raciones a la Cadena COPE, 
destacó que el nuevo impuesto 
“reconocerá los gastos impres
cindibles que tiene una familia 
para salir adelante” e insistió en 
que “dará margen para aumen
tar la capacidad de ahorro de 
una familia media española".

Respecto a la rebaja de los 
impuestos, el vicepresidente 
segundo del Gobierno manifes
tó que en la actualidad la pre
sión fiscal se mantiene como 
hace dos años y dijo que “espe
ro que según recoge el progra
ma de convergencia, en dos 
años vayamos reduciendo 
aproximadamente un punto por 
año”.

El titular de Economía agre
gó que “lo importante no es la 
presión global de la economía, 
sino comprobar que los impues
tos más importantes como el de 
la renta o el IVA no están 
aumentando”.

Para Rato, el mantenimiento 
de los impuestos, supone que 
el ciudadano medio aumente 
sus rentas y su capacidad 
adquisitiva y agregó que esto 
se debe a que “la inflación es 
menor y la situación económica 
es mejor.

En cuanto a las privatizacio
nes, el ministro declaró que las 
críticas que está recibiendo su 
Gobjerno “son injustas", ya que 
las privatizaciones “no se hacen 
para vender patrimonio sino 
para liberalizar la economía”.

Asimismo, Rato aclaró que 
con el dinero 'que se obtiene de 
la venta de las empresas del 
Estado se reduce la deuda 
pública, “lo que es muy bueno”, 
ya que permite dedicar menos 
dinero del presupuesto al pago 
de intereses y “más dinero a 
carreteras o sanidad”.

Respecto at consumo. Rato 
apuntó que el aumento que se 
está experimentando se debe a 
“la confianza, el empleo y la 
inflación”, lo que, en su opinión, 
supone que los precios son 
“mejores y hay más poder 
adquisitivo en el bolsillo de la 
gente".

Por otra parte, el vicepresi
dente segundo dijo que los pac
tos con los nacionalistas **00 se 
pueden medir en ténninos eco
nómicos". ya que lo que ocurre 
es que estos “se están incorpo
rando a un proyecto nacional, 
que es la modernización de 
España, la incorporación a la 
moneda única, y una situación 
de recuperación económica, 
que beneficia a todos los ciuda
danos”.
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COMENTARIO BURSATIL

De rebajas

MADRID 
651,72 (-4,87)

Madrid, (EFE).- Los inver
sores optaron por irse de 
rebajas al propiciar una baja
da en los precios de las accio
nes en el mercado español 
pese a que la sesión comenzó 
con los índices bursátiles 
situados en máximos históri
cos, que se fueron desinflan
do, especialmente tras la 
apertura de Nueva York.

A las pérdidas de Wall 
Street contribuyó la fortaleza 
de la deuda pública estadou
nidense al convertirse en 
“mercado refugio” para los 
inversores que siguen temien
do las consecuencias de la 
crisis asiática, lo que también 
se reflejó en los bonos espa
ñoles, ya que su rentabilidad 
se situó ayer en mínimos his
tóricos.

Así, el Índice general de la 
Bolsa madrileña perdió 4,87

puntos, un 0,74 por ciento, 
hasta 651,72 puntos; mientras 
que el lbex-35 retrocedió 
66,76 puntos, equivalente al 
0,88 por ciento, y se situó al 
cierre en 7.482,24 puntos.

Los operadores explicaron 
a EFE que pese a los datos 
positivos sobre empleo y pre
cios conocidos ayer en Esta
dos Unidos, “los inversores 
hicieron oídos sordos y opta
ron por las ventas al mismo 
ritmo que en las últimas sesio
nes”, lo que extendió el desá
nimo en las bolsas europeas, 
incluida la española.

El volumen de negocio se 
situó ayer en 125.214 millo
nes de pesetas, de los cuales 
25.683 millones correspondie
ron a Repsol, cuyas acciones 
ganaron un 0,45 por ciento; 
seguido de Telefónica, con 
12.629 millones tras depre

ciarse un 1,28 por ciento; y 
del Banco Santander, que 
contrató 11.960 millones tras 
revalorizarse un 1,14 por cien
to.

En Madrid, sólo cotizaron 
al alza otras industrias al subir 
un 0,62 por ciento; alimenta
ción ganó un 0,27 por ciento; 
y petroquímicas, un 0,14 por 
ciento. Las pérdidas fueron 
para las eléctricas, con un 
retroceso del 1.58 por ciento; 
metal-mecánica, un 1,44 por 
ciento; y comunicación, un 
1,22 por ciento.

En Europa, sólo la Bolsa 
de Londres cerró con ganan
cias al anotarse un ascenso 
del 0,25 por ciento; mientras 
que París y Fráncfort, pese a 
que comenzaron la sesión al 
alza, concluyeron con pérdi
das del 1,72 y 1,01 por ciento, 
respectivamente.

El Gobierno 

aprobará hoy la 

revalorización 

de las pensiones

Madrid, (EFE).- El Gobier
no aprobará previsiblemente 
hoy, en el primer Consejo de 
Ministros del año, un real 
decreto por el que se revalori
zan las pensiones en 1998 en 
un 2,1 por ciento, igual que el 
IPC previsto, tal como recoge 
la Ley de Consolidación y 
Racionalización del Sistema 
de la Seguridad Social.

Fuentes del Ministerio de 
Trabajo y Asuntos Sociales 
recordaron a EFE que por pri
mera vez, la cuantía de las 
pensiones se establecerá por 
ley, y “no por potestad del 
Gobierno”, que cada enero 
solía hacerlo.

El aumento de las cuantí
as de las pensiones en 1998 
se aplicará sobre el valor que 
venían cobrando sus benefi
ciarios en 1997, tras haber 
sido consolidado el incremen
to ganado ese año (2,6 por 

’ ciento, corno el IPC previsto), 
pese a que finalmente fue 
superior, añadieron las fuen
tes.

La aclaración se debió a 
la polémica que suscitó 
recientemente la posibilidad 
de que el incremento de las 
pensiones para 1998 no se 
calculará a partir de ese 2,6 
por ciento, sino tomando 
como base el IPC de noviem
bre -mes de referencia- que 
se situó en términos intera
nuales en el 2 por ciento, y 
descontando así lo ganado 
de más, lo cual no obstante 
fue desmentido por el Gobier- 

. no.

EL JUZGADO DA LA RAZON A CAJA ESPAÑA
EN LA SOBREVALORACION DEL BANCO DE FOMENTO

León, (EFE)-.- El juzgado de instrucción número 4 de León ha 
dado la razón a Caja España de Inversiones, que se negó a 
pagar 4.200 millones de pesetas en la compra de 102 oficinas de 
Banco de Fomento, por consierar que habían sido sobrevalora
das en la operación, informó la entidad de ahorro castelianoleo- 
nesa

Caja España llegó, en marzo de 1994, a un acuerdo para 
comprar 102 oficinas del Banco de Fomento, filial del Banco 
Central Hispano, por un valor de 28.500 millones de pesetas.

Sin embargo, la entidad de ahorro estimó, más tarde, que 
este precio estaba sobrevalorado y se negó a pagar el plazo fija
do para el 31 de enero de 1997 por 4.200 millones, cantidad en 
la que Caja España cifraba la sobrevaloración.

Como consencuencia de este impago, Hispamer Banco 
Financiero, antes Banco de Fomento, presentó una demanda 
contra Caja España, en la que reclamaba el pago de los 4,200 
millones de pesetas.

HUARTE, ADJUDICATARIA DE SU PRIMERA OBRA
POR EL METODO ALEMAN

Madrid, (EFE).- Huarte ha resultado adjudicataria de la cons
trucción de los colectores de la Cuenca Alta del Río Louro, en 
Pontevedra, con un presupuesto de 1.340 millones de pesetas, 
informó ayer la empresa.

Según estas fuentes, esta obra es la primera contratada por 
la constructora para financiar mediante el llamado “método ale
mán” con el Ministerio de Medio Ambiente.

Los colectores de la cuenca Aita del Río Louro figuran entre 
las obras más importantes de las contratadas por Huarte durante 
el pasado mes de dicembre, según la empresa.

Asimismo indicó que diciembre ha sido el mejor mes del año 
para Huarte, gracias a la cifra de sus nuevos contratos que ha 
ascendido á 7.376 millones de pesetas.

ENDESA PRODUJO 88.995 GWH EN 1997,
QUE MARCAN NUEVO RECORD

Madrid. (EFE).- El grupo Endesa produjo 88.995 GWh en 
barras de central en 1997, lo que representa un 5,5 por ciento 
más que la cifra que marcó el anterior récord de 1992, aso en el 
que la producción total del grupo fue de 84.379 GWh, y un incre
mento del 7,9 por ciento respecto a 1996.

Según informó ayer el grupo energético, estos datos, aún de 
carácter provisional, representan que la producción de Endesa el 
pasado año supone un 47,2 por cierto del total nacional, que fue 
de 188.814 GWh, un 7 por ciento más que la registrada el año 
anterior.

La fuente de producción de energía eléctrica más significativa 
de! grupo sigue siendo el carbón, con 38.939 GWh, cifra prácti
camente similar a la obtenida en 1992, pero un 14,7 por ciento 
superior a la conseguida en 1996.

Madrid, (EFE).- El índice general de la Bolsa de Madrid perdió 
ayer 4,87 puntos, un 0.74 por ciento, hasta 651,72 puntos; mientras 
¿íue el ibex-35 retrocedió 66,76 puntos, equivalente al 0,88 por 
ciento, y se situó al cierre en 7.482,24 puntos.

Los sectores que componen el mercado madrileño de acciones 
cerraron con los siguientes resultados:

VALOR MAXIMO MÍNIMO ANTERIOR ULTIMO VAR%

ALIMENTACION 453.74 445.82 448.43 449.63 0.27
BANCOS/FINAN 869.35 851.13 858.65 855.46 -0.37
COMUNICACION 679.05 663.48 672.91 664.68 -1.22
CONSTRUCCION 862.43 846.73 861.02 852.10 -1.04
ELECTRICAS 687.34 672.45 685.32 674.47 -1.58
CARTE/INVER 524.20 509.51 518.94 513.17 -1.11
PETRO/QUIMI 508.50 501.67 502.45 503.13 0.14
METAUMECANI 325.48 318.13 323.69 319.04 -1.44
OTR.IN.SERV 138.25 137.00 136.49 137.33 0.62

BILBAO
998,92 (-7,85)

Bilbao, (EFE).- El índice general de la Bolsa de Bilbao bajó al 
cierto de la sesión de ayer 7,85 puntos y quedó establecido en 
998,92 enteros.

Indice de valores financieros: 1.010,80 -4,52
Indice de valores industriales: 992,66 ■9,60
Indices sectoriales: Bancos, 1.013,51 -3,89
Inversión y Seguros, 975,90 -12,69
Electricidad y Energía, 973,17 -15,29
Transportes y Comunicaciones, 1.019,29 -12,83
Químicas, 1.000,97 +2,02
Construcciones e Inmobiliarias, 998,55 -9,14
Siderometalúrgicas y Mineras, 943,60 -19,66
Alimentación, 1.019,50 +7,48
Sen/icios y Varias, 993,05 +6,65

VALENCIA
537,33 (-4,24)

Valencia (EFE).- El índice definitivo de la Bolsa de Valencia ha 
bajado ayer 4,24 puntos y ha quedado situado, hasta la sesión de 
hoy, en 537,33 enteros.

indices sectoriales;
Energía Eléctrica y Gas 713,90 baja 10.71
Energía y Agua 764,97 baja 6,92
Mineral-Metálicas-Químican 581,34 baja 7.69
Metalmecánica 2.246,78 baja 10,77
Manufactureras 363,22 baja 1,43
Construcción 657,13 baja 4,04
Comercio 175,07 baja 0,60
Transportes-Comunicaciones 919,28 baja"11.63
Bancos 1.451,80 baja 3,43
Inmobiliarias 1.137,15 baja 2,49
Indice Base 100 103,05 baja 0,81

BARCELONA
546,34 (-4,97)

Barcelona, (EFE).- El índice general definitivo de la Bolsa de 
Barcelona ha bajado ayer 4,97 puntos y se ha situado en 546,34 
enteros, tras el cierre del mercado continuo.

Los índices sectoriales fueron los siguientes;
Eléctricas, 452,51 baja 7,13
Bancos, 1041,83 baja 7,74
Químicas, 638,38 sube 1,54
Cementos y construcción, 638,81 baja 3,11
Metalúrgia, 330,33 baja 5,73
Alimentación y agrícolas. 425,77 baja 6,61
Textiles y papeleras. 184,05 sube 2,24
Comercio y finanzas. 385,91 baja 1,62
Servicios y varios, 1159,95 baja ■13,16
El índice BCN MID-50 ha subido un 0,27 por ciento y se ha 

establecido en 8289,08, mientras que el Ibex 35 se ha situado en 
7582.24 tras ceder un 0,88 por ciento.
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Alquileres
PARTICULAR arrienda aparta
mento, dos habitaciones, amue
blado. 744134- 721816.

ALQUILO pisos amueblados y 
sin amueblar. Teléfono 744414.

ALQUILO piso, Felipe II, sin 
muebles. Económico. 711550.

ALQUILO estudio de lujo com
pletamente amueblado. Lavado
ra, televisión, calefacción gas 
ciudad. Precio 39.000. Zona pis
cinas climatizadas. 725184.

ALQUILO apartamento a mujer, 
empleo fijo. Barato convenir. 
Céntrico, gas. Nuevo. 741673.

ALQUILO piso céntrico. Econó
mico. Teléfono 741661.

SE ALQUILAN oficinas, entre
planta. Mayor, 150. Automóviles 
Santi. Mayor, 146. Teléfono 
743633.

SE ALQUILA O VENDE 
PLANTA DE HORMIGON

INSTALADA
939 -16 75 95

SE ALQUILAN oficinas, antiguo 
edificio Banco Central. Automóvi
les Santi. Mayor, 146. Teléfono 
743633.

SE ALQUILAN apartamentos 
con o sin muebles. 2 habitacio
nes. Automóviles Santi. Mayor, 
146. Teléfono 743633.

API INMOBILIARIA. Alquila 
cocheras, varias zonas. 5.000 
ptas. Informes: Martín Calleja, 8.

RUSTIC. Alquiler piso 3 dormito
rios. Diego Laínez. Cocina 
amueblada, ascensor, 45.000. 
751544.

RUSTIC. alquiler piso. 4 dormito
rios. Queipo de Llano. Suelo par
quet. Garaje. 751544.

RUSTIC. Alquiler piso. 3 dormito
rios. C./ Ramírez. Calefacción de 
gas. 751544.

RUSTIC. Alquiler apartamento. 1 
dormitorio. C./ Juan de Castilla. 
40.000; 751544.

RUSTIC. Alquila local comercial 
en C./ San Bernardo. 275 m/2. 
Totalmente instalada para bar o 
cualquier otro negocio. 751544.

RUSTIC. Alquiler ático. Avda. 
Asturias. 2 dormitorios. Garaje. 
Terraza amplia. 50.000. 751544.

Automóviles
VENDO Renault Express 1.4 
Combi. Teléfono 711608.

VENDO Seat Terra acristalada, 
diesel. VA-....-W. 375.000. (929) 
224442.

SE VENDE Opel Kadett 1.4 S. 5 
años. Precio a convenir. 797875.

VENDO R-18 Turbo. Económico. 
Buen estado. 743943.

PAL-MOTOR, S. A. “Mercavehí- 
culo Ocasión” Financiamos su 
vehículo sólo con su nómina.

PAL-MOTOR, S. A. “Mercavehí- 
culo Ocasión” Financiación, com
pre hoy su vehículo y disponga 
de 5 años para pagarlo.

PAL-MOTOR, S. A. “Mercavehí- 
culo Ocasión” Financiamos su 
vehículo en las mejores condicio
nes. Venga y le complaceremos.

PAL-MOTOR, S. A. “Mercavehí- 
culo Ocasión” Renault 19 16 V. 
Año 92. Espectacular garantía.

PAL-MOTOR, S. A. “Mercavehí- 
culo Ocasión” Renault 19 RTl, 4 
P. Garantía de estreno.

PAL-MOTOR, S. A. “Mercavehí- 
culo Ocasión” Renault 11 diaSel. 
Pocos kilómetros. Garantía.

PAL-MOTOR, S. A. “Mercavehí- 
culo Ocasión” Opel Kaddet GSI. 
16 V. Garantía.

PAL-MOTOR, S. A. '‘Mercavehí- 
culo Ocasión” Rover Montego. 
Turbo diesel. Garantía.

PAL-MOTOR, S. A. “Mercavehí- 
culo Ocasión” Renault 21 GTD. 
Económico.

PAL-MOTOR, S. A. “Mercavehí- 
culo Ocasión” Nissan Patrol GR. 
Año 93.

PAL-MOTOR, S. A. “Mercavehí- 
culo Ocasión” Disponemos de 
toda la gama de Nissan Patrol de 
semiestreno Top Line, GR, largo, 
de techo alto, 4 cilindros.

PAL-MOTOR, S. A. “Mercavehí- 
culo Ocasión” Vende toda la 
gama de vehículos Rover y 
Land Rover, procedentes de 
dirección de empresa. 200, 400, 
600, 800 Discovery, Defender. 
Todos los vehículos tienen 
garantía 1 año a fecha de com
pra. Descuentos de hasta 
1.000.000 ptas.

PAL-MOTOR, S. A. “Mercavehí- 
cuio Ocasión” Se encuentra en el 
Vial, junto a la I.T.V. Su conce
sionario Rover Land- Rover. 
Teléfonos 730644 y 907- 
730644.

Compras
SE COMPRAN cupos de ovejas. 
Teléfono 907- 596658.

Enseñanza
PROFESOR imparte clases de 
Inglés. Primaria, ESO. 751336.

MATEMATICAS. Contabilidad. 
Buenos resultados. 746400, 2- 3 
tarde.

Fincas
VENDO piso segundo, amuebla
do, sin ascensor, tres habitacio
nes. Calle Manuel del Falla. 
726566.

VENDO piso en Anastasia San
tamaría, económico. 745720.

VENDO finca regadío, 8 hectáre
as. Próxima a-ctra. Palencia- 
León. 2 Km. antes de Villamartín 
de Campos. Precio 125 pts/m. 
Teléfono 91-7739110.

VENDO finca regadío, 6.000 
metros. Avda. Viñalta. 702481- 
723179.

Salón
actividades inmobiliarias

venta y alquiler de 
pisos, locales, ofici
nas, chalets, fíncas...

• Busque el inmueble que 
desee, cómodamente y con dis
crección a través de internet 
(http://lconet.es/saion)

Avda. José Antoni 7, bajo

34002 PALENCIA

Tfno: {979) 17 02 17

Fax: (979) 17 01 44

E-inail: salon@iconet.es

VENDO plazas de garaje. Calle 
Mancomador. Automóviles Santi. 
Mayor, 146. Teléfono 743633.

SE VENDEN pisos lujo, tres y 
cinco habitaciones. C./ Mayor. 
Automóviles Santi. Mayor, 146. 
Teléfono 743633.

VENDO piso céntrico. 100 m/2. 
Gas natural. 983- 771186.

SE VENDE piso totalmente 
reformado. Mejor verlo. 710434.

VENDO piso grande. Teléfono 
723314.

OPORTUNIDAD vendo chalet. 
17.000.000. En la capital. Teléfo
no 170019.

API INMOBILIARIA. Venta pisos 
sin ascensor.^Desde 4.000.000. 
Varias zonas. Teléfono 747733.

API INMOBILIARIA. Venta piso 
estrenar. 89 m/2. útiles. Céntrico. 
Garaje. 16.900.000. Teléfono 
747167.

API INMOBILIARIA. Venta finca 
50.000 m/2., casa, cochera, 
agua. 1.500 m. del casco urba
no. cambio por apartamento. 
Teléfono 747733.

RUSTIC, Venta piso. 3 donmito- 
rios. General Ordóñez. Calefac
ción gas. 7.000.000. 751544.

RUSTIC, Venta apartamento, 1 
dormitorio. Casas del Hogar. 
4.700.000. 751544.

RUSTIC. Venta piso. 3 dormito
rios. Totalmente reformado. 
Zona Campo de la Juventud. 
Garaje y amplio trastero. 
751544.

RUSTIC. Venta de ático, Avda. 
Asturias. Garaje, trastero. Terra
za amplia. 751544.

RUSTIC. Venta apartamento. 2 
dormitorios. Florida Blanca. 
Garaje, trastero. 9.000.000. 
751544.

RUSTIC. Vende piso en Avda. 
Valladolid. 160 m/2. útiles. 5 dor
mitorios, 2 baños, garaje y tras
tero. Soleadísimo. Exterior. 
751544.

RUSTIC. Venta piso, 4 dormito
rios. C./ Robles. 2 baños comple
tos. Garaje. 751544.

Ganados y Aves

VENDO cerdos matanza. Teléfo
no 810222.

SE VENDEN 50 ovejas, churras. 
30 emparejadas. 780382.

VENDO 15 borras abocadas 
parir. Teléfono 890405.

VENDO 80 ovejas, con 160 
cupos y pastos. Teléfono 
794158.

Hospedajes
SE ALQUILA habitación a chica. 
Teléfono 970- 971191.

Mudanzas
MUDANZAS GALLEGO. Loca
les, nacionales, internacionales. 
Presupuestos sin compromiso. 
711111.

Trabajo
SE NECESITA

APAREJADOR
PARA OBRA EN FALENCIA

Mandar curriculum vitae 

al fax. 975 - 240866

SE NECESITAN 5 personas 
mayores de 25 años. Teléfono 
908-484845.

SE NECESITA pastor. Preferible 
matrimonio. Se ofrece casa.
884654.

CORREOS precisa Carteros y 
Ayudantes Postales con certifica
do escolar. Próxima convocato
ria. Infórmate 703264.

INSALUD. Personal Laboral: 
Limpiadoras, Cocina, Lavande
ría, Almacén... Próxima convoca
toria. Infórmate 703264.

GUARDA FORESTAL. Requisi
to: Capataz Agrícola o forestal. 
Próxima convocatoria. Infórmate 
703264.

¿QUIERES trabajar en la única 
profesión sin paro? Hazte profe
sor de Autoescuela. Infórmate 
703264.

¿TE GUSTAN los animales? 
Curso dirigido a personas intere
sadas en el cuidado de anima
les. Salidas profesionales como 
Auxiliar Veterinaria, Zoológicos, 
Guarderías Caninas, Tiendas de 
Animales. Infórmate 703264.

SE NECESITA chica cuidar niño.
703015.

HAZTE Técnico en Medio 
Ambiente o Monitor de Turismo 
Rural. Nueva profesión con gran 
futuro laboral. Infórmate 703264.

SE NECESITA oficial primera 
albañilería. Teléfono 720013, 
908- 477937.

¿BUSCAS trabajo? Hazte repre
sentante de Farmacias y lo con
seguirás. Gestionamos tu puesto 
de trabajo. Infórmate 703264.

SOLDADO profesional. Empleo 
para jovenes ambos sexos de 18 
a 25 años. Infórmate 703264.

HAZTE profesional del Deporte 
en la especialidad que más te 
guste como: Monitor de Aerobic, 
Educación Física, Musculación y 
Culturismo o Masaje Vital- 
Deportivo. Infórmate 703264.

NECESITO chica para tienda. 
Teléfono 750817.

CUIDAMOS niños noches. Telé
fono 170019.

SE OFRECE chica horas, para 
limpieza casas, oficinas o cuidar 
niños. Teléfono 722229.

NECESITO montador profesio
nal de muebles. Autónomo. 
Camión propio. Experiencia 
demostrable. Interesados pre
sentarse en AQUI MUEBLES en 
C./ Andalucía, 20. Palencia.
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Mata al asesino 

de su hermana 

y se entrega a 
la Guardia Civil

Pravia (Asturias), (EFE).- 
EI joven F.B.R. se entregó 
ayer en el Cuartel de la Guar
dia Civil de Pravia después de 
matar de dos disparos de 
escopeta a José Antonio 
Gómez Paredes, de 28 años, 
quien hace once años quitó la 
vida a su hermana de una 
pedrada después de intertar 
violaría, informaron a EFE 
fuentes de la Guardia Civil.

Un testigo presencial del 
hecho relató a EFE que el 
autor de los disparos, de 31 
años, se presentó sobre las 
12:00 horas en el aserradero 
del pueblo de Abones, en el 
concejo de Pravia, donde tra
bajaba la víctima, y le. disparó 
dos veces, lo que le causó la 
muerte en el acto.

El agresor se dirigió enton- • 
ces al cuartel de la Guardia 
Civil de la localidad, donde se 
confesó autor de los disparos, 
por lo que permanece deteni
do en los calabozos de la poli
cía municipal de la localidad, 
en espera de su puesta a dis
posición judicial.

Una ambulancia fue envia
da inmediatamente al aserra
dero, donde el médico encon
tró ya muerto a José Antonio 
Gómez, que había perdido 
gran cantidad de sangre.

El fallecido había cumplido 
una condena de seis años por 
matar a Marta Bances Rodrí
guez, hermana mayor del 
agresor, a la que intentó violar 
y posteriormente causó la 
muerte golpeándola con una 
piedra.

Tras ser puesto en libertad 
condicional., José Antonio 
Gómez Paredes se fue a vivir 
a Gijón, hasta que hace unos 
quince días regresó pata tra
bajar en el aserradero en su 
pueblo, donde coincidió con la 
familia de la muchacha a la 
que mató hace once años.

Iban a suicidarse por creer que era el fin del mundo
Estos supuestos hechos fueron impedidos en una acción policial que concluyó con la 

detención de la presunta líder de la secta, la doctora en psicología Heide Fiitkau-Garthe
Santa Cruz de Tenerife,

(EFE).- Cinco niños figuran 
entre las 32 personas, todas 
alemanas excepto una mujer 
española, que supuestamente 
iban a suicidarse ayer por 
creer que el mundo acababa a 
las 20:00 horas y que una nave 
espacial les recogería en el 
Teide (Tenerife), informó en 
rueda de prensa el delegado 
del Gobierno, Antonio López.

Estos supuestos hechos 
fueron impedidos anteanoche 
en una acción policial que con
cluyó hacia la 01:30 con la 
detención de la presunta líder 
de la secta, la doctora en psi
cología Heide Fittkau-Garthe, 
nacida en Berlín hace 56 años 

-y que residía en la isla desde 
hace unos diez años.

En un edificio del Barrio de 
la Salud donde estaban los 
miembros de la secta se 
encontraban catorce mujeres y 
trece hombres de entre 20 y 60. 
años, así como cinco hijos; un 
niño de 12, dos niñas de 10 y 
otras dos de 6 y 8 años.

La Policía se incautó de 
vestuario, material gráfico y 
documentación de esta secta, 
cuyo nombre exacto se desco
noce, aunque se estima que es 
una ramificación de la Orden 
del Templo Solar, protagonista 
de algunos suicidios colectivos.

Según el delegado del 
Gobierno, la secta giraba en 
torno a la personalidad de la 
líder, que marcaba la ideología 
y las actuaciones a desarrollar 
y que analizaba los puntos 
débiles de las víctimas, que lle
gaban a pagar hasta 50.000 
pesetas por participar en las 
reuniones.

Algunos de sus integrantes, 
que han llegado a Tenerife 
durante las últimas semanas, 
incluso se habían despedido 
de sus familiares ‘'hasta el otro 
mundo”, según reveló el sub
delegado del Gobierno en 
Santa Cruz de Tenerife. Helio

Heide Fittkau-Garthe.-(Foto EFE)

doro Rodríguez.
Su nivel cultural y de ingre

sos es medio, y entre ellos hay 
licenciados universitarios, dijo 
Antonio López, quien pidió 
comprensión para estas perso
nas víctimas de este tipo de 
sectas destructivas.

En el momento en que se 
produjo la intervención policial, 
la líder de la secta y 1as 
supuestas víctimas estaban 
preparándose para el suicidio 
que tenían previsto cometer a 
las 20:00 de ayer, hora en la 
que creían que iba a acabarse 
el mundo, de cuyo fin serían 
rescatados por una nave espa
cial.

El delegado del Gobierno 
manifestó que se desconoce si 
Heide Fittkau-Garthe iba a 
estar entre las víctimas del sui
cidio y señaló que la Policía 
alemana y la Interpol, que aler

taron de la posibilidad de este 
suceso a finales de diciembre, 
tenían antecedentes de su vin
culación a sectas.

También se desconoce el 
medio que los sectarios pensa
ban utilizar para suicidarse y el 
modo en que se iba a escenifi
car el ritual.

Antonio López, a preguntas 
de los periodistas, no descartó 
que en la investigación policial 
que ha evitado el suicidio 
colectivo haya colaborado 
alguno de los miembros de la 
secta.

Durante esta investigación, 
la Policía también procedió ai 
registro de una finca de la 
secta en la localidad tinerfeña 
de Arafo, donde no se encon
traron indicios relacionados 
con los hechos.

E! delegado del Gobierno 
recordó que ya en junio se 

investigó la posibilidad de un 
suicidio colectivo de miembros 
de la Orden del Templo Solar 
en Tenerife y consideró que 
tras esta operación ha queda
do totalmente desarticulada 
esta secta, aunque “la Policía 
no baja la guardia".

Antonio López subrayó que 
la única detenida es la líder de 
la secta, mientras que las otras 
31 personas quedan como tes
tigos, con libertad de movi
mientos, pero con obligación 
de comparecer a los interroga
torios policiales o judiciales a 
que sean llamados.

De momento, la Policía no 
ha obtenido información de las 
víctimas debido a que mantie
nen una actitud de hermetismo 
porque siguen bajo la influen
cia de la líder de la secta, 
explicó el delegado del Gobier
no.

ANUNCIOS POR PALABRAS
Trabajo

SEÑORA mayor necesita emple
ada de hogar fija. De mediana 
edad. Sueldo a convenir. Teléfo
no 724484. Horario de 15 a 17 y 
21 a 23.

EMPRESA de electricidad nece
sita oficial electricista de 2.- cate
goría. Teléfono 908- 681663.

ADMINISTRATIVOS para traba
jar en Ayuntamientos, Insalud, 
Hacienda. Próxima convocatoria. 
Infónmate 703264.

SE OFRECE chica responsa
ble de 23 años. Con experien
cia como camarera, auxiliar 
de clínica, auxiliar administra
tivo. Llamar de 2 a 4 tarde. 
711043.

120.000g^ ,

Hasta 120.000 pesetas mensuales 
podréis ganar ccnfeccicnarKto bisu
tería o juguetes gara la primera 
infarcia ai vuestra pripia casa.

; 11 formación graLui t -■
•on Laceando ron ; 

CREACIONES HELEN
tv Ruiz de Atela, 2-1" B.

2HM>2-UtiErVA 
Telf. (95Í») 285677 (8 lineas) 

Fax. (959) 2811760

OBTEN Trabajo en Banco de 
España como Auxiliar Adminis
trativo. Próxima convocatoria. 
Infórmate 703264.

TRABAJA en el Juzgado como 
Agente Judicial con estudios pri
marios. Próxima convocatoria. 
Infórmate 703264.

“Traspasos
SE TRASPASA Bar en funciona
miento. Precio a convenir. Telé
fono 752009.

POR NO poder atender, se tras
pasa bar con comedor. Teléfono 
744739.

TRASPASO bar muy céntrico. 
Por no poder atenderle. 
740018.

Varios
OLGA y sus amigas te invitan a 
una copa.752590.

SE REGALA Doberman. Teléfo
no 929 379111.

Vehículos
VENDO tractor Barreiros 545.
Teléfono 887180.

Ventas
OCASION, Armarios, sofás, 
camas, electrodomésticos. Todo 
seminuevo. La Manera Rosa. 
750956.

SE VENDEN tejas viejas. Teléfo
no 843839.
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La leve pena de multa impuesta a un marido que 
apuñaló a su esposa abre una polémica judicial
Detienen al hombre que agredió a su mujer para quitarle el dinero de una 

limosna / Un albañil intenta clavar un cuchillo de cocina a su esposa.
Barcelona, (EFE).- La leve 

pena de multa impuesta a un 
marido que apuñaló a su espo
sa ha abierto una polémica judi
cial sobre la conveniencia de 
endurecer los castigos por 
malos tratos a mujeres, mien
tras la fiscalía ha justificado la 
sentencia y el juez del caso dice 
que actuó de acuerdo con la 
postura de la fiscalía.

La Sección Novena de la 
Audiencia de Barcelona ha con
denado sólo al pago de una 
multa de 240.000 pesetas al 
vecino de L’Hospitalet de Llo
bregat Jesús Díez Arranz, que 
apuñaló dos veces con una 
navaja a su esposa tras amena
zaría de muerte.

La petición inicial del fiscal 
era de 3 años y 7 meses de cár
cel pero, a la hora de celebrarse 
el juicio, el pasado 4 de diciem
bre. la fiscal que se encargó del 
caso rebajó considerablemente 
su solicitud y la dejó en una 
pena de 8 meses de multa con 
una cuota diaria de 1.000 pese
tas (240.000 pesetas).

Pese a tratarse de una pena 
de conformidad, la sentencia 
puede ser recurrida ante el Tri
bunal Supremo, según fuentes 
judiciales.

Manuel de la Torre, abogado 
de oficio del acusado, ha consi
derado el juicio como “justo” y 

ha destacado que la pareja, 
pese a las disputas conyugales 
que mantenía y la agresión, se 
ha reconciliado y convive junta.

Gerard Thomas, presidente 
de la Sección Novena de la 
Audiencia, que vio el caso, ha 
afirmado ayer que el tribunal se 
limitó a actuar de acuerdo con el 
pacto alcanzado entre las partes 
y por el que la fiscal rebajó la 
petición inicial para el acusado.

En sus conclusiones definiti
vas, la fiscal consideró el caso 
como un delito de lesión leve y 
suprimió de su petición inicial el 
artículo 148 del Código Penal, 
que castiga con penas de hasta 
5 años las agresiones con 
armas, como ocurrió en este 
caso.

Un juez consultado por EFE 
ha comentado que, pese a la 
levedad de las heridas, que pre
cisaron de un tratamiento médi
co de 10 días, la fiscalía tenía 
que haber estimado el uso de 
un arma peligrosa, como es una 
navaja.

Thomas ha dicho que la 
Sala no podía imponer una 
pena más elevada que la pedi
da por la fiscal y que fue acepta
da por la defensa y ha agregado 
que, en virtud de la Ley de 
Enjuiciamiento Criminal, la sen
tencia se limita a reproducir 
"estrictamente” el relato de los 

hechos del escrito del ministerio 
fiscal.

El fiscal jefe de Cataluña, 
José María Mena, ha justificado 
la leve pena porque “no se ha 
probado la intención de matar, 
ni de homicidio, ni de homicidio 
fustrado y, por lo tanto, es una 
agresión menor”.

Esta sentencia ha reavivado 
aún más el debate sobre la con
veniencia o no de endurecer las 
penas por agresiones a muje
res.

El fiscal Mena se ha mostra
do contrario a modificar la ley 
que penaliza las agresiones a 
mujeres y ha añadido que “se 
deben revisar las medidas pre
ventivas” .

Por su parte, Gerard Tho
mas considera erróneo legislar 
a “golpe de acontecimientos” y 
ha abogado por buscar otras 
medidas para atajar estas situa
ciones que se suelen producir 
en sectores sociales con dificul
tades económicas o de bajo 
nivel cultural.

El presidente del Tribunal 
Superior de Justicia de Catalun
ya, Guillem Vidal, en declaracio
nes a Radio Barcelona, ha 
señalado que la solución no 
pasa por incrementar las penas, 
sino por crear políticas y progra
mas preventivos.

Vidal ha señalado que com

prende las críticas que en oca
siones se lanzan a los jueces, 
pero ha recordado que los 
magistrados se limitan a aplicar 
escrupulosamente la ley. La 
Guardia Civil ha detenido ayer a 
Agustí R.V., un trabajador de la 
construcción de 47 años, acusa
do de haber clavado un cuchillo 
de cocina a su esposa, de 42 
años, durante una discusión 
conyugal.

Fuentes de la Guardia Civil 
han informado de que el pre
sunto agresor ha sido detenido 
después de que su esposa 
fuera atendida de las heridas 
del cuchillo en el centro de asis
tencia primaria de Alcanar.

El matrimonio, que tiene un 
hijo, viven en el mismo domicilio 
aunque, según fuentes vecina
les, están tramitando su separa
ción.

El detenido ha sido puesto 
esta tarde a disposición del juz
gado de instrucción número 1 
de Amposta.

Antonio F.F., detenido por la 
Guardia Civil de Molina de 
Segura (Murcia) acusado de un 
delito de agresión e intento de 
atropello contra su esposa, le 
pegó con un palo porque ésta 
se negó a entregarle el dinero 
que había conseguido para 
comprar un bote de leche infan
til a su bebé.

Un individuo 

hiere a tres 

miembros de las 

fuerzas del 
orden público
Marín (Pontevedra), (EFE).- 

Tres miembros de las fuerzas 
del orden público resultaron heri
dos ayer, uno de ellos de grave
dad, por un individuo, presumi
blemente perturbado mental, 
que arremetió contra ellos en la 
localidad pontevedresa de 
Marín, y que finalmente fue 
reducido por un cuarto agente, 
informaron a EFE fuentes poli
ciales.

El agresor fue identificado 
como Elisardo Pazos Peón, de 
37 años, y en el momento de su 
detención portaba una navaja 
con la que había herido a los 
agentes.

Se desconoce por el momen
to la identidad de los heridos, 
uno de ellos un guardia civil que 
vestía de paisano y que sufrió 
lesiones de gravedad en el 
abdomen, por lo que trasladado 
urgentemente al Hospital Monte- 
celo, de Pontevedra.

Los hechos, según las mis
mas fuentes, ocurrieron en la 
plaza de España de Marín, 
cuando el individuo arrojó una 
piedra contra un agente de la 
Policía Nacional con el que man
tuvo una disputa hace dos días.

La piedra se estrelló en el 
cristal de un escaparate y poste
riormente Pazos Peón sacó una 
navaja y agredió al agente, cau
sándole heridas leves, según las 
primeras estimaciones.

Lotería Nacional
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SORTEO DEL DÍA 8 DE ENERO DE 1998
Seis seríes de 100.000 billetes cada una

Lista acumulada de las cantidades que han correspondido a «ada una de las seis 
series de los números premiados, clasificados por su cifra final

Estos premios podrán cobrarse hasta el día 8 de abril de 1998, INCLUSIVE

PRIMER PREMIO 

NÚMERO 

84341

PESETAS SERIE

60.000.000

60.000.000

60.000.000

60.000.000

60.000.000

60.000.000

1.“

2.»

3.“ 

S.« 

6.“

PREMIO ESPECIAL 

NÚMERO 

84341

PREMIO ACUMULADO 
peSSTAS

SERIE FRACCIÓN

100.000.000 4.’ 5."

O 3 4 6 S 9
Números Pesetas Números Pesetas Números Pesetas Números Pesetas Números Pesetas Númeroe Pesetas Números Pesetas Números Pesetas Números Pesetas Númeroe Pesetas

84300.............60.000 84301 .............55.000 84302............ 55.000 84303.............50.000 84304............ 50.000 84305.............50.000 84306.............50.000 84307.............55,000 84308............ 50.000 84309.............50.000

84310.............50.000 84311............ 55.000 84312............ 55,000 84313.............50.000 84314............ 50.000 84315.............60.000 84316.............50.000 84317.............55.000 84318............ 50.000 84319.............50.000

84320.............50.000 84321.............55.000 84322............ 55.000 84323.............50.000 84324............ 50.000 84325............ 50.000 84326............ 50.000 84327............ 55.000 84328.............60.000 84329.............50.000

84330.............50.000 84331.............55.000 84332............ 55.000 84333.............50.000 84334............ 50.000 84335.............50.000 84336............ 50.000 84337............ 55.000 84338............ 50.000 84339............ 50.000

184340...1.350.000 84341..60.000.000 84342... 1.355.000 84343...........100.000 84344......... iOO.OOO 84345......... IOO.OOO 84346......... IOO.OOO 84347...........115.000 84348......... IOO.OOO 84349......... IOO.OOO

84350.............50.000 84351............ 55.000 84352............ 55.000 84353.............50.000 84354............ 50.000 84355.............50.000 84356.............60.000 84357.............55.000 84358.............50.000 84359.............50.000

84360.............50.000 84361 .............55.000 84362............ 55.000 84363.............60.000 84364............ 50.000 84365.............50.000 84366.............50.000 84367.............65.000 84368.............60.000 84369.............60.000

84370.............50.000 84371.............55.000 84372............ 55.000 84373.............50.000 84374............ 50.000 84375.............50.000 84376.............50,000 84377.............55.000 84378.............50.000 84379.............50.000

84380.............50.000 84381 .............55.000 84382............ 55.000 84383.............50,000 84384............ 50.000 84385.............60.000 84386............ 50.000 84387.............56.000 84388.............50.000 84389.............50,000

84390.............50.000 84391.............65.000 84392.............55.000 84393 .............50.000 84394............ 50.000 84395.............50.000 84396............ 50.000 84397............ 55.000 84398.............60.000 84399.............50.000

Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones

4340............ 75,000 4341.............250.000 4342............ 80-000 4343.............50.000 4344............ 50.000 4345.............50.000 4346.............50.000 4347............ 65.000 4348............ 50.000 4349.............50.000

210............ 26.000 341.............80.000 342............ 30.000 513.............50.000 774............ 25.000 615.............25.000 056.............35.000 47.............15.000 608.............25.000 69.............10.000

340.............25.CÜ0 401............ 30.000 2...............5.000 56.............10.000 67.............15.000 68.............10.000

41.............25.000 7 ...............5.000

91.............15.000

1 ...............5.000
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SÓ¿IEDÁh Y 
PASATIEMPOS

A pesar de las críticas, 
Richard Seed quiere 

clonar seres humanos
El revuelo, tanto en la comunidad 

científica como en la política, es tremendo
Washington, (EFE).- A pesar 

de las críticas que han llovido 
sobre el proyecto, el científico 
Richard Seed, que quiere clonar 
seres humanos, va a seguir 
adelante aunque se lo prohíban 
y aunque lo tachen de “demen
te” y de “inmoral”.

Inmediatamente después de 
que Seed hiciera su anuncio 
desde Chicago, el revuelo, tanto 
en la comunidad científica como 
en la política es tremendo.

A Seed, si bien los que lo 
conocen lo consideran un 
“excéntrico brillante”, los que 
simplemente lo han escuchado 
ahora con su “inhumano” pro
yecto de clonación, lo califican 
de “demente”.

Sea como fuere. Seed, que 
reconoce que siempre quiso 
ganar el Premio Nobel, está dis
puesto a intentarto ahora con 
este proyecto que considera 
científicamente muy interesante 
y, moralmente, incluso caritati
vo.

¿Por qué?. Porque se trata 
de dar hijos a parejas que no los 
pueden tener y de darles una 
descendencia “no de cualquier 
tipo”, sino realmente suya. Es 
decir, idéntica a ellos mismos.

Además Seed espera que, 
cuando tenga la formulación 
exacta y haya conseguido su 
objetivo, podrá utilizar el proce
dimiento para clonar célula’s 
sanas que puedan ser introduci
das en otras células enfermas 
que causan leucemia u otras 
enfermedades del sistema inmu
ne y lo sanen.

Todo esto, si bien parecen 
castillos en el aire, son posibili
dades que los científicos consi
deran reales aunque todavía 
remotas pero, en su mayoría, 
(noralmente cuestionables.

Seed, que en las últimas 
horas se ha prodigado en decla
raciones, ha reiterado que no 

cree que este proyecto “sea difi
cultoso” y ha asegurado que 
está “confiado” en poderlo llevar 
a cabo. En principio, dice, todo 
lo que necesita para empezar 
son dos millones de dólares.

Sin embargo, los investiga
dores familiarizados con la clo
nación, en particular los del Ins
tituto Roslin de Escocia -los 
“padres” de la oveja Dolly, la pri
mera clonación exitosa de un 
mamífero-, han recordado que, 
para conseguir esta oveja, lleva
ron a cabo más de 200 experi
mentos fallidos.

Es decir, creen que quizá 
Seed está delante de una mon
taña que, aunque él cree que sí, 
no va a poder conquistar.

En opinión de distintos gene
tistas, biólogos y científicos en 
general, Seed afronta, además, 
una serie de retos tanto tecnoló
gicos como morales, ya que ten-

Llegados a este punto, nuevamente, surge el 
problema y la comunidad científica que lleva a 
cabo proyectos de investigación genética y 
reproductiva ha puesto el grito en ei cielo ya 
que temen que, en su afán de prohibir la clona
ción humana, terminen por prohibir otros 
muchos pasos previos, necesarios y positivos 
que representan avances para la humanidad.

Entre esas voces se ha dejado sentir ia del 
director de la División de Endocrinología Repro
ductiva de la Universidad de Nueva York que 
teme que cualquier ley en este sentido “no res
pete los principios de la ciencia’^

Científicos españoles consideraron ayer pre
maturo clonar seres humanos, como acaba de 
plantear un investigador estadounidense, y 
apostaron por abrir un gran debate mundial e 
introducir mecanismos de control en experi
mentos de este tipo hasta que no se conozcan 
todas sus implicaciones.

La investigadora del Centro de Biología 
Molecular “Carmen y Severo Ochoa” y presi
denta del Instituto de España, Margarita Salas, 
dijo a EFE que “ahora es prematuro comenzar 
con este tipo de clonaje en humanos y me da

miedo que se haga sin que haya un estudio pre
vio de todas sus implicaciones”.

Para la discípula del Nobel de Medicina 
Severo Ochoa, “hay que tener mucho cuidado y 
mucha calma antes de empezar a hacer este 
tipo de experimentos” y habría que tomar una 
enormes precauciones y establecer normas y 
controles, al igual que cuando se iniciaron las 
primeras Investigaciones de ingeniería genética.

El médico de Chicago Richard Seed planteó 
ayer su disposición a abrir una clínica para clo
nar seres humanos y proveer a parejas estériles 
de niños copiados, genéticamente, de los pro
pios padres.

Ante este anuncio, Salas apostó por abrir un 
debate, e incluso celebrar una conferencia inter
nacional con expertos de distintos ámbitos, 
para lograr un “quorum” a nivel internacional en 
materia de clonación humana.

Él presidente de la Real Academia de las 
Ciencias Exactas, Físicas y Naturales, Angel 
Martín Municio, confesó a EFE que desde el 
punto de vista científico el anuncio hecho por el 
investigador estadounidense es una buena noti
cia.

M

Richard Seed.-(Foto AP)

drá que asegurarse de que los 
niños clonados nacen sin defec
tos y, si lo que quiere es “comer
cializar” la práctica, tendrá que 
conseguir hacerlo a un precio 
“asequible".

Grito en el cielo

Los científicos escoceses del 
Roslin no son precisamente los 
más optimistas respecto a las 
posibilidades de que Seed 
obtenga el éxito en un plazo de 
entre 5 y 10 años, como él cree.

Recuerdan cómo en los últimos 
experimentos tuvieron once 
embarazos que produjeron 14 
fetos de los cuales siete nacie
ron vivos.

Dos corderos murieron des
pués y los científicos creen que 
todas las pérdidas se produjeron 
por defectos genéticos.

Por tanto, en opinión del 
científico escocés Harry Griffin, 
no hay que olvidarse de que, 
“por encima de las objeciones 
éticas de la clonación de huma
nos, que son claras, los riesgos 
nos indican que no podemos 
contemplar la clonación huma
na. Es arriesgada y completa
mente inaceptable”.

De esta idea participa tam
bién la Casa Blanca, que no 
dudó en reiterar que se va a tra
tar de prohibir la posibilidad de 
llevar a cabo estos procedimien
tos con todos los instrumentos 
legales a su alcance. Bill Clinton 
va a solicitar al Congreso una 
ley en este sentido y todo pare
ce indicar que en el Capitolio ei 
terreno está abonado para ello, 
ya que varios congresistas se 
han pronunciado ya en este 
sentido.

CRUCIGRAMA
* 1 8345678 9 'ion

HORIZONTALES.- 1: Decir que no es verdad una 
cosa.-2: Situación cómica.-3: Semejante.-4: Nombre 
dado a las divisiones del cáliz de la flor.-5: Tostaras, 
abrasaras. Valija del correo francés.-6: Toman un lí
quido. Natural de Letonia.-7: Así sea. Pez comestible 
de Venezuela.-8: Noveno mes del año lunar de los ma
hometanos.-9: Estropeadas.- IO: Apócope de tono.-ll: 
Manecillas del reloj.

VERTICALES.- 1: Gobernador de una provincia de la 
India.-2: Hijo de Noé.-3: Tener conocimiento de una cosa.- 
4: Tranquilizar, calmar, sosegar.-5: Sátiro. Nudillo que se 
forma en el paño.-6: En plural, escala de colores. Silabario, 
primer libro de lectura.-7: Ligero, pronto. Una resina que 
se extrae de al jara.-8: Caballetes de un tejado.-9: Arbol 
americano parecido al nogal.- IO: Sobrino de Abraham.- 
11: Curen, recobren la salud.

SOLUCION 
AL CRUCIGRAMA

HORIZONTALES.- 1: Negar.-?: Gag.-3: Simil.-4: N. Sé
palos. S.-5: Asaras. Mala.-ó: Beben. Letón.-7; Amén. Ca- 
rite.-8: B. Ramadán. N.-9: Rotas.-10: Ton.-l1: Manos.
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Agenda
Santos Eulogio de Córdoba obs. y mr.; Pedro, Marcelino obs.; Basilisa, Marciana vs.

"El año derecho, 

el besugo al sol 

y el hornazo al fuego"

Sale a las 08:38
Se pone a ias 18:06

Sale a las 15:39 
Se pone a las 05:12
Luna llena el 12 
en Cáncer

CINES
ORTEGA 1:
••mANlC
5.30-9.00
ORTEGA 2:
DOS CHICAS DE HOr (75)

5.30-8.15-10.45
ORTEGA 3:
"SIETE AÑOS EN EL TIBET (13)
6* SEMANA 5.30-8,15 - 10,45
ORTEGA 4:
"HAZLO POR Mr (13)
5.30-8,15-10,45
AVENIDA 1:
"HERCULES" (T)
6” SEMANA 5,30-8.15
"CARRETERAS SECUNDARIAS" (13)
3’ SEMANAS,30-8.15 - 10,45
AVENIDA 2:
"SOLO EN CASA 3" (T)
4‘ SEMANA 5,30
"LA CAMARERA DEL TTrANJC" (13)
8.15 - 10,45
AVENIDA 3:
"EL DINERO ES LO PRIMERO"
5,30-8,15-10,45
AVENIDA 4:
"AIR BUD" (T)
2* SEMANA 5,30
"LA BUENA ESTRELLA" (13)
8,15 - 10,45
AVENIDA S:
"FULL MONTY"(I3)
TERCER MES 5:30 - 8,15 - 10,45
AVENIDA 6:
"EL MAÑANA NUNCA MUERE" (¡3)
4* SEMANA 5.30 - 8,15 - 10,45
AVENIDA 7:
"THE GAME" (¡3)
6“ SEMANA 5,30-8,15 - 10,45
BOSTON 1:
"ABRE LOS OJOS" (13)
5,30 -8,15 - 10,45
BOSTON 2:
"NO ME HABLES DELOS HOMBRES
QUE ME PONGO ATOMICA" (18)
5,30-8,15-10.45
BOSTON 3:
"WISHMASTER" 1'8)
5.30-8.15 - iOAS
Sábados sesión de madrugada en los
cines Boston a la 1,00
SALA 1: "ABRE LOS OJOS"
SALA 2; "NO ME HABLES'DE LOS 

HOMBRES QUE ME PONGO 
ATOMICA"

SALA S: "WISHMASTER"

URGENCIAS
4 *

Hospital Rio Carrión........................167000
Ambulatorio.......................................744011
Hospital San Telmo.........................728200
Cruz Roja ...........................700507-700503
Cruz Roja (urgencias).................... 722222
Clínica Virgen de la Salud............. 747700
Ambulancias..................................... 713676
Ambulancias Vipamiel.................... 844676
Ambulancias UCI Móvil..................748023
Policía (urgencias)..................................091
Cuerpo Nacional de Policía ..........743011
Protección Civil.......................................006
Bomberos (Palencia capital 080).721111
Subsector de Tráfico ..................... 720688
Guardia Civil ..........................................062
Policía Local (092).......................718200
Ayuntamiento...................................718100
RENFE (información)..................... 743019
Autobuses RENFE..............................743222 *
Taxis Parada Federación.............. 742126
Taxis Parada Pasaderas................740810
Taxis Parada San José..................720016
Taxis Parada San Lázaro ............. 722076
Taxis Parada Est, RENFE.............743919
Taxis Parada Avda. San Telmo..,71379O
Iberdrola (averias).................. 901 202020
ARPA..................................................728958
Teléfono de la vida ADEVIDA......728954
Teléfono inf. para ia mujer,.(9OO).191O1O
Hospital Psiquiátrico San Luis......720900
Hospital Psiq, San Juan de Dios.,742300
Asoc. de Familiares de Enfermos
de Alzheimer................................... 713888
Asoc. de Ayuda ai Toxicómano 
ENLACE...........................................710487
Asoc. de Jugadores Recuperados el
AZAR.......................................(929) 810077
El teléfono clorado de atención y ayuda a perseas
mayores......................................... 900 222223
InlC'macnn Tunslica de Casilla y León 902 203030
Asoc. Española contra el Cáncer-Palenda.....744700

VENTANAL

9*1

Palencia: Nieve en los Jardinillos de la Estación.- (Foto de Cayetano Rodrí
guez Cubillo)
Si desea publicar Fi)ii)grafias de su htcalidad en el "Ventanal". envidas a El Diario Palentino. Redacción. C/. Mavtir. 67 - 34001 Palencia. 
Indique el lugar y el autor. Se acepta cualquier formato.»

ACTOS
Cursos de Informática para dis

capacitados.- La Fundación AFIM (Ayuda, 
formación e integración det minusválido) convoca 
unos cursos de iniciación a la informática para 
personas con discapacidad en edad laboral de 
Palencia durante los meses de enero y febrero. 
Los cursos son gratuitos. Los interesados deben 
informarse en AFIM, calle García Martín, 2, 
Pozuelo (Madrid), o llamar al (91) 352 88 98.

Premio de periodismo.- ei 31 de 
enero concluye el plazo para participar en el pre
mio de periodismo "Mariano del Mazo" que orga
niza la Diputación Provincial. Podrán concurrir tra
bajos de prensa sobre temas palentinos publica
dos durante el año 1997.

Iniciación a la Fotografía.- ei Grupo 
Palencia de Fotografía y Cine organiza un curso 
de iniciación a la fotografía. Dará comienzo el 21 
de enero y se impartirá los miércoles y jueves a 
las 8 de la tarde. Inscripciones los martes de 7 a 9 
en la sede de la asociación (Estación de Autobu
ses).

Centro de Educación de Adultos 
San Jorge'’.- ei Centro Público de Educa

ción de Adultos "San Jorge" de Palencia comuni
ca que su nueva ubicación está en la Avenida 
Casado del Alisal número 30. También informa de 
la apertura de un nuevo plazo de matriculación 
durante este mes de enero para preparación de 
Pruebas Libres de FP1 y para los módulos 2 y 4 
de Educación Secundaria para Personas Adultas 
(ESPA). Información y matrícula del 12 al 23 de 
enero, de 10 a 13,30 y de 18 a 21 horas en la 
sede del Centro o llamando al teléfono 74 13 89. 
La matrícula es gratuita. Las clases darán 
comienzo en el mes de febrero.

Nueva oferta formativa de la 
UPP.- La Universidad Popular abre nuevo plazo 
de matrícula para cursos que no pudieron hacer
se anteriormente y para otros que ya se están 
impartiendo y cuentan con plazas libre. Los nue
vos cursos son de Informática, Introducción a la 
Percusión Tradicional en Palencia, Artes Plásticas 
y Formación de Monitores de Yoga. Hay plazas 
libres en los cursos de Encuademación, Historia 
Contemporánea, Arquitectura, Yoga y Cerámica, 
entre otros. Más información en la UPP, Plaza 
Abilio Calderón 4, 4®, del 8 al 15 de enero.

Concurso de Profesores.- La uni

versidad de Valladolid convoca el concurso 20/97 
a plazas de profesores interinos y asociados, y de 
ayudantes. Las bases del mismo y la relación de 
plazas se encuentran expuestas en los tablones 
oficiales de anuncios. El plazo de presentación de 
solicitudes acaba a las 14 horas del 19 de enero.

Exámenes para Operador de 
Radioaficionados.- La Secretaría General 
de Comunicaciones del Ministerio de Fomento 
convoca exámenes para obtener el Diploma de 
Operador de Radioaficionados (Resolución 19-12- 
97). Las solicitudes se presentarán en la Jefatura 
Provincial de Inspección de Telecomunicaciones 
hasta el 21 de enero, inclusive, junto con el justifi
cante de haber ingresado los derechos de exa
men en la correspondiente cuenta de la Caja Pos
tal de Ahorros. El examen para este diploma se 
realizará el día 21 de febrero, sábado, en el Edifi
cio de Usos Múltiples de la Avenida Simón Nieto. 
El de Clase "C" comenzará a las 9 de la mañana; 
el de Clase "A" a las 11 y el de Clase "B" a las 12 
del mediodía.

Comunidad Cristiana de Viu
das.- La Comunidad Cristiana de Viudad de 
Palencia celebra hoy viernes, día 9 de enero, su 
reunión general. Dará comienzo a las 6,30 de la 
tarde en la Residencia de los Jesuitas, calle Igna
cio Martínez de Azcoitia 17.

Adoración Nocturna Española.- 
EI Turno 3® titular San Pascual Bailón celebrará 
su vigilia mensual ordinaria en la noche del 10 al 
11 de enero. Dará comienzo a las 22,30 horas en 
la iglesia de San Francisco.

Cofradía de la Santa Vera-Cruz.- 
EI número agraciado en el sorteo de un magnífico 
belén ha sido el 2.327. Su poseedor puede pasar 
a recogerlo en la sede de la Cofradía, en ia calle 
Obispo Manuel González. La Santa Vera-Cruz 
agradece un año más a todos los palentinos la 
extraordinaria acogida y visitas a su Belén, así 
como su colaboración y les desea un feliz 1998.

Ciclo de conferencias de ATE- 
PAL.-ATEPAL, en colaboración con la Mutua de 
Accidentes de Trabajo FREMAP organiza la char
la-coloquio "Diseño Ergonómico de un puesto de 
trabajo", a cargo de Manuel Ruiz Ripollés, espe
cialista en Ergonomía de FREMAP, en la Sala de 
Caja España el día 16 de enero a las 19 horas.

LA SUERTE

Bono[^ Loto

LUNES 5
COMBINACION GANADORA

14
30

C.: 20 R:

29
40
O

MARTES 6
COMBINACION GANADORA

30
C.: 19 R: 5

MIERCOLES?
COMBINACION GANADORA

8
37

27 28
40 48

VIERNES 2
COMBINACION GANADORA

431 SÍ 49
.C.: 36 - R: 3

La[ JPrimitiva
JUEVES 8 

COMBINACION GANADORA

1 9
26 29

^7; 
37

C.: 7 - R: 9 i
SABADO 3

COMBINACION GANADORA

13 18
23

R:

37
21
39

EL

La [JPrimitiva

DOMINGO 4
COMBINACION GANADORA

36 42 44
C.: 13 R: O

LUNES 5: 88380J
Reintegros en 8 y 0

MARTES 6: ~
Reintegros en y

MIERCOLES 7: “^4203
Reintegros en 3 y 1

JUEVES 8: ■ 42447]
Reintegros en 7 y 4

VIERNES 2; | 06376
SERIE 099
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EL TIEMPO FARMACIAS

.eor 
O 
fl/3

Sofía 
O 
5/1

Valladolid 
O 

6/5

Segovia 

O 
11/3

^ Wif
Guarde 

O

¿amora 
7%

salamanca

Palencia 
11^4

Burgoi 

0

Avila

Aguilar 
o

Saldaña 
O

Ow>rno 
O

Carrión 
0

Frómista 
O

Palencia 
O 
10/4

Baltanás

Soleado Cubierto Nubesydafos thivioso

Nieblas

Di ipña«

Nieve Tormenta

EL OBSERVATORIO: Castilla y León.- Cielos poco nubosos 
por la mañana durante la tarde aumento de la nubosidad en el 
oeste de la comunidad. Brumas y nieblas matinales. Tempera
turas en ligero ascenso o sin cambios. Vientos de componente 
sur flojos.

VIERNES, 9: D.^ M? Carmen 
Sotorrio González Quevedo, 
(Avda. Modesto Lafuente, 2) y 
D.® Mercedes Aguado Martínez 
de Azcoitia, (C. Los Abetos, 4)

SABADO, 10: Farmacia Fuentes 
C.b., (C. San Juan de Dios, 1) y 
D.- Begoña Velasco Sáinz de 
Aja, (Paseo del Otero, 65)

SERVICIO NOCTURNO: D. 
José María González Manteca 
(C. Mayor Principal, 104) de 
22,30 a 9,50 horas, diariamente)

NACIMIENTOS

1974.- “Jesulín de Ubrique”, 
torero español.

1935.- Raúl Morodo, profesor y 
político español. 1941.- Joan 
Baez, cantante estadouniden
se. 1959.- Rigoberta Menchú, 
guatemalteca defensora de los 
derechos humanos. Premio 
Nobel de la Paz 1992. 1961.- 
Sandra Mayers, atleta españo
la. 1975.- Wang Junxia, atleta 
china, plusmarquista mundial.

LA HEMEROTECA DE EL DIARIO PALENTINO || EFEMERIDES

100 AÑOS
9 de enero de 1898

*L0S CARLISTAS DE 
FALENCIA CONTESTAN 
A LOS ACUSADORES.- 
En una carta que se publi
ca en el periódico en la 
jornada de hoy los carlis
tas de Palencia conside
ran que ellos no están por 
la labor de buscar una 
nueva guerra civil a nivel 
nacional.

En España existe la 
convicción de que los car
listas están buscando 
nuevas formas más agre
sivas para hacer valer sus 
ideas.

* EL PERIODICO CRI
TICA A LA CORTE POR 
EL OLVIDO QUE SUFRE 
FALENCIA.- El periódico 
dice hoy qüe la Corte no 
ha hecho mucho caso al 
Hospital de la Cruz Roja, 
un centro donde los sol
dados palentinos que 
luchan en Cuba se 
encuentran instalados de 
la mejor forma posible.

*B0DA ARISTOCRA
TICA.- En la iglesia parro
quial de Santa María de 
Paredes de Nava tiene 
lugar el enlace de Clara 
Ruiz de Navamuel y Val- 
buena y Manuel Polanco.

75 AÑOS
9 de enero de 1923

*ESTA EN MARCHA 
EL PROYECTO DE 
CREAR UNA NUEVA 
BANDA DE MUSICA.- 
Según noticias que vie
nen de la Diputación, está 
en marcha el proyecto 
para la organización de 
una nueva banda de 
música con elementos de 
la banda municipal y la 
banda musical de la Dipu
tación.

*UN VECINO DE ROS- 
CALES DENUNCIA A SU 
CRIADO POR ROBO.-Un 
vecino de la localidad 
palentina de Roscales ha 
denunciado a su criado 
por apoderarse de gana
do de la finca en la que se 
encuentra trabajando.

*SURGE EN EUROPA 
EL FANTASMA DE UNA 
NUEVA GUERRA.-El 
periódico dice hoy que en 
Europa resuenan trompe
tas de guerra, aunque 
todo el mundo confía en 
que la sangre no llegue al 
río.

*LA CAMARA DE 
COMERCIO PIDE AYU
DAS.- La cámara exige 
ayudas para la industria 
palentina.

50 AÑOS
9 de enero de 1948

*EVA DUARTE 
PERON ENVIA UN MEN
SAJE A ESPAÑA A TRA
VES DE UNA PALENTI
NA.- Aurelia de la Sierra, 
mujer palentina, porta un 
mensaje de afecto a 
todos los españoles a tra
vés de la esposa del pre
side Perón.

De la Sierra es una 
escritora palentina que se 
encuentra en estos 
momentos de gira por 
América del Sur.

*L0S PALENTINOS 
PODRAN COMER 
CARNE EN LIBERTAD.- 
Según publica el periódi
co en la jornada de hoy, 
los palentinos podrán 
comer carne sin necesi
dad de cupones dentro de 
cuatro días tras el anun
cio efectuado por el 
Gobierno Civil de la pro
vincia.,

*EL AYUNTAMIENTO 
PIDE CUENTAS A LA 
HOSTELERIA.-En sesión 
plenaria, el Ayuntamiento 
de ¡a capital ha pedido 
una cantidad mínima de 
625.000 pesetas al sindi
cato de Hostelería y Simi
lares por el concierto de! 
impuesto de lujo.

25 AÑOS
9 de enero de 1973

*EL JEFE PROVIN
CIAL DE SANIDAD 
HABLA DE LA GRIPE.- 
EI jefe provincial de Sani
dad, Isidro Burón Lobo, 
habla en el periódico 
sobre los efectos de la 
gripe. Según el doctor, 
esta enfermedad no es 
grave pero necesita trata
miento.

*INCENDI0 EN EL 
HOSPITAL DE CARRION 
Y OTROS ACCIDEN
TES.- Un cortocircuito 
provoca un incendio en el 
Hospital de la localidad de 
Carrión de los Condes, un 
incendio que no origina 
desgracias personales, 
pero sí materiales.

Asimismo, nueve per
sonas resultan heridas en 
sendos accidentes de cir
culación que tienen lugar 
ayer en la provincia.

*LAS INSTITUCIONES 
PUBLICAS AYUDAN A 
MANAGUA.-Las institu
ciones públicas de Palen
cia abren una colecta en 
beneficio de los damnifi
cados del terremoto de 
Managua. Las ayudas 
deberán estar canaliza
das.

1923.- Primer vuelo en autogi
ro, por Madrid, del inventor 
aeronáutico español Juan de La 
Cierva.

- Los aliados deciden la ocupa
ción del territorio alemán en ia 
cuenca del Ruhr, como repre
salia por la demora de Alema
nia en el |bago,de las reparacio
nes de guerra,

1939 .- Libia es incorporada al 
territorio de Italia.

1942 .- II Guerra Mundial: la 
ofensiva rusa llega hasta la 
zona oriental de Smolensko.

1945 .- Tropas aliadas desem
barcan en Luzón (Filipinas).

1954 .- Presentación en Nueva 
York de la primera calculadora 
de circuitos integrados o “cere
bro electrónico”.

1957 .- Dimite el primer ministro 
británico, Anthony Eden, que es 
sustituido por Harold Mac 
Milian.

1959.- Revienta la presa del 
embalse Vega de Tera y las 
aguas arrasan el pueblo zamo
rano de Ribadelago. Murieron 
150 de sus 450 habitantes.

1972.- Reino Unido: 280.000 
mineros en huelga.

1981.- Francisco Pinto Balse- 
mao, nuevo jefe de Gobierno 
de Portugal.

1988.- Científicos del Instituto 
Whitehead, de Boston, logran 
aislar el gen (TDF) responsable 
del sexo humano y localizado 
en el cromosoma “Y", que está 
presente sólo en los hombres.
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PROGRAMACION DE RADIO

RADIO ^g^JodoNoticias^^^^^^^

En TVE, programa especial 
sobre los inicios de los famosos

Drácula, el vampiro, en "La Noche Temática"
Información continua nacional e internacional, local y regional desde las 7 de la 

hoy a ta una de la madnjgada, de lunes a viernes. Los fines de semana combina la 
fórmula de noticias con, música y programas.

La información de Palencia se emite en boletines horarios de 5 minutos. El pri
mero a las 7,40 y, a partir de ahí y hasta ias ocho de la tarde, en el minuto diez de 
cada hora. La actualidad de Castilla y León, también en boletines de 5 minutos, se 
emite cada media hora en el minuto 25 y 55.

FRECUENCIAS DE LAS EMISORAS DE RNE.
Radio 1, en el 91.8 de F.M. y 729 de Onda Media. Rad{o.Clásicai.en el 101.0 
de F.M. Radio 3, en el 97.6 de F.M. Radio 5 Todo Noticias, en el 88.0 de 
F.M. y en el 603 de Onda Media

José PRIETO

*^j^|^. 96.2 (F.M.) De lunes a viernes 
07,20 a 07,30: Hoy por hoy Palencia - Informativos 

08,20 a 08,30: Hoy por hoy Palencia - Informativos 
08,57 a 09,00: Hoy por hoy Palencia - Resumen Informativo 

12,20 a 14,00: Hoy por hoy Palencia - Magazine Local 
14,15 a 14,30: Hora-14 Edición Palencia 

15,10 a 16,00: Ser deportivos (Lunes, miércoles y jueves) 
15,10 a 15,35: Ser deportivos (Martes y jueves) 
15,35 a 16,00: Palencia naturalmente (Medio Ambiente) (Martes) 
15,35 a 16,00: La Voz del Campo (Viernes) 

19,00 a 20,00: La Ventana (E. Palencia) Incluye informativo
Resumen del día

21,20 a 21,35: Ser deportivos (Edición Palencia)
23,55 a 24,00; Pre-Larguero (Edición local)

Sábado:
08,50 a 09,00: Matinal Ser Palencia

12,00 a 14,00: A vivir que son dos días (E. Palencia)
(incluye sorteo Lotería)

14,15 a 14,30: Hora 14 (Edición Palencia)
15,05 a 16,00; Carrusel deportivo

Domingo:
12,00 a 14,00: A vivir que son dos días edición Palencia

14,15 a 14,30: Hora-14 edición Palencia
15,05 a 16,00: Carrusel Deportivo loca! 1.‘ Parte

21,00 a 21,30: Carrusel Deportivo local 2.^ Parte

Madrid, (EFE).- Hoy son 
caras conocidas que vemos rei
teradamente en películas o tele
visión, pero ellos, los famosos, 
también empezaron una vez a 
hacer sus pinitos y nosotros los 
vimos, aunque no reparamos 
en su presencia porque no eran 
conocidos.

Ver los inicios de los hoy 
famosos es el objetivo del pro
grama “Antes de ser famoso”, 
un especial de TVE 1 y la pro
ductora privada Videomedia 
que llenará en parte el vacío 
dejado por “¿Qué aposta
mos?”, que el pasado viernes 
finalizó su quinta temporada.

El programa, que será pre
sentado por Joaquín Kremel, 
tiene la pretensión de revisar, 
en tono amable y respetuoso, el 
pasado profesional de nuestros 
famosos más famosos, con imá
genes que sorprenderán y que, 
incluso, nos costará reconocer
los.

Cantantes, actores, presen-

89.6 (F.M.) De lunes a viernes
10,00 a 14,00: Cadena Dial Palencia 
16,00 a 20,00: Cadena Dial Palencia

CADE'IADIAL Domingo:
11,00 a 14,00: Cadena Dial Palencia

^^^'^ (F.M.) De Iunes a viernes
13'30: 40 Principales Palencia

5 16,00 a 20,00: 40 Principales Palencia
PRINCtPALLS

Sábados:
20,00 a 21,00: Informativo Juvenil

S
J 103.5 (EM.) Palenda y 106,2 (EM.)Guardo 

De lunes a viernes
06,00 a 07,50: AL DIA (Carlos Alsina)

07,50 a 08,00: PALENCIA, AL DIA (Susana Arroyo)

08,00 a 13,00: PROTAGONISTAS (Luis del Olmo)

13,05 a 14,00: Protagonistas de Palencia. (Julio César Izquierdo)

14,05 a 14,20: NOTICIAS DE LAS DOS EN PALENCIA, (Paz Campo)

14,20 a 14,30:NOTICIAS DE LAS DOS EN CASTILLA Y LEON

14,30 A 15,00: NOTICIAS DE LAS DOS (Félix Madero)

16,00 a 20,00: LA RADIO DE JULIA (Julia Otero)

20,20 a 20,30: LA BRUJULA DE CASTILLA Y LEON

20,30 a 20,40: LA BRUJULA DE FALENCIA (Paz Campo)

20,40 a 21,00: LA OTRA BRUJULA DE PALENCIA (Susana Arroyo)

21,00 a 24,00: LA BRUJULA (Concha García Campoy)

00,00 a 01,30: EL PENALTY (José Joaquín Brotons)

Sábado:

13,05 a 14,00: PROTAGONISTAS DE CASTILLA Y LEON

06.00.- EURONEWS
07.30.- TELEDIARIO 

MATINAL
09.10.- LOS DESAYUNOS 

DE TVE
10.0 0.- PERLA NEGRA
11.35. - SABER VIVIR
12.30. - ASI SON LAS 

COSAS
13,25. - LA BOTICA DE LA 

ABUELA
13.55. - NOTICIAS
14.00. - INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14.30. - CORAZON DE 

INVIERNO
15.00.-TELEDIARIO-1
15.49,- EL TIEMPO
15.55.- CALLE NUEVA
16.30, ESMERALDA
18.05,- DIGAN LO QUE 

DIGAN
19.00.- NOTICIAS
19.05.- EL FLECHAZO
20.00.- GENTE
21.00.-TELEDIARIO-2
21.45.- EL TIEMPO
21.50- ANTES DE SER 

FAMOSO
23.30.- VIERNES CINE
“Nadie hablará de noso

tras cuando hayamos muer
to” (1995) - 99’39”.

01,15.- TELEDlARIO-3
02.00.- EL INCREIBLE 

HULK
02.45.- CINE DE MADRU

GADA
“El hermano fantasma” 

(1988) - 86’32”.
04.15.- TELEDIARIO-4

tadores de tele
visión, artistas 
en general 
comenzaron por 
diferentes cami
nos; el grupo 
“Mecano”, por 
ejemplo, actuó 
en el programa 
“Gente joven” 
en 1982, pero 
también hay un 
elenco de azafa
tas del “Un, dos, 
tres” que luego 
destacaron, y 
hasta progra
mas más anti
guos como “Señoras y señores” 
e imágenes de archivo del NO- 
DO.

Hay actores que ya desde 
pequeños se dedicaron a esto, 
como Javier Bardem, Judith 
Mascó, Aitana Sánchez Gijón o 
Inés Sastre, y otros fueron con
cursantes de programas como 
Santiago Segura, en. “Locos por 
la tele”, o Bertín Osborne, en 
“Un. dos, tres”.

05.30.- NATACION. CAM
PEONATO DEL MUNDO

Waterpolo femenino. ESPA- 
ÑA-HUNGRIA

06.35.- EQUINOCCIO
07.30,- CON MUCHA MAR

CHA
08,30.- NATACION. CAM

PEONATO DEL MUNDO
Waterpolo masculino. 

ESPAÑA-REPUBLICA SURA
FRICANA

Ó9.30.- LA DOCTORA 
QUINN

11.00.- LA PELICULA DE 
LA MAÑANA

“El clan de los doberman” 
(1972) - 82’41”.

12.30.- BARRIO SESAMO
13.00.- CON MUCHA MAR

CHA
15.15.- SABER Y GANAR
15,45.- GRANDES DOCU

MENTALES
16.45.- JARA Y SEDAL
17.15.- EL ESCARABAJO 

VERDE
17.45.- PARA NOSOTROS
19.1,0.- EN BUSCA DE 

CARMEN SANDIEGO
19.35.- YO Y EL MUNDO
20.00.- INFORMATIVO 

TERRITORIAL
20.30.- QUATRO
21.00.- RALLY PARIS-GRA- 

NADA-DAKAR
21.30.- VIVIR CON MR. 

COOPER
22.00.- LA 2. NOTICIAS
22.25.- EL TIEMPO
22.30.- LA NOCHE TEMATI

CA
01.30.- CINE CLUB.

SESION DE REPERTORIO (I).
“Un mundo aparte” (1988) 

-107’00”
V.O.S.
03.20.- CINE CLUB.

SESION DE REPERTORIO (II).
“Una jornada completa” 

(1974) - 84’00”.
04.45.- NATACION. CAM

PEONATO DEL MUNDO
Waterpolo masculino. 

ESPAÑA-GRECIA

Joaquín 
Kremel, 
presenta
dor del 
programa 
"Antes de 
ser famo
so':

También conoceremos el 
pasado audiovisual de presen
tadores de televisión como Isa
bel Gemio, Matías Prats (hijo) o 
Rosa María Mateos y cantan
tes como Isabel Pantoja, Rap
hael, Rocío Jurado o Francis
co.

■ “Antes de ser famosos” tam
bién contará con la presencia

Antena 3 Televisión

06.15.- GARDENIA
07.00.- NOTICIAS
07.30.- CLUB MEGATRIX
09.00.- MAYORES SIN

REPAROS
09.30.- EL PRIMER CAFE
1 0.35.- EL KANGURO DE 

A3Z
1 1.10.- MATLOCK
12 .05.- EL SHOW DE BILL 

COSBY
12 .35.- CHEERS
13 .05.- EL EQUIPO A
14 .05.- COSAS DE HER

MANAS
14.30. - COSAS DE CASA
15 .00.- NOTICIAS
15.25. - EXTRA ROSA
16.40.- TELECINE
“Pasión ciega” (1990) - 

88’.
18.25.- FARMACIA DE 

GUARDIA
19.00.- EN ANTENA
20.30.- IMPACTO TV
21.00.- NOTICIAS
21.30.- LA CARA DIVER

TIDA
22.30.- LLUVIA DE

ESTRELLAS
00.35.- NOTICIAS
01.05.- CINE
“El pan debajo del 

brazo” (1984) - 87’.
02.45.- TELEVENTA
04.40.- CINE
“El entrenador” (1993) - 93’

MAÑANA
13,45.- Videos musicales
14,00.- Pobladores del planeta
14,30.- Informativo Local Palencia Hoy
14,45." Es noticia
TARDE
19,15.- Glifo Infantil
20,20.- Informativo Local Palencia hoy
20,50,- Informativo Castilla y León
21,00.- Es noticia
21,10.- Palencia cultural
21,20- Cine: Billy dos sombreros
22,45.- InfOTTiativo Local Palencia hoy
23,00.- Informativo Castilla y León
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en el estudio de Concha Cue
tos, Emilio Aragón (padre). Ana 
Domínguez (madre de Antonio 
Banderas) y Paloma San Basi
lio y las intervenciones graba
das de Pedro Almodovar, Los 
del Rio o Chiquito de la Calza
da.

□RACULA, EL VAMPIRO

Desde que el cine inició sus 
tímidos pasos hace ahora poco 
más de cien años, uno de los 
personajes más recurrentes ha 
sido Drácula, del que se han 
llegado a hacer más de 200 
películas.

“La Noche Temática” de la 
cadena Arte ofrece hoy un 
especial sobre este siniestro 
personaje, hijo de la pluma de 
Bram Stoker, con los docu
mentales “En busca de Drácu- 
ia” y “Ganas de pasar miedo”.

En el primero de ellos, de 56 
minutos de duración, estudio
sos del tema buscan eviden
cias sobre la realidad de esta 
leyenda en cementerios y 
archivos de todo el mundo.

El reportaje se hace eco de 
familias que perdieron misterio
samente a muchos de sus 
miembros y luego, al ser 
desenterrado el sospechoso, su 
cuerpo se encontraba incorrup
to e incluso con sangre fresca 
en su corazón.

CANAI+
TELECINCO

05.45.- AVANCE DE PRO
GRAMACION Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES

06.00.- ENTRE HOY Y 
MAÑANA

06.30.- LAS NOTICIAS 
TITULARES

07.30.- LAS NOTICIAS 
BUENOS DIAS

08.45.- IZNOGOUD EL 
INFAME

09.00.- TEKNOMAN
09.30.- CON OCHO 

BASTA
10.30.- AUTOPISTA 

HACIA EL CIELO
11.30.- DIA A DIA
14.00.- LA COCINA DE 

KARLOS ARGUIÑANO
14.30.- LAS NOTICIAS
15.10,- AL SALIR DE 

CLASE
15.45.- !QUE ME DICES!
16.30.- TARDE DE CINE 
“La muerte de un herma

no” (1995)
18.30.- ANA
20.00.- EL SUPER. HIS

TORIA DE TODOS LOS DIAS
20.30.- LAS NOTICIAS
21.30.- TELECUPON
21.35.- CINE
“Liberad a Wiily” (1993)
00,00.- CINE
“Impulso” (1990)
02.00.- ENTRE HOY Y 

MAÑANA
02.30- MADRUGADA DE 

CINE
“Mas allá de tas estre

llas” (1989)
04.00.- MADRUGADA DE 

CINE
“Karate Kimura VI” 

(1991)

Los amantes del mundo del 
toreo tienen una cita hoy en 
Televisión Palencia a las 21,30 
horas, comó cada noche de los 
viernes, con el espacio "Los 
Toros", con Carlos Martín San
toyo y la colaboración especial 
del comentarista taurino Mano
lo Illana, que presentan al novi
llero Roberto Escudero.

Media hora antes, el espa
cio dedicado a los estrenos 
cinematográficos "De cine por 
Palencia", que presenta José 
Luis Antolín, colaborador de 
Televisión Palencia, nos ade
lantará las películas que ten
dremos oportunidad de ver a lo 
largo del fin de semana y 
durante toda la semana, con 
los respectivos comentarios.

A las 22,00 horas se repo
ne el espacio "Musi...pal" de la 
mano de Félix San José, 
seguido de la reposición tam
bién del programa "Turbo".

Por la tarde, la programa
ción de Televisión Palenciá 
comienza con un nuevo capítu
lo de la intrigante telenovela 
"Final feliz".

Los dibujos animados

07.35.- ABC WORLD NEWS 
CON PETER JENNINGS
08.00.- AVANCE REDAC

CION
08.10.- PROGRAMA MAS 0 

MENOS MULTIPLICADO 0 
DIVIDIDO (P+ó-Xó:)

09.00.- TELESERIE: Madi
son.

09.30.- CINE: “Poderosa 
afrodita”

11.01.- CINE: “Good mor- 
ning, Vietnam"

13.00.- PROGRAMA MAS 0 
MENOS MULTIPLICADO 0 
DIVIDIDO (P+Ó-XÓ:)

13.30.- LOS 40 PRINCIPA
LES

14.15.- REDACCION NOTI
CIAS

14.30.- MAS DEPORTE
15.30.- CINE: “Felpudo mal

dito”
17.14.- CINE:"Sudden 

death”
19.00.- DETRAS DE LA 

CAMARA
19.26.- NATIONAL GE0- 

GRAPHIC: El regreso del 
puma.

20.00.- TELESESRIE: 
Friends.

20.30.- SERIE: Buffy, caza- 
vampiros.

21.30.- REDACCION. NOTI
CIAS

21.53.- CONTRARELOJ
22.00.- ESTRENO EN 

CANAL+:
“Un vampiro suelto en 

Brooklyn” (1995)
23.40.- CINE: “¡Vaya Santa 

Claus!”
01.14.- PIEZAS: ROBIN
01.18.- CINE X: “Las noches 

de Lulú”
02.52.- DOCUMENTAL: 

SEXBITES IV
03.23.- CINE: "Una piraña 

en el bidé"
04.58.- CINE: “El hombre de 

las estrellas”
06.48.- ESPECIAL CANAL+:
Festivales, la industria es 

una fiesta.

El novillero Roberto Escudero y 
los estrenos cinematográficos 

de la semana, hoy en 
Televisión Palencia

"Chopi y la princesa" darán 
paso a la película "Flor de san
tidad", del director Adolfo Mar- 
sillach. Esta película del año 
1972, que cuenta con la inter
pretación de los actores Eliana 
de Santis e Ismael Merlo entre 
otros, se desarrolla en la Gali
cia supersticiosa de finales del 
siglo pasado, donde el fanatis
mo de los aldeanos motivará 
una muerte.

Por la mañana, la telenove
la "Corazón de diamante" y los 
dibujos animados con un 
nuevo capítulo de "Blue noah" 
para entretener a los más 
pequeños.

A continuación, el avance 
informativo, con Nati Melendre, 
da paso a la información 
deportiva generada en la capi
tal y provincia, de la mano de 
Alberto Moreno.

El informativo local, con las 
noticias más destacadas de la 
jornada llega a las 20,30 
horas, precedido como cada 
día de los titulares más desta
cados de la jornada siguiente 
desde la redacción de "El Dia
rio Palentino".

11'?
MAÑANA

12,55.- CARTA DE AJUSTE
13,00.- CORAZON DE 

DIAMANTE
13,45.- LA COMPRA FACIL
14,00.- DIBUJOS
14,30.- AVANCE -

INFORMATIVO
Con Nati Melendre
14,40.- INFORMACION 

DEPORTIVA.
Con Alberto Moreno
15,00.- DESPEDIDA Y 

CIERRE.

TARDE NOCHE

17,25.- CARTA DE AJUSTE.
17,30.- TELENOVELA: 

"FINAL FELIZ"
18,15.- DIBUJOS 

ANIMADOS
18,40.- CINE DE TARDE
"Flor de santidad"
20,15.- LA COMPRA FACIL
20,25.- MAÑANA SERA 

NOTICIA
Avance titulares DIARIO

PALENTINO
20.30- INFORMATIVO 

LOCAL.
Con Nati Melendre
20,55.- REGISTRO CIVIL
21,00.- DE CINE POR 

FALENCIA
Con José Luis García Antolín
21,30.- LOS TOROS
Invitado: Roberto Escudero, 

novillero
Con Carlos Martín Santoyo y

Manolo Illana
22,00.- MUSI...PAL
Con Félix San José
22,30.- TURBO
23,00.- Himno a Palencia, 

avance de la programación del 
SABADO y conexión con 
Galavisión

PELICULAS PARA HOY
PRIMERA CADENA

23.30.- VIERNES CINE-
“Nadie hablará de nosotras cuando hayamos muerto''
(1995) - 99’39''.
Dirección: Agustín Dias Yanes.
Intérpretes: Victotia Abril. Federico Luppi.
Mélico D.F. En una reunión de narcotraircant^ se inicia un tiroteo. 
Los únicos supen/ivientes son uno de los "narcos” y Gloria, joven 
prostituta española que se apropia de un importante portafolios que 
sus dueños intentarán recuperar.

02.45.- CINE DE MADRUGADA
“El hermano fantasma” (1988) - 86’32”.
Dirección: William Szarka.'
Intérpretes: Patrick Malloy, Jon Hammer.
Una casa deshabitada es el lugar adecuado para las Jóvenes pare
jas. sobre todo si allí se esconda un tesoro.

SEGUNDA CADENA
11.00.- LA PELICULA DE LA MAÑANA *; 
“El clan de los doberman” (1972} - 82’41”.
Dirección: Byron Ross Chudnow.
Intérpretes: Byron Mabe. Julie Parrish.
Eddie y sus amigos intentaron ei asaito a un banco, pero, con el' 
dinero en su poder, lo depositaron en un coche que no era el que: 
tenían dispuesto para la fuga.

01.30.- CINE CLUB. SESION DE REPERTORIO (1),
“Un mundo apart6”(1988)-107’00".
Director: Chris Menges.
Interpretes: Barbara Hershey, David Suchet.
Sudafrica. 1963. En medio de los confiictoa raciales del momento,. 
Gus Roth, un blanco comprometido en la lucha por los derechos 
humanos, se ve obligado a abandonar el país.
V.O.S.

03.20.- CINE CLUB. SESION DE REPERTORIO (II).
“Una lomada completa” (1974) - 84’00”.
Director; Jean-Louis Trintignant.
tntérpretes: Jacques Duflho, Andre Falcon.
Nueve asesinatos en un solo día por un hombre que no es un profe-' 
sional, resulta inusual. El autor de los cnmenes desea vengar la 
muerte de su hennano que fué condenado por un jurado formado 
por ias nueve personas fallecidas.

ANTENAS
16.40.- TELECINE
‘Pasió^fc»ga”(1 990) -88’.’
Director: Lee Phillips.
Intérpretes: Gerald McRaney, Lane Smith.
En una pequeña localidad del sur de Estados Unidos son asesina-: 
dos tres jovenes. Todas las apariencias indican que se trata de un: 
crimen cometido por un grapo neonazi.

01.05.- CINE
“El pan debajo del brazo” (1984) - 87'.
Director: Mariano Ozores.
Intérpretes: Maria Casanova, Pepe de ia Rosa.
Rodrigo, Adolfo y Jacinto son tres compañeros de gimnasio cuyas 
esposas se quedan embarazadas a la vez.

04.40.- CINE *
“El entrenador" (1993) - 93'.
Dirección: Burt Reynolds.
Intérpretes: Burt Reynolds, Reba Mclnlire.
Un equipo de béisbol juvenil necesita entrenador para participar en 
la liga de la ciudad. En el último momento consiguen que un miste
rioso personaje con trazas de vagabundo les apoye y firme como¡ 
entrenador.

TELE S
16.30'.- TARDE DE CINE
“La muerte de un hermano” (1996)
Dirección: Paul Leder
Intérpretes: Robert Carradine, Meg Foster.
Ben llega a Los Angeles con intención de encontrar a su hermano 
Jason, quien lleva más de dos semanas desapareado.

21.35.- CINE
“Liberad a Willy" (1993)
Dirección: Simon Wincer
Intérpretes: Jason James Richtner, Lori Pet^.
A un travieso pero voluntarioso niño le ordenan cambiar la pintura \ 
de las paredes dé un acuario, allí conocerá a una amiga muy espe-: 
cial, una ballena.

00,00.- CINE
“Impulso” (1990)
Dirección: Sondra Locke
Intérpretes: Theresa Russell, Jeff Fahey.
Lotty Mason, una policía antivicio con ciertos problemas psicológi
cos y una vida turbulenta, es destinada para servir de anzuelo en ia- 
captura de un importante traficante. ':

02.30.- MADRUGADA DE CINE
“Mas allá de las estrellas” (1989)
Dirección: David Saperstein
Intérpretes: Martin Sheen, Christian Slater.*
Erik, un joven obsesionado por ei espacio, se ve obligado a pasar 
un mes con su padre, con el que no mantiene muy buenas relacio
nes.

04.00.- MADRUGADA DE CINE
“Karate Kimura VI” (1991)
Dirección: Larry Ludman
Intérpretes: Ron Williams, Dorian D.Field.
Un joven tejano, especialista en thaiboxlng. arte marcial letal que 
aprendió en Bangkok, conoce en la cárcel a Joe Carson (el peor 
enemigo de Larry Jones).

CANAL PLUS
22.00.- ESTRENO EN CANAL+:
“Un vampiro suelto en Brooklyn" (1995)
Director; Wes Craven.
Intérpretes: Eddie Murphy, Angela Basset?.
Maximilian forma parte de una raza exciusiva que la leyenda ha 
dado en llamar Nosferatu, los muertos vivientes, los vampiros.
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Bote de 122 
millones al no 
haber ningún 

máximo acertante
Madrid, (EFE).- En el 

escrutinio del sorteo dei 
bonoloto celebrado el 
miércoles en Madrid no 
han aparecido acertantes 
de la máxima categoría, 
por lo que se acumula un 
“bote” de 122.803.269 
pesetas, informa el 
Organismo Nacional de 
Loterías y Apuestas del 
Estado.
De segunda categoría 
hay un boleto que 
cobrará 29.323.187 
pesetas, los 68 de tercera 
percibirán 172.489 
pesetas, los 4.388 de 
cuarta recibirán 4.232 
pesetas y los 89.662 de 
quinta categoría, tres 
aciertos, están premiados 
con 400 pesetas.

Gabilondo, 
Sotillos y Ostos, 

Premios de la 
Asociación

de la Prensa 1997
Madrid, (EFE).- Los 

periodistas Iñaki 
Gabilondo, Eduardo 
Sotillos y Manuel Ostos 
fueron ayer galardonados 
con los Premios de la 
Asociación de la Prensa 
correspondientes al año 
1997, informaron a Efe 
fuentes de dicha 
asociación.
Él premio Victor de la 
Serna, ai mejor periodista 
del año» pasado, ha sido 
concedido ai periodista 
Iñaki Gabilondo, que 
desarrolla sus tareas 
Informativas en la 
Cadena Ser.
Eduardo Sotillos, de RNE, 
ha sido galardonado con 
el premio Rodríguez 
Santamaría, como 
reconocimiento de los 
méritos a to largo de 
toda una vida 
profesional.

Kaczynski intenta suiciclarse
El sospechoso de ser el terrorista "Unabomber" consigue, 

por segunda vez, retrasar el comienzo del juicio
Sacramento (EEUU), 

(EFE).- Theodore Kaczynski, 
sospechoso de ser el terrorista 
"Unabomber”, intentó fallida
mente suicidarse ayer en su 
celda de la prisión estadouni
dense de Sacramento, ahor
cándose con su ropa interior, 
informaron funcionarios federa
les.

Kaczynski. cuyo juicio fue 
aplazado ayer por segunda vez 
en una semana, intenta demos
trar que no está loco y quiere 
que el juez le permita ser su 
propio defensor.

Según el ayudante del She
riff, Lou Blanas, que confirmó el 
intento del suicidio, por la 
mañana se pudo observar en el 
cuello del acusado algunas 
marcas rojas.

Posteriormente se descubrió 
en su celda el montaje con el 
que el presunto “Unabomber” 
intentó quitarse la vida, supues
tamente la pasada noche.

Blanas añadió que Kaczyns
ki está sometido a una vigilan
cia especial, y cada media hora 
se revisa su celda.

Sin embargo, durante la aje
treada sesión jucidiai de la 
mañana, no se hizo ninguna 
referencia a la posible intentona 
suicida del acu^^lo.

Kaczynski, ^e no está de 
acuerdo con la estrategia legal 
que pretende llevar a cabo su 
defensa -quieren presentarlo 
como un loco que padece 
esquizofrenia paranoide- pidió 
al juez que le permitiera ser su 
propio abogado defensor.

El juez Garland Burrell, que 
en principio no ve mal la posibi
lidad de que el acusado trabaje 
en su propia defensa, quiere, 
no obstante, estar seguro de 
que el presunto “Unabomber” 
se encuentra en plenas faculta
des mentales para hacerlo.

Por ello pidió a Kaczynski 
que se sometiera a un examen 
psicológico con el fin de determi
nar si está o no en plena lucidez 
ental. El acusado lo aceptó y en 
éste momento se desconoce 
cuando va a empezar el juicio.

Theodore Kaczynski.-(Foto EFE)

£¿

•r

El juez Garland Burrell, que 
entiende el caso, ha vuelto a 
convocar, como hizo el pasado 
lunes, una sesión judicial para 
determinar si el acusado está 
en condiciones, tanto de ser 
juzgado, como de asumir su 
propia defensa.

Para ello, Kaczynski ha 
accedido a someterse a un exa
men psicológico en profundidad 
que demuestre si está cuerdo, 
y, si lo está, solicitar formal
mente al juez que le permita ser 
su propio defensor.

Kaczynski está acusado, 
entre otras cosas, de dos ase-í 
sinatos en California -una ter- c 
cera muerte se produjo fuera 1 
del estado- así como de uso c 
ilegítimo del correo y de gra-e 
ves daños personales y mate- j 
riales. [:

Con un segundo intento-de 
evitar que sus actuales aboga- e 
dos lo representen, Theodore r 
Kaczynski, más conocido como c 
“Unabomber”, pidió ayer que sei 
le permita ser su propio defen- r 
sor.s

INCAUTADO EN 
VILANOVA EL MAYOfí 
ALIJO DE TABACO DE 
CONTRABANDO EN 
ESPAÑA

Vilanova i la Geltrú 
(Barcelona), (EFE).- El 
servicio de vigilancia 
aduanera (SVA) del 
puerto de Vilanova i la 
Geltrú ha decomisado 
ayer siete camiones 
cargados con más de 3,5 
millones de cajetillas de 
tabaco rubio de 
contrabando, valorados 
en más de 1.000 millones 
de pesetas, en el mayor 
alijo de tabaco incautado 
hasta ahora en tierra en 
España.
El coordinador regional 
del Servicio de Vigilancia 
Aduanera, Javier Martín, 
ha relatado a Efe la 
espectacular operación 
que se ha desarrollado 
esta madrugada en el 
recinto portuario de 
Vilanova y que se ha 
saldado, tras varios 
disparos, con la 
detención de al menos 
tres personas.

SUSPENDIDO EL JUICIO 
DEL CASO AfíNY HASTA 
EL DIA 19 POR EL FIN 
DEL CONTRATO DE UNA 
FUNCIONARIA INTERINA

Sevilla, (EFE).- La 
Sección Tercera de la 
Audiencia de Sevilla ha 
decidido ayer suspender 
hasta el 19 de enero el 
juicio del “caso Amy” 
ante la ausencia de la 
funcionaria de ápoyo que 
Gamitaba los 12.000 
folios del caso, a quien 
nb le han r^tovado el 
contrato de interinidad 
por razones 
presupuestarias. 
Los jueces decidieron 
dirígirse a “las instancias 
oportunas” para intentar 
solucionar el asunto, 
pero no adelantaron si el 
día 19 continuará 
suspendido el juicio en 
caso de que sigan sin 
disponer de tal 
funcionaria Interina, 
según comentaron a los 
periodistas abogados 
presentes en el juicio, 
que se celebra a puerta 
cerrada.

Washington, (EFE).- Un 
equipo de astrónomos ha 
encontrado lo que tiene muchas 
posibilidades de ser un sistema 
planetario creado a partir de una 
estrella joven, se anunció ayer, 
jueves.

Si el descubrimiento se con
firma, los investigadores creen 
que sería muy similar a cómo 
era nuestro Sistema Solar hace 
miles de millones de años y 
podría ayudar a entender las pri
meras etapas de la formación de 
la Tierra.

Usando el instrumento infra
rrojo STSI del telescopio espa
cial HubbIe, los investigadores 
han logrado una visión muy 
detallada del disco de gas que 
rodea a Beta Pictoris, una estre
lla joven.

“Beta Pictoris es como un Sol 
joven. Es casi el mismo tipo de 
estrella, aunque con algo más 
de masa. Es un lugar perfecto 
para estudiar porque puede 
decimos algo sobre nuestros orí
genes”, indicó Sally Heap, de la 
NASA, quien dirigió la investiga

Descubren un posible sistema de planetas 
alrededor de una estrella joven

Los investigadores creen que anudaría a entender las primeras etapas deformación de la Tierra
ción.

Las estrellas jóvenes suelen 
tener alrededor un disco de 
polvo y gas.

Lo que los investigadores’ 
han visto en el disco de Beta 
Pictoris tiene alabeos que sólo 
se explican por la presencia de 
otro cuerpo que orbita alrededor 
de la estrella, pero en un plano 
diferente al del disco.

Esa órbita ligeramente dife
rente atraería la materia gracias 
a la gravedad del planeta, según 
los investigadores.

“La forma de las oscilaciones 
es un indicio revelador a favor 
de la existencia de al menos un 
planeta”, explicó Heap en ia reu
nión que celebra en Washington 
la Sociedad Astronómica de 
EEUU.

Las desviaciones asimétricas 
del disco son “compatible con un 
planeta que orbite en un ángulo 
ligeramente inclinado respecto al 
disco de polvo y gas”.

Otro de los miembros del 
grupo investigador es el astrofí
sico mexicano Sergio Fajardo, 
de ia universidad de Denver, 
quien no está totalmente con
vencido de que los alabeos del 
disco sean necesariamente pla
netas, aunque no descarta que 
existe una “fuerte posibilidad” de 
que sea así.

“Hay unas posibilidades real
mente excitantes, pero aún 
debemos localizar un planeta”, 
ya que uno sólo podría crear los 
cambios en el disco de polvo y 
materiales en unas pocas órbi
tas.

Fajardo señaló que no podrá 
confirmarse la presencia de pla
netas hasta dentro de pocos 
años, con el desarrollo de nue
vas técnicas avanzadas de estu
dio por infrarrojos.

El investigador explicó a EFE 
que el fenómeno en el disco de 
Beta Pictoris también podría 
deberse a la presencia de come
tas.

Si se confirmara la presencia 
de planetas, sería el primer sis
tema planetario conocido fuera 
de nuestro Sistema Solar.

Hasta ahora no se ha encon
trado más de un planeta orbitan
do alrededor de una estrella, 
mientras que se han detectado 
varios (tres que luego se reduje
ron a dos) alrededor de un pul
sar.

Si finalmente se confirman 
los planetas en Beta Pictoris, 
“puede ser un modelo muy claro 
de cómo era el Sistema Solar 
hace unos 4.500 millones de 
años", añadió Fajardo ya que 
Beta Pictoris es “muy parecida” 
a como era el Sol.

El astrofísico mexicano expli
có que, si hubiera planetas, la 
determinación de su número 
exacto no sería postote al menos 
hasta el 2001.

Beta Pictores es una estrella 
situada a unos 60 años luz de la 
Tierra y su edad es aproximada
mente la del Sol.,

Los científicos explicaron que 
tuvieron serios problemas para 
realizar su investigación debido 
al fuerte brillo de la estrella, que 
dificulta las observaciones de los 
instrumentos.

“Cuanto más nos acercamos, 
mayor es el resplandor. Por ello 
usamos un coronágrafo en el 
STIS, que crea un eclipse artifi
cial, bloquea la luz de la estrella 
y nos permite ver el disco”, expli
có Heap.


